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Inaugurados los 
Juegos con más 
presencia  gallega
Pese a la falta de público en el estadio brilló la llama olímpica 
en una ceremonia con mucho simbolismo y muy emotiva  
EDITORIAL LA QUINTA:  RAYO DE ESPERANZA OLÍMPICA | PÁGINAS. 60 A 66

ESPECTACULAR. La 
tenista nipona Naomi 
Osaka, exnúmero 1 del 
mundo, fue la encarga-
da de encender el  
pebetero. Foto: D.P.A.

PROTAGONISTAS | PÁGINA 3

YOLANDA DÍAZ 
ROMPIÓ SU NORMA DE NO 
CRITICAR EN PÚBLICO LAS 

DECISIONES QUE TOMA  
LA OTRA PARTE DEL 
GOBIERNO DE COALICIÓN

LUGAR XACOBEO | PÁXINA 52

O SANTIAGUIÑO  
O SANTO MÁIS PARRANDEIRO 
VOLVERÁ A SAÍR ESTE ANO 
PARA SUBIR EN ROMERÍA  
AO MONTE ONDE ESTÁN 
A ERMITA E AS PEDRAS

TRADICIÓN | PÁGINA 38

FUEGOS APÓSTOLO 
COMPLETA GUÍA PARA 
VER EL ESPECTÁCULO 
PIROTÉCNICO QUE SE 
LANZA DESDE CINCO 
LUGARES DISTINTOS 

Vela armas en Lavacolla la patrulla Águila 
antes de sus acrobacias más inverosímiles

El TSXG valida las 
restricciones de 
reunión durante 
las madrugadas
PANDEMIA | PÁGS. 16 Y 17

Siguen creciendo 
los contagios y 
Sanidad apunta a 
que será necesaria 
una tercera dosis

VOLARÁN EL DOMINGO SOBRE COMPOSTELA | PÁG. 32

Bugallo: “A presenza de tantas 
autoridades reflicte o carácter 
especial e simbólico desta cidade” 
“Queremos abordar a 
transformación do eixo 
central de Santiago: 
dende Basquiños á 
praza de Galicia, por 
virxe da Cerca e Senra”

 PÁGS. 8 A 14

Monseñor Barrio: “Ya se está 
revitalizando la peregrinación”  
“Salí muy esperanzado 
de la visita al papa, que 
estuvo muy acogedor” 
|| “Me impresionan los 
testimonios de todos los 
que hacen el Camino”

Rueda: “El Xacobeo es la gran 
marca que tira del turismo” 
“El Camino provoca 
muchas ganas de venir 
a Galicia” || “El éxito del 
bono vacacional fue 
brutal: hubo 140.000 
en lista de espera” 

Ana Pontón: 
“Podemos ser 
unha forza 
hexemónica”

Caballero: “A 
militancia sabe 
que somos 
máis fortes” 

CAMINO AL 25 DE JULIO 
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{ ENFIANDO }

O BNG volve 
xogar ao 

ataque

SE un quere saber cara onde cami-
ña politicamente o nacionalismo só 
ten que analizar os lemas escollidos 
para a celebración do Día da Patria. 

O “Galicia sen límites. Contigo un 
BNG sen límites”, deste ano, é toda 
unha aposta por ensanchar a orga-
nización sobordando os seus mar-
cos ideolóxicos. 

O BNG fai unha chamada a todas 
as persoas “que leven a Galiza na 
cabeza e no corazón, para construír 
un BNG plural que sexa garantía 
dun cambio real”. 

Ofrece unha organización “para 
traballar e defender os intereses do 
País, para mellorar a vida da cida-
danía, sumando a cada galego, a ca-
da galega, sen límites”. 

É a terceira vez na súa historia na 
que o BNG realiza unha aposta pú-
blica e decidida para achegarse a 
novos sectores sociais, mesmo aos 
que apoian agora electoralmente ao 
PP. No 1990, a Executiva, pouco an-
tes da celebración do 25 de Xullo, 
decidiu lanzar o Proxecto Común. O 
lema escollido foi “Entre todos”. 

Comezaba unha andaina que le-
vou a que a maioría do nacionalis-
mo, organización a organización, 
entrase no BNG. Comezando polo 
PNG-PG, xa aquel mesmo ano. 

No 2002, Xosé Manuel Beiras 
pon a andar o denominado “espíri-
to do Vilas”, que significaba fraguar 
unha relación entre o nacionalismo 
e os populares que posibilitara no-
vas achegas. 

A crise do Prestige botou abaixo 
aquel intento. Fraga foi defenes-
trado por Aznar e o PPdG perdería 
a súa “G”. O BNG tamén entraría 
en crise e Beiras tería que cederlle 
a portovocía nacional a Anxo 
Quintana. 

No Día da Patria 2004, após o 
mitin, daríanse unha grande aper-
ta ambos líderes, nunha reconcilia-
ción interna que non durou nin até 
as próximas eleccións. 

No seu discurso, Anxo Quintana, 
daba por superado o proxecto co-
mún do nacionalismo e anunciaba 
“o proxecto común do BNG coa 
maioría da sociedade”.  

Chegou unha nova crise e tivo 
que volver á “resistencia”. Agora, o 
BNG decide outra volta xogar ao 
ataque. Quere conquistar a Xunta. 

Mais non é só unha aposta electo-
ral, senón organizativa. Chaman: 
“súmate ao BNG, querémoste!”.

{ CRÓNICA }

Frágiles 
treguas

SI los firmantes de las treguas 
que se han sucedido en Siria 
desde el comienzo de la gue-
rra civil hubieran tenido la vo-
luntad de que fueran efectivas, 
la población siria habría sufri-
do menos y no se habría visto 
obligada a huir. La tregua 
acordada hace poco más de 
un año entre los presidentes 
de Rusia y Turquía, Vladimir 
Putin y Recep Tayipp Erdo-
gan, entra en la categoría de 
los intentos frustrados de limi-
tar los enfrentamientos arma-
dos entre el régimen sirio, 
apoyado por Moscú, y los re-
beldes sirios y los restos del 
Estado Islámico que lo com-
baten apoyados por Ankara. 

Rusia y Turquía son socios 
competidores en Oriente Pró-
ximo, y su alianza es frágil y 
puede saltar por los aires en 
cualquier momento. Putin vio 
con buenos ojos la decisión de 
Turquía de ocupar el norte de 
Siria cuando se produjo la reti-
rada de las tropas estadouni-
denses, motivada sobre todo 
para impedir que las milicias 
kurdas se asentaran en el te-
rritorio y lograsen mayores 
cuotas de autonomía. 

De la fragilidad de la nueva 
tregua da idea el hecho de que 
Turquía se ha reservado el de-
recho de responder cualquier 
ataque del régimen sirio, 
mientras que Putin reconocía 
que pese, al pacto entre am-
bos países, las discrepancias 
sobre la guerra en Siria son ca-
da vez más evidentes. 

Erdogan quiere evitar por 
todos los medios una nueva 
avalancha de refugiados so-
bre su territorio cuando lo 
que pretendía también con la 
invasión del norte de Siria era 
el establecimiento de una zo-
na segura a la que pudieran 
volver el más de un millón de 
personas que se agolpaban en 
los campos de refugiados pró-
ximos a la frontera. 

Afortunadamente, a ningu-
no de los dos países les intere-
sa entrar en una confronta-
ción directa aunque sea por 
fuerzas militares interpues-
tas y mantiene sus posiciones 
estratégicas frente a la Unión 
Europea y Estados Unidos. El 
cierre de filas de la UE con 
Grecia, ante la apertura de la 
frontera turca, aunque por el 
camino ha dejado en almone-
da el derecho fundamental 
de asilo, ha hecho fracasar los 
planes de Erdogan en su in-
tento de forzar el apoyo euro-
peo frente a Moscú.

{ HORA DO CAFÉ }

Responsabilizar aos máis novos

TRAS ano e medio de pandemia 
entregámonos á vacina contra o 
SARS-CoV-2 cunha esperanza e reli-
xiosidade case comparable ao voto 
da cidade de Santiago a San Roque 
de 1517. Daquela, cabido e concello 
encomendaron a saúde dos com-
posteláns ao santo trala peste que 
asolou a urbe, fundando a Confra-
ría, prometendo a construción dun 
templo e organizando rogativas 
masivas que percorrían o períme-
tro exterior das murallas de Com-
postela con gran boato.  

Pero superado o terror o ofrece-
mento quedou en nada. Pasou o día 
e pasou a romaría. A promesa do 
templo quedou varada durante algo 
máis de medio século, ata que en 
1569, cando a seguinte epidemia aco-
sa a cidade, resucita o fervor popular 
polo santo protector dos apestados e 
os gobernantes póñense mans á 
obra tras entoar o mea culpa. 

Durante as epidemias a cidade 
aplicaba medidas drásticas para evi-
tar a propagación que, na súa esen-
cia, non difiren moito das actuais. 
Pechábanse as portas, realizábanse 
queimas nocturnas de loureiro e ro-
meu e prohibíase a mobilidade, pe-
ro sen dar evitado por completo a 

   { A SILVEIRA DE KIKO DA SILVA }

lugar en pleno período estival, can-
do se sabe con certeza que se van 
producir desprazamentos masivos 
de viaxeiros. Ou que exista unha ele-
vada porcentaxe de poboación sen 
vacinar, os máis novos, hóspedes 
perfectos para a infección e transmi-
sión pola súa elevada interacción so-
cial. Ou que non se lle dera priorida-
de na vacinación aos pacientes con 
patoloxías crónicas de risco con in-
dependencia da súa idade. 

Aos grupos sen vacinar poñémos-
lles en bandexa que se infecten ma-
sivamente e despois acusámolos e 
pedímoslles responsabilidades. Non 
se podía saber que os xoves habían 
de aproveitar ao límite a súa recupe-
rada liberdade. Tampouco se sabía 
da súa predilección por reunírense 
en eventos e botellóns. É como se, 
tendo un can gardián na leira, 
deixamos a cancela aberta e culpa-
mos logo ao animal cando salta ao 
camiño. Non todos os cans sairían. 
Moitos están ben adestrados e son 
quen de distinguir o camiño da súa 
área de obrigada defensa. Pero coa 
Delta, que se transmite un 60% máis 
rápido que as outras mutacións, 
abonda con que unha pequena por-
centaxe incumpra para que os con-
taxios sexan exponenciais.  

Científicos, epidemiólogos, médi-
cos e gobernos insistiron durante 
meses no baixo risco de hospitaliza-
ción e morte dos máis novos. A gran 
maioría comportáronse e respecta-
ron as normas durante quince me-
ses pero probablemente non por si 
mesmos senón por evitar contaxiar 
aos seus pais e avós. Pero agora que 
pais e avós están vacinados, que se 
podía esperar ao abrirlles a cancela? 

entrada de xente na cidade ou a fuxi-
da dos veciños ao campo na procura 
de lugares máis seguros.  

Rematando o século Santiago pade-
cería aínda outra vaga de peste, a que 
entre 1598 y 1600 sacudiu a toda Eu-
ropa nun bienio terrible de fame e de 
morte. Entón os infectados encerrá-
banse nas casas, que se marcaban e 
tapiaban deixando dentro a todos os 
infelices do núcleo familiar; eliminá-
banse os animais das rúas; encalában-
se muros e pavimentos, e mesmo se 
chegaron organizar espazos específi-
cos para confinar aos infectados, co-
mo o que en outono de 1598 se esta-
bleceu na Rúa de San Pedro.  

Agora actuamos case, case como as 
institucións compostelás do XVI. Du-
rante os meses de terror reducimos as 
vías de contaxio confinando á poboa-
ción, illando vilas e cidades, limitando 
ao mínimo o contacto social e enco-
mendándonos á vacinación dos gru-
pos de idade máis vulnerables ante a 
COVID-19. Pasado o momento crítico 

os gobernantes optan por enviarnos a 
mensaxe de que o peor está superado: 
xa podemos abrir as portas da muralla 
e deixar de queimar loureiro e romeu.  

As vacinas funcionan. Pero hai ni-
mios detalles no que non se paran a 
pensar, ou si se paran, pero non tanto 
como para valorar as consecuencias. 
Detalles como que a relaxación das 
medidas restritivas se produce xusto 
co inicio da expansión da variante Del-
ta, xa moi clara a súa elevadísima ve-
locidade de transmisión. Ou que ten 

Aos grupos sen vacinar 
poñémoslles en 
bandexa que se infecten

Afonso Eiré 
Xornalista

Elena Goyanes 
Periodista

Sergio Otamendi 
Periodista

“
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Defendió siempre Yolanda 
Díaz que las diferencias entre 
ambos partidos de la coali-

ción del Gobierno debían 
dirimirse en los consejos 
de Ministros y no en los 
medios de comunicación. 
Una postura que, acos-

tumbrados a las salidas 
de pata de Pablo Igle-
sias, era muy bien valo-
rada tanto por el PSOE 
como por los interlo-
cutores sociales. Pero 
de pronto a la vice-
presidente segunda 
se le da por airear 
diferencias, en teo-
ría, irreconcilia-
bles. Pedro Sán-

chez viaja a EEUU 
para reunirse con 

fondos de inversión con mu-
chos intereses en España, al-
go que no gusta nada a Yolan-
da. Y va ella y explota: “el ob-

{ PROTAGONISTAS }

CUANDO UNA SE DEBE AL 
QUE TE NOMBRA O A 
QUIENES TE PROPONEN

YOLANDA DÍAZ
VICEPRESIDENTA SEGUNDA DEL GOBIERNO

jetivo de los fondos de inver-
sión es ganar dinero y el de 
un Gobierno progresista es 
redistribuir la renta” antes de 
lanzar un aviso a navegantes 
dirigido más al líder socialista 
que a los inversores:  “Ya que 
hablamos de fondos de inver-
sión sería interesante conver-
sar con ellos sobre los im-
puestos”. El presidente de es-
te biGobierno iba a tranquili-
zarlos ante noticias 
contradictorias mientras que 
la vicepresidenta segunda les 
amenaza con subida de tribu-
tos, al más puro estilo de Pa-
blo Iglesias. Muchos en el 
PSOE piensan que tanto Ione 
Belarre como Irene Montero, 
nada satisfechas con su papel,  
están marcando muy de cer-
ca a Yolanda y que ella necesi-
ta demostrar su fidelidad. ¿Al 
presidente o a las lideresas? 
Esa es la cuestión.  J.A.P.

Entre la Ana Pontón irreal que decide situar a Oriol Junque-
ras a su lado en las vísperas del Día de Galicia y la que, en 
modelo cómic, invita a afiliarse a los gallegos al Bloque Na-
cionalista Galego, casi que me quedo con la segunda. La pri-
mera se escuda o se esconde tras la línea dura de los upega-
llos para mantener la ortodoxia política mientras que la se-
gunda, la que consiguió sorpassar al PSdeG, opta por esa ima-
gen juvenil, futurista, alejada de lo carcas que todavía contro- 
lan al partido; esa visión comic que engancha y que puede lle- 
varla a ser la primera presidenta de la Xunta. Cargar con la 
mochila de los Junqueras, Otegi y compañía es una losa en 
su carrera. O la obligación de seguir rindiendo tributo. J.A.P.

ANA PONTÓN
PORTAVOZ  DEL BLOQUE  
NACIONALISTA GALEGO

EN EL ESPEJO DE  JUNQUERAS 
O PROTAGONIZANDO ESE 
CÓMIC CON AIRE DE FUTURO

Lo de Rosa Quintana debería ser, como ocurre con el milagro 
Inditex, de estudio obligado en todas las facultades de Econo-
mía. La conselleira de Pesca es de esos cargos públicos que, a 
la chita callando y permítase el término, siempre acaba arri-
mando el ascua a su sardina para sacar la mejor tajada. La 
Xunta en pleno anda quejándose del reparto de fondos, y la-
mentando que Madrid y Bruselas sean tan maliños con ella, 
pero Pesca amarra 366 millones de euros, la mitad de todo lo 
que se va a repartir en nuestro país. Unos argumentarán una 
cosa, otros dirán la contraria, otros se irán por las ramas pero 
lo cierto es que Rosa Quintana siempre se sale con la suya. 
Debe ser por eso que Feijóo tiene plena confianza en ella. J.A.P.

ROSA QUINTANA
CONSELLEIRA DO MAR

HABILIDAD INNATA PARA 
ACABAR ARRIMANDO EL 
ASCUA A SU SARDINA

No cabe duda de que formarse en un país tan complejo co-
mo Venezuela debe imprimir cierto carácter. Medrar allí a 
la sombra de gobiernos siempre cuestionados y aterrizar 
en España es, cuando menos, complicado. Juan Carlos Es-
cotet estaba en el lugar adecuado en el momento justo. Ha-
bía una entidad, la suma de las dos caixas gallegas, que en 
teoría estaba en situación de quiebra técnica por lo que tu-
vo que ser rescatada y el magnate venezolano, de origen as-
turiano, supo moverse para hacerse con ella a precio de sal-
do. Tanto que, desde entonces, no dejó de ganar dinero y 
engordar las cuentas de sus accionistas. Y aunque muchos 
se preguntan cómo pasó, no hay más respuestas. J.A.P.

JUAN CARLOS ESCOTET
PRESIDENTE  
DE ABANCA

ESTAR EN LUGAR ADECUADO 
EN EL MOMENTO JUSTO Y 
QUE TODOS TE APLAUDAN

Resulta que Compostela non é o poético ‘campus stellae’ 
que séculos atrás marcou o lugar do sepulcro do Apósto-
lo e que desde sempre alimentou o noso imaxinario. O 
nome da cidade vai doutra cousa ben distinta, xa que 
procede do verbo latino componere, que significa ‘com-
poñer, adornar’. De xeito máis preciso, Compostela sería 
o diminutivo de ‘composta’, o participio verbal. Para des-
cubrir cousas como estas, referidas aos topónimos gale-
gos, hai que ler o libro ‘Os nomes dos concellos da provin-
cia Coruña’, de Gonzalo Navaza, publicado pola Real Aca-
demia Galega e cheo de sorpresas como a de poder asi-
milar, quen o diría, ‘Compostela’ a ‘Adornadiña’. X.C.

GONZALO NAVAZA
MEMBRO CORRESPONDENTE DA REAL 
ACADEMIA GALEGA

COMPOSTELA NON VÉN DO 
POÉTICO E REVELADOR 
CAMPO DE ESTRELAS 
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{ Á BEIRA DO SAR }

Carnívoras

UN feixe de ministras novas 
(entrevistadas por xunto es-
toutro día na tele) cadraron 
en dicir a mesma frase: “A mí 
me gusta la carne”. Foi nun 
contexto de opinión sobre po-
lítica alimentaria (responden-
do a unhas coñecidas declara-
cións do triste ministro de 
Consumo), pero haberá quen 
faga unha lectura lacaniana 
(da carne): entre as calamida-
des e tentacións nas que ve-
ñen caíndo os gobernos de 
Sánchez, ao mellor aínda está 
por vir un escándalo libidinal. 
Éche o que nos faltaba. 

Esta remodelación a base 
ministras carnívoras vai ser 
das chamadas históricas, co-
ma aquela tan histórica do 
ano 57 cando Franco presen-
tou un novo goberno descar-
gando ideoloxía (falanxista) e 
figuración militar para dar 
paso a técnicos de alta forma-
ción aplicada (de onde habían 
saír os famosos “lópezes”) que 
nos ían levar ao célebre “Plan 
de Estabilización”.  

Aínda por riba foi o primei-
ro goberno franquista con so-
rriso: “La sonrisa del Régi-
men”, chamóuselle ao minis-
tro José Solís, aquel que pro-
nunciou a sentencia máis 
rompedora: “Menos latín y 
más deporte”, na liña igual-
mente renovadora e proteíni-
ca do ministro de Agricultura 
Cirilo Cánovas: “Menos latín y 
más carne”. Aquilo marcou 
un antes e un despois, o mes-
mo que vai marcar o novo go-
berno de Sánchez, que tamén 
pensa que mellor ca o latín é 
a carne e o sorriso.  

Naquel ano iniciático do 

{ A SON DE MAR }

Galicia, lugar de encuentro

DESCUBRIENDO Mediterráneos en 
un país que lleva dos siglos abrién-
dose a la rosa de los vientos, el presi-
dente gallego se propone, como 
ayer dijo a Carlos Herrera, que ésta 
sea “la década de Galicia como un 
lugar de encuentro, de culturas, de 
pueblos, de lenguas, de naciones”. 

Aprovecha para ello Núñez Fei-
jóo, como dijo, la circunstancia de 
que los peregrinos internacionales 
superan, en conjunto, a los españo-
les que hacen la Ruta y que en los 
próximos once años tendrán lugar 
tres celebraciones jubilares. 

Hace tiempo que respecto de todo 
lo jacobeo la Xunta se considera 
principal sujeto activo cuando le 
bastaría ser beneficioso sujeto pasi-
vo de un fenómeno que ni propició 
ni acierta entender debidamente, en 
esa insistente tendencia de promo-
ción masificadora, que deja como 
secuela tras de sí el imborrable ras-
tro de bocadillos y botas viejas, para 
reducirse después, como azucarillo, 
a la particular impresión que el pe-
regrinar deja en cada cual. 

Que ahora, cual oportuno viaje a 
Damasco, quiera volverse a esa di-
mensión más trascendente, la que 
dio sentido a un continente a través 
del intercambio de culturas y econo-
mías, de saberes y oficios, de vinos y 
lenguas en su peregrinar a Compos-
tela, no deja de ser una excelente no-
ticia para este tan atípico Año Santo. 

Hay, lo hemos dicho aquí, centena-
res y hasta miles de Santiago reparti-
dos por todo el mundo, la mayor par-
te de ellos en esa América Latina en 
la que perviven, adormecidos, lazos 
de consanguinidad y hermanamien-
to, aletargados por la rediviva menti-
ra de una Leyenda Negra que nunca 
supimos combatir desde la eficacia 
de los hechos irrefutables. 

No es mal propósito que la Xun-
ta, como hace del fenómeno pere-
grino, se apoye también en la tras-
cendencia de ese Santiago abierto 
al mundo –ahora que la inoperati-
vidad de los poderes locales es tan 
manifiesta–, para tratar de situar a 
Galicia en el concierto internacio-
nal. 

Tiene para ello un tercer y desa-
provechado pilar en una Cidade da 
Cultura que debiera estar llamada 
a ser ese fundamental estribo del 
puente entre Europa y América a 
través de una infelizmente no ex-
plorada conversión en estructura e 
institución de interés supranacio-
nal y aún supracontinental, donde 
la cultura –dando razón a los olvi-
dados “teatro de la ópera” y “centro 
de arte internacional”– podría ser 
esa primera dovela basal sobre la 
que asentar las del intercambio 
universitario, la promoción de la 
sociedad de la información, las 
nuevas profesiones... o, como ya 
ocurrió en un no tan lejano pasa-

do, diese el nombre de Santiago a 
ciento y una declaraciones de otros 
tantos congresos y reuniones del 
más variado signo en su más culto 
peregrinar. 

Esta noche, de nuevo, los fuegos 
del Apóstol no darán paso desde el 
Obradoiro al madrugador desfile 
de próceres en el Alba de Gloria 
que para este país soñaran Otero y 
Castelao. Por el contrario, se tras-
ladan, entre otras, a esa Cidade da 
Cultura, como repetido símbolo de 
quien convierte lo ajeno en propio 
ante la desidia de los llamados a 
defender lo suyo. No es nuevo. Pe-
ro cabe exigir, al menos, que los 
nuevos hacedores aterricen de una 
vez en las potencialidades usurpa-
das y cambien de ruta en su con-
cepción de la significación de los 
Caminos... y de Compostela.

“desarrollismo”, empezaba a 
escribir nos periódicos un 
mozo, Francisco Umbral, 
que saudou a chegada do 
novo executivo titulando a 
súa crónica así: “Sonrisa y 
tecnócratas”. Era a fórmula 
máxica que nos conduciría 
ao chamado “milagro econó-
mico y social español” da dé-
cada dos 60. Pois se Paco 
Umbral levantase a cabeza e 
escribise sobre a remodela-
ción de ministras (Umbral 
reloucaría cos gobernos de 
Sánchez), xa estou lendo o tí-
tulo (de simetría sintáctica 
con aquel de “Sonrisa y tec-
nócratas”) da súa columna: 
“Champán y mujeres”.  

Porque hai que ver con 
que alegría burbujeante Sán-
chez deixa sen concejalas os 
concellos de España para 
metelas de ministras brin-
dando pola diversidade dos 
seus estilismos. Pero dubida-

mos moito de que deste xi-
neceo de ministras omnívo-
ras (tamén dixeron que co-
men de todo) vaia saír algo 
tan histórico coma aqueles 
“Planes de desarrollo” dos 
tecnócratas, que chantaron 
os alicerces dunha clase me-
dia que durante o tardofran-
quismo lle foi collendo moito 
gustiño á democracia. Por-
que a democracia non nola 
trouxo nin rei nin roque, se-
nón aqueles “tecnócratas” 
repartindo carne e máis PIB 
per cápita. A carne e a de-
mocracia lévanse moi ben. 

Menos mal que no medio 
deste goberno “con faldas y 
a lo loco” (como se me pega 
o estilo de Umbral), sempre 
nos quedará Nadia Calviño. 
Pero non te fíes.

Juan 
Salgado
Periodista 
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CHEGA hoxe Oriol Junqueras a 
Galicia para participar, en teoría 
como un máis, cos trinta mem-
bros das delegacións convidadas 
polo Bloque Nacionalista Galego 
a celebrar os actos do 25 de Xullo, 
Día da Patria Galega. Pero o pre-
sidente de Esquerra Republicana 
de Catalunya é algo máis que un 
símbolo tras converterse en preso 
político e ocupará un lugar que 
antes lle correspondía a Arnaldo 
Otegi. O coordinador de Euskal 
Herria Bildu agora non é primeiro 
espada e se estará en Santiago 
non consta na convocatoria dos 
nacionalistas galegos. 

Nestes momentos entre os de-
fensores das causas dos pobos opri-
midos o que destaca é o conflito 
catalán, o dereito para decidir 
dunha comunidade que nunca 
antes pensou nas máis desfavore-
cidas e que sempre tratou de sa-
car o maior mollo posible á teta 
do estado, xa fóra en Madrid ou 
en Bruxelas, incluíndo o soado 
tres por cento ao que aludía Pas-
qual Maragall antes de que o sa-
casen das súas casillas.  

O movemento basco de libera-
ción xa pasou a mellor vida e, 
pensarán no BNG, mellor deixa-
los ao carón que en Euskadi ago-
ra a maioría de cidadáns conside-
ran que mellor e seguir con Espa-
ña que lanzarse a aventuras que 
non levan a ningunha parte. 

Junqueras, na súa condición de 
primeira espada, compartirá car-
tel con Ana Pontón e, a recado, 
baballoará contra un Estado re-
presor sen caer na conta de que 
agora hai un Goberno progresis-
ta, que chegou a Moncloa co 
apoio do seu propio partido e dos 
seus socios cataláns. Iso dá igual.  

Hai que seguir soltando bilis e 
tratar de enganar aos máis igno-
rantes. Que esa é a clave para aca-
dar algún votos. ANTÓN TRABANCA 

QUE DIN OS 
RUMOROSOS

Junqueras 
 en Galicia

“ A carne e a 
democracia 
lévanse moi ben“La CdC debiera ser 

estribo fundamental del 
puente Europa-América“

El peso de las billeteras
EN MUCHOS destinos turísticos de sol y pla-
ya aún desconocen si podrán o no salvar 
este verano tan raro que nos ha caído enci-
ma, pero el Camino de Santiago ha vuelto a 
demostrar que se trata de una opción ideal 
para quienes desean pasar unas vacacio-
nes en contacto con la naturaleza, hacien-
do deporte -¿acaso hay algo mejor que an-
dar?- y visitando enclaves fantásticos car-
gados de historia. Las actuales cifras de pe-
regrinos, lógicamente, no están 
alcanzando las registradas en 2019, cuan-

do la pandemia sanitaria ni estaba ni se la 
esperaba, pero no hay más que darse una 
vuelta por el casco histórico para compro-
bar que, a pesar de todos los males, tanto 
el Obradoiro como las principales plazas y 
rúas están de bote en bote de forasteros 
cargados con sus mochilas y cantimploras. 
Hasta hace no mucho tiempo, los peregri-
nos eran vistos como una especie de visi-
tantes de segunda o tercera división debi-
do al erróneo planteamiento de que ape-
nas consumen allá por donde pasan. Fren-

te a ellos estaban, por contra, los llamados 
“turistas de calidad”, denominación en la 
que entraban y aún entran los profesiona-
les de alto poder adquisitivo que asisten a 
congresos o reuniones de toda índole y 
también los visitantes de corta duración 
que vienen con la idea clara de pasar un 
par de días a todo tren. Pues bien, nadie 
duda que unos turistas gastan más que 
otros, pero también es un hecho indiscuti-
ble que el goteo  constante de dinero que 
dejan los peregrinos resulta importantísi-

mo, mucho más que el de los visitantes de 
otro perfil, para mantener vivos muchos 
municipios del Camino que basan buena 
parte de su economía en los hospedajes, 
las pequeñas tiendas de comestibles, los 
bares y los servicios de todo tipo que pres-
tan a los caminantes. En cuanto a lo del 
“turismo de calidad”, nada hay que peor 
que realizar dichas mediciones tomando 
como única referencia el peso de las bille-
teras. Eso lo deberíamos tener muy claro. 
Beatriz Castro. Periodista
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La Quinta
Rayo de esperanza olímpica

LO JUEGOS OLÍMPICOS DE TOKIO te-
nían que haberse inaugurado el 24 de 
julio de 2020. Aquel día la principal in-
formación en la portada de EL CORREO  
decía que “La Xunta obliga a que todos 
los que lleguen desde las zonas de riesgo 
COVID estén siempre localizados”. Ha-
bía en Galicia solo 180 contagiados, diez 
hospitalizados y ninguno en la UCI pero 
se alertaba ya de lo que iba a ocurrir en 
España: mil nuevos casos en menos de 
24 horas. Ni una referencia a la suspen-
sión de la cita olímpica asumida por to-
dos meses antes. Un año menos un día 
más tarde Japón inauguró las Olimpia-
das en una ceremonia muy a lo oriental 
pero tremendamente emotiva: los de-

portistas se encontraron solos en el esta-
dio a la hora de desfilar, tan vacíos que 
la mitad de ellos ni siquiera acudieron y 
ninguno pudo sentir el aliento de los 
65.000 espectadores que podían haberse 
sentado en las gradas del estadio de los 
cinco aros. Mientras, aquí se contabiliza-
ban 15.109 personas contagiadas por el 
virus con 189 de ellas hospitalizadas y 
otras 23 en unidades de críticos, a pesar 
de que 1.639.971 gallegos ya están inmu-
nizados y 1.857.192 recibieron al menos 
una dosis. Una situación preocupante,  
extensible a los cinco continentes. Con 
este panorama, y sin público en los es-
tadios, muchos pueden preguntarse si  
la cita deportiva de mayor importancia 

debería haberse celebrado. Hay opinio-
nes para todos los gustos, pero quizás lo 
más positivo es pensar que el 23 de julio 
de 2021, en Tokio o en Compostela, pue-
de ser el punto de partida para dejar 
atrás esta horrible pesadilla. Que el espí-
ritu de sacrifico del pueblo japonés, her-
manado por el Camino de Kumano con 
Santiago, y la voluntad olímpica, siem-
pre muy presente entre los peregrinos 
que llegan por la ruta jacobea, nos ayu-
den a superar el estrés pandémico que 
venimos sufriendo en este largo año y 
medio. El ejemplo de los deportistas, 
unido al sacrificio de quienes lucharon 
en primera línea contra la pandemia, de-
bería servir de acicate a la sociedad para 

resetear ante todo lo vivido y pensar, de 
una vez por todas, en una vuelta a la vie-
ja normalidad. Incluso pese a la tristeza 
que supone ver unos Juegos Olímpicos 
donde los ganadores no pueden ser vito-
reados por el público, demoledora sensa-
ción que sufrimos ayer con la ceremonia 
de apertura. Decía Alejandro Sanz antes 
de interpretar Imagine que “se puede so-
ñar despierto e imaginar en voz alta”. 
Soñemos e imaginemos que la pesadilla 
toca a su fin y que todo volverá a ser co-
mo antes. Es lo menos que podemos ha-
cer. Es lo mínimo que nos merecemos. 
Para conseguirlo, insistimos en la nece-
sidad de cumplir lo que dictan las nor-
mas y el obligatorio sentido cívico.  

CUADRO DE HONOR Foto síntesis
La única mujer que 
forma parte de la 
Patrulla Águila

EJÉRCITO La comandante Rocío Gonzá-
lez Torres es la única mujer que forma 
parte de la Patrulla Águila del Ejército 
del Aire, formada por un jefe, siete pilo-
tos titulares y dos reservas, todos profe-
sores de vuelo en el 793 escuadrón de la 
Academia General del Aire. La coman-
dante Torres es, además, una de las úni-
cas seis mujeres que manejan aviones 
caza en España. Admite que el compañe-
rismo y la buena sintonía entre todo el 
equipo de la patrulla son dos de las razo-
nes que explican el brillante trabajo que 
realizan durante las exhibiciones. Maña-
na, en el Día de Galicia, si el tiempo lo 
permite, surcarán los cielos de la capital 
gallega para mostrar sus mejores ejerci-
cios, que incluyen espectaculares acroba-
cias y piruetas imposibles. La sevillana, 
un ejemplo para todos sus compañeros, 
subraya que la precisión es fundamental 
para completar magníficas maniobras. 

TOMAR AIRE Cuenta Alfonso Rueda en la página 12 que el Xacobeo y el Camino de 
Santiago son las dos marcas sobre las que se va a asentar la recuperación turística 
en nuestra comunidad. Añade él, políticamente correcto, que se apoyan también en 
el sello de calidad de Galicia. Lo cierto es que Compostela pese al mal tiempo es un 
polo de atracción de primer nivel. Las calles volvieron a estar ateigadas y era muy 
complicado cumplir aquello de la distancia social. Necesitaba la capital gallega una 
bocanada de aire fresco para tomar impulso ante lo que queda de este doble Año 
Santo en el que tantas esperanzas hay depositadas. Que este fin de semana sea el 
principio de un tiempo nuevo que nos devuelva a la vieja normalidad.  

Hace falta una ley 
para esta pandemia
LIMITACIONES. Aunque la existencia de 
la COVID y sus estragos en China eran 
conocidos desde principios de 2020, su 
irrupción con fuerza en España, allá 
por marzo, hacía previsible e incluso 
justificable un cierto descontrol en la 
toma de medidas. Hablábamos de una 
situación inédita a la que había que 
adaptarse sobre la marcha y para la que 
ni el país ni la UE tenían herramientas. 
Hoy, sin embargo, el panorama ya no 
es, o no debería ser, el mismo. Tras año 
y medio con el coronavirus entre noso-
tros, y a sabiendas de que su evolución 
es muy difícil de predecir, la maquina-
ria tendría que estar mucho más engra-
sada para poder actuar cuanto antes. 
También desde el punto de vista nor-
mativo. Una ley de Salud de 1986 está 
claro que no puede hacer frente a un 
desafío así y el estado de alarma o de ex-
cepción tampoco son un mecanismo 
que se pueda usar permanentemente. 
Desde Galicia se lleva meses pidiendo a 
Moncloa una legislación específica para 
afrontar la pandemia, pero Pedro Sán-
chez sigue haciendo oídos sordos. Así 
que a la Xunta no le queda otra que es-
perar a que el Tribunal Superior de 
Xustiza de el visto bueno, como hizo 
ayer, a las limitaciones que recomien-
dan los expertos para frenar el creci-
miento de las infecciones. Por ahora, 
gracias a que las peticiones están bien 
motivadas, los jueces dan autorización. 
¿Pero qué pasará si un día no lo hacen? 

Rocío González Torres

Pese al mal tiempo las calles de Santiago estuvieron llenas de visitantes. Foto: Fernando Blanco
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Ternera Gallega y el ministro Garzón

NOS dice el ministro de Consumo que no 
debemos comer tanta carne, como si no 
supiésemos lo esencial que es llevar una 
dieta equilibrada, no abusar de la carne y 
los huevos, no excederse con los lácteos, ni 
sobrepasarse con ciertos pescados, así co-
mo controlar el azúcar que consumimos. 
Todo eso lo sabemos; y somos afortunados 
quienes podemos optar por seguir las ins-
trucciones de los nutricionistas y aspirar al 
equilibrio alimentario.  

También lo saben los más pequeños de 
nuestros hogares, pues no hay más que pre-
guntarles, para descubrir que ya en prima-
ria estudian esa pirámide alimenticia que 
les informa de las raciones y frecuencias de 
cada tipo de alimentos para conseguir una 
dieta saludable. Así pues, es poco lo que el 
ministro ha aportado a un tema que cono-
cen hasta nuestros hijos e hijas. 

Lo que sí ha conseguido Alberto Garzón 
es encolerizar a un ámbito productivo alta-
mente relevante para la economía española, 
como ya había hecho con anterioridad con 
los sectores del turismo y de las bebidas 
azucaradas, a los que despreció y cabreó. Su 
mensaje no ha sido oportuno. Y así se lo hi-
cieron ver tanto el ministro del ramo, como 
el propio presidente del Gobierno. Si el titu-
lar de Consumo realmente se preocupa por 
los españoles, que empiece por reconocer 
que estamos en crisis y se ocupe de mejorar 
nuestra economía y el poder adquisitivo de 

tantos ciudadanos que no pueden ni aspirar 
a esa dieta que él pretende imponer. 

En plena recesión económica y moneta-
ria, habría sido más sensato que orientase 
sus esfuerzos a ensalzar, incluso más allá 
de nuestras fronteras, la excelencia de los 
productos cárnicos españoles, y los sellos 
de calidad que han ido consiguiendo peque-
ñas y medianas empresas con el esfuerzo 
de sus trabajadores. A modo de ejemplo, 
ahí tiene el caso de nuestra apreciada Ter-
nera Gallega. Poco tiempo ha transcurrido 
desde que vimos y oímos en los medios la 
queja de muchos ganaderos por esa subida 
del precio de la luz que amenaza la viabili-
dad de sus explotaciones. Pues bien, ahora 
el Gobierno pone en riesgo incluso el con-
sumo de sus productos. 

Garzón debería cuidar su discurso y, en 
lugar de obsesionarse con la carne roja, re-
cordar que en nuestro país se cultivan ex-
celentes verduras, hortalizas, frutas y otros 
alimentos cuyo consumo tendríamos que 
incrementar en beneficio de nuestra salud. 
También sería oportuno hacer lo propio 
con la industria pesquera y conservera, a 

no ser que éstas vayan a ser las próximas 
dianas de sus ocurrencias. Animamos al 
ministro a que, si desea dotar de contenido 
a su cartera, vaya repasando todos los sec-
tores productivos que dan de comer a tan-
tas familias en nuestro país; y que, de cuan-
do en vez, en lugar de denostarlos o hacer 
peligrar su crecimiento, los ponga en valor 
y ensalce como bien merecen.

José Manuel 
Estévez-Saá
Profesor 
universitario

{ FLASH }

Chegou o verán

A principios de mes meu amigo Manolo 
achegouse a Pontevedra para patear a ci-
dade e os seus arredores. Ao plan era que 
durmira o sábado na miña casa para pasar 
a fin de semana enteira, pero non foi posi-
ble porque seu irmán marchaba uns días 
da casa que teñen en Cacheiras e non lle 
quedaba outra que regresar a última hora 
para coidar de Boby, o seu can.  

A min non me tiña importado que viñe-
ra con el, pois coñézoo dende que naceu. 
Boby é tan cariñoso que cando chegas a 
súa casa é mellor esperar fóra, pois se en-
tras, déixate saliva e a marca das súas pa-
tas por todas partes. Entrar ao xardín co 
coche tampouco é recomendable porque, 
so velo, comeza a aramar as súas portas 
coas uñas con tal forza que, para limpalas, 
tes que pasarte media hora frotándoas cun 
líquido especial. 

Ao chegar Manolo á estación de tren de 
Pontevedra, recolleuno co meu coche so-
bre a unha e, despois de aparcar e dar un-
ha volta polo centro, fomos a tomar unha 
cervexa. As prazas estaban inundadas de 
gaiteiros. Como el levaba un xersei da De-
putación de Pontevedra, díxenlle que aín-
da que tiña vido coa camiseta seu equipo 
–a do Depor– non tería ningún problema 
–eu tamén o son– porque na Boa Vila recí-
bese a todo o mundo coas mans abertas.  

Ao rematar de xantar nunha terraza, 
pouco antes de marchar, un home colleu 

parte da propina que deixamos na mesa, 
dicíndolle que non collera máis porque 
era do camareiro. O home fixo caso, escu-
sándoo ámbolos os dous na seguridade de 
que o necesitaba. 

Despois fomos en coche á praia fluvial 
do Lérez, onde estivemos pouco rato por-
que Manolo quería ver mar; e logo tiramos 
para Aguete. Os catro quilómetros de costa 
que levan ao Naútico de Aguete dende Ma-
rín estaban tan cheos de coches, que era 
imposible aparcar. Ao final desistimos e 
acabamos tomado un refresco na estación 
de tren de Pontevedra, quedando eu como 
un parvo porque a última vez que fun a 
Aguete era inverno e non tiña na cabeza 
que xa estabamos no verán. 

Ao día seguinte fun ao Mercantil cun 
amigo que facía anos que non xogaba ao 
tenis e desexaba volver ás pistas, esque-
céndome a raqueta na casa. Tiven sorte 
porque a pesar que só había tres pistas 
ocupadas das trece, pois en verán os socios 
prefiren ir á praia ou á piscina de cincuen-
ta metros, un dos xogadores prestoume a 
súa segunda raqueta. Sen embargo, á me-

dia hora de xogo tivemos que parar por-
que o meu amigo tivo unha escordadura.  

A próxima vez que Manolo veña a Pon-
tevedra, como quere volver a Aguete, só 
aceptareillo se o día anterior durme aquí 
ou chega á estación de tren ás sete ou ás 
oito da mañá. Pero Manolo, direille, non 
sabes que á praia en coche non se pode ir 
a calquera hora? Estamos no verán!

Joan 
Ribot
Técnico da 
Seguridade Social

“ Non sabes que á praia  
en coche non se pode  
ir a calquera hora?“Es poco lo que el ministro ha 

aportado a un tema que 
conocen hasta nuestros hijos “

CARTAS AL DIRECTOR
Inmunidad de rebaño: 
percepción equivocada 
Con la buena marcha de la vacu-
nación se habla de la inmunidad 
de grupo como si fuese la panacea 
universal, y me da la sensación de 
que la mayoría tiene una percep-
ción errónea del significado real 
de este fenómeno bioestadístico. 
Parece anunciarse que una vez al-
canzada, todo habrá terminado. 
Nada más lejos de la realidad. Una 
vez lograda, la gente continuará 
contagiándose y muriendo. 

En el caso de la COVID-19, si con 
variantes y cepas conseguimos lle-
gar a ese punto, significará que más 
del 80 por ciento de la población se-
rá inmune para que R0 –el núme-
ro de contagios promedio que origi-
na cada infectado– sea menor que 
uno, y así lograr el control sobre la 
pandemia.  

Y eso supondrá que, al existir un 
gran número de inmunes, los con-
tagios se reducirán; pero también, y 
aunque será más difícil, que el 20 
por ciento de la población podrá in-
fectarse gravemente y morir, lo que 
no es baladí. 

Debería alertarse a la ciudadanía 
que una vez lograda la inmunidad 
de grupo, la amenaza seguirá al ace-
cho durante muchos años. 

MIGUEL FERNÁNDEZ-PALACIOS Madrid 

{ TRIBUNA LIBRE }

Galicia, preguntas e respostas

NON é tarefa doada presentar a terra propia, 
nin sequera definir a cidade ou o pobo onde 
nacemos, ese pedazo de mundo que coñece-
mos tan ben e ao que podemos volver, unha 
e outra vez, aínda que nos atopemos moi 
lonxe, só co pensamento, apenas pechando 
os ollos. Caemos no emocional, na saudade, 
na nostalxia. É lóxico. 

Á primeira visión da paisaxe galega é unha 
impresión única, unha suxestión que nace da 
combinación dos elementos da natureza e do 
traballo do home. A personalidade galaica 
xorde da propia terra, dos seus profundos va-
les, das súas montañas, dos seus numerosos 
ríos. “O país dos mil ríos” como gustaba defi-
nila Álvaro Cunqueiro, grandioso escritor, 
magnífico fabulador e poeta, mestre adianta-
do no estilo que algún tempo despois empe-
zaría a chamarse realismo máxico ou realis-
mo fantástico. E do mar, coas rías de ensoño, 
todas elas diferentes, todas cun encanto espe-
cial, forza e beleza dos acantilados, costas 
bravas cheas de tradición, prais e ensenadas 
únicas, espazos para os que buscan lugares 
que lles transmitan serenidade como corre-
doiras costeiras ou de interior. 

Será neste territorio de case trinta mil quiló-
metros cadrados, cunha extensión práctica-
mente igual a Bélxica ou Albania, onde xurda 
unha das encrucilladas culturais europeas 
máis orixinais e mellor caracterizadas. 

Os galegos, que históricamente formamos 
parte de España desde que España existe, e que 
estamos orgullosos diso, participamos tamén 
do mundo portugués, ao que nos unen fortes 
vínculos, desde a cultura ata as máis interesan-
tes posibilidades de futuro, conformando unha 
eurorexión ben definida, Galicia-Norte de Por-
tugal, que funciona integrada na Europa unida. 

A cultura propia é a base substancial da 
identidade do pobo galego. Foron as xentes 
sinxelas e populares as que deron, xuntamente 
cos nosos máis destacados artistas, escritores, 
xornalistas, músicos, arquitectos, modistos... 
as respostas necesarias, ao longo da Historia, 
para constituír un riquísimo e variado patri-
monio cultural. 

Galicia, integradora e aberta, vén contribuín-
do á unidade europea dende o século X, cando 
a aparición do sepulcro de Santiago Apóstolo 
motivou o comezo do fenómeno das peregrina-
cións, consolidadas nun Camiño vertebral de 
culturas e xerador de valores. Unha ruta de fe e 
de arte que logrou perdurar e que, na actuali-
dade, co Xacobeo é un exemplo de convivencia. 

Galicia conta cunha tradición e un sistema li-
terario en lingua propia, sendo a lingua galega 
das máis antigas de Europa, un idioma que na-
ce nas postrimerías do século XII coa poesía dos 

Alberto 
Barciela
Xornalista 

cancioneros galaico-portugueses, rexurdindo 
no XIX con Rosalía de Castro e que chega ata 
os nosos días cheo de vitalidade creadora. 
Tradición literaria á que deben sumarse 
achegas de autores tan destacados nas letras 
españolas como Ramón María del Valle-In-
clán, Emilia Pardo Bazán, Xulio Camba, 
Wenceslao Fernández Flórez, Gonzalo To-
rrente Ballester e o premio Nobel galego, Ca-
milo José Cela... Non somos excluíntes. 

A Galicia do terceiro milenio e do século 
XXI é un país ben definido, unha realidade 
en cambio permanente, conectado definitiva-
mente ao tren do desenvolvemento e ás máis 
modernas tecnoloxías, ben preparada para 
enfrontarse á sociedade global pospandémi-
ca. Os galegos estamos orgullosos da nosa 
tradición, pero ao mesmo tempo xa estamos 
sendo partícipes dunha etapa de nova nor-
malidade máis dinámica e creativa. Esa é a 
nosa resposta ós tempos. 

Buscamos sí a descrición de paisaxes, de 
carballeiras e de horizontes humanos, non 
poucas veces escondidos tralas brumas da 
vida ou da timidez ou perdidos na distancia, 
que en todo caso nos dotan como galegos 
dunha consistencia difícilmente intuíble. Pe-
ro fundamentalmente Galicia é un nexo e un 
norte no que seguir atopándonos, cara ao 
que seguir camiñando, todos xuntos, sen ex-
clusións. É unha invitación á acción. É un 
punto de partida para situarse no galeguis-
mo con sentidiño do Terceiro Milenio. 
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Once años esperando que volviese a caer en domingo el día 
25 de julio para celebrar un Año Santo, y aunque se cruce 
una pandemia, estamos ante la festividad más grande para 
compostelanos, gallegos y españoles, que en esta ocasión 
viene cargada, como nunca antes, de eventos históricos

CAMINO AL  
25 DE JULIO  P1

IAGO ANTÓN 
Santiago 

Devoción, reivindicación, política, 
fiesta... y recuerdo. El 25 de julio 
vuelve a caer en domingo 11 años 
después. Galicia celebrará su día 
grande en este Año Santo 2021, ex-
tendido a 2022 por concesión papal 
debido a la pandemia del coronavi-
rus, con un mix de eventos que tra-
erá a la cabeza del Estado, del Go-
bierno y de la fe a la capital de Gali-
cia, convirtiéndola por un fin de se-
mana en el epicentro que atraerá 
todas las miradas en España. Actos 
que coincidirán, como también es 
tradición cada año, con la celebra-
ción y las reivindicaciones naciona-
listas por el Día da Patria. 

Tendrá lugar la tradicional Ofren-
da al Apóstol, que por segundo año 
consecutivo será realizada personal-
mente por el rey Felipe VI, acompa-
ñado de la reina Letizia, la prince-
sa Leonor y la infanta Sofía. La ce-
remonia volverá a la Catedral tras 
un lapsus de dos años, ya que en 
2019 y en 2020 se tuvo que trasladar 
a la Iglesia de San Martiño Pinario 
por las obras de restauración en el 
interior de la Basílica. 

El acto civil de recepción a los 
miembros de la Casa Real será en 
la Praza do Obradoiro a las 12,00 del 
mediodía. El Rey pasará revista a las 
tropas y, en ese momento, si la me-
teorología lo permite, siete aviones 
caza de la Patrulla Águila surcarán 

EL ARZOBISPO compostelano Julián Barrio recibe a los reyes don Felipe y doña Letizia antes de la misa y la 
ofrenda al Apóstol en la iglesia de San Martiño Pinario –la catedral estaba en obras– hace un año. Foto: Pool 

el cielo dibujando los colores de la 
bandera española. Acto seguido, el 
monarca accederá a la Catedral con 
toda la comitiva a través del Pórti-
co de la Gloria. La misa, oficiada por 
el arzobispo compostelano, Julián 
Barrio, comenzará a las 12,30 horas. 

Será la tercera vez que el actual 
monarca se encargue de presidir la 
Ofrenda. Asumió este papel en 2020 
y en 2014, poco después de su coro-
nación y cuando se cumplía un año 
del accidente ferroviario de Angrois, 
por el que se suspendió en 2013. 

Pero el 25 de julio de este 2021 se 
caracterizará también por reunir al 
Real Patronato de Santiago 18 años 
después de la última convocatoria. 
Será un encuentro en el Hostal de 
los Reis Católicos al que asistirán, 
aparte del monarca, el presidente 
del Gobierno, Pedro Sánchez; el de 
la Xunta, Alberto Núñez Feijóo; y el 
alcalde compostelano, Xosé Sánchez 
Bugallo, quien será el único repeti-
dor en esta cita. A ella está prevista 
que asistan la vicepresidenta prime-
ra del Gobierno, Nadia Calviño, y los 

ministros de Cultura y Deporte, Mi-
quel Iceta, y de Educación y Forma-
ción Profesional, Pilar Alegría. 

Además, la jornada se completa-
rá con la entrega de las Medallas de 
Galicia al personal que integra el dis-
positivo de vacunación contra la CO-
VID-19. Además del Ejecutivo auto-
nómico en pleno, asistirá el jefe del 
Estado y está previsto también que 
acuda el presidente Sánchez. 

 
25X DEL BLOQUE. El BNG arranca-
rá sus actos ya este sábado con un 
una cita en la que congregará a de-
legaciones de las fuerzas políticas 
nacionalistas y soberanistas, “de 
dentro e fora do Estado, convidadas 
con motivo da celebración do 25X”. 
Abrirán la jornada en torno a la una 
de la tarde Ana Miranda y Rubén 
Cela, como responsables del área de 
Internacional de la Executiva Nacio-
nal de la formación nacionalista, y 
a continuación habrá una interven-
ción política del presidente de Es-
querra Republicana, Oriol Junque-
ras, el invitado estrella, junto a la 
portavoz nacional, Ana Pontón. 

El domingo será también, como 
marcan los cánones la siempre nu-
trida manifestación por el Día da Pa-
tria,  que arrancará a mediodía  des-
de la Alameda de Santiago. En algo 
más de una hora se espera la llega-
da a la Praza da Quintana, donde in-
tervendrá primero el secretario xe-
ral de Galiza Nova, Paulo Ríos, y ce-
rrará la líder del Bloque, Pontón.  

La presencia de los reyes y sus hijas, del presidente del Gobierno y buena parte de su gabinete 
atrae todas las miradas a Santiago // A la ofrenda al Apóstol, la reunión del Real Patronato  
18 años después o las Medallas de Galicia se suman los actos nacionalistas por el Día da Patria

Compostela se convierte este fin de 
semana en la capital jubilar y política

Santiago. Este sábado la Pla-
taforma de Víctimas Alvia 
04155 volverá a recordar a los 
fallecidos y afectados en el ac-
cidente de 2013 con varios ac-
tos cuando se cumple el octa-
vo aniversario del descarrila-
miento. El último sin justicia. 

Octavo aniversario del accidente de Angrois, el último sin justicia 
A las once parte de la 
estación de Santiago al 
Obradoiro la marcha de 
las víctimas del Alvia

Ocho años después de la 
tragedia, esta misma semana  
se dictaba la apertura de jui-
cio oral, que para las víctimas, 
aunque supone un alivio, “lle-
ga tarde” y se salda sin res-
ponsabilidades políticas. 

Precisamente con la pre-
misa de que “una justicia len-
ta, no es justicia”, las víctimas 
volverán este 24 de julio a la 
capital gallega para clamar 
una vez más por sus reivindi-
caciones sobre la necesidad 

de indagar para conocer la 
verdad sobre lo sucedido. 

La plataforma de víctimas 
del accidente del tren Alvia 
confía en que la vista oral, 
ahora sí, sea inminente, de 
forma que el TSXG cumpla 
con su palabra y el juicio se 
celebre en el primer trimes-
tre de 2022. En la vista se juz-
gará al maquinista del Alvia, 
Francisco Garzón Amo, y al 
que era el director de Seguri-
dad en la Circulación de Adif 

en el momento de puesta en 
funcionamiento de la línea, 
Andrés Cortabitarte. 

De la instrucción se des-
prende que aquel día de 2013, 
el maquinista tomó la curva 
de A Grandeira a más veloci-
dad de la debida tras atender 
una llamada telefónica del in-
terventor, mientras que el 
exresponsable de seguridad 
de Adif será juzgado por un 
deficiente análisis de riesgos 
en la curva. 

La tesis es que, de haber he-
cho esa evaluación, Adif ha-
bría detectado el peligro.  

No obstante, además de la 
justicia por la vía ordinaria, 
las víctimas siguen deman-
dando una investigación in-
dependiente sobre las causas 
del siniestro porque, en su 
opinión, todavía quedan por 
dilucidar las responsabilida-
des políticas y técnicas para fi-
nalmente acabar consiguien-
do “verdad y justicia”. 

En un contexto marcado 
por la pandemia, las víctimas 
convocan este sábado una 
marcha a mediodía de la esta-
ción de tren de Santiago a la 
Praza do Obradoiro, donde se 
concentrarán y leerán un co-
municado reivindicativo. Por 
la tarde se celebrará una mi-
sa en la Colegiata de Sar y a las 
19.00 horas habrá una con-
centración en el puente de la 
curva de A Grandeira, lugar 
del fatídico accidente. J. C.

Intensa actividad más allá de 
la cultura y las fiestas, que 
viven su momento álgido 
con la noche de los fuegos  

Oriol Junqueras, invitado 
estrella al cónclave de las 
fuerzas soberanistas que el 
BNG organiza este sábado
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mozos formados na Universidade de 
Santiago teñan un futuro laboral den-
tro de cidade.  

Mentres non se culmine esa trans-
formación do tecido económico da 
cidade, neste momento o sector que 
ten o maior peso é o do turismo, tan-
to desde o punto de vista dos visitan-
tes coma dos peregrinos. Tras os peo-
res meses para o sector, como valo-
ra os fluxos de chegadas este verán? 

É difícil de saber porque a evolu-
ción da pandemia nas últimas sema-
nas está sendo moi rápida. Si que é 
certo que estamos vendo unha recu-
peración moi rápida do Camiño e ta-
mén do número de visitantes, cifras 
que esperamos que se consoliden a 
partir de outubro. Neste sentido se-
rá clave o avance da vacinación. De 
feito, os que veñen a Compostela non 
buscan un turismo de aventura se-
nón un espazo seguro no que atopen 
momentos de reflexión, unha boa 
gastronomía ou poder desfrutar do 
patrimonio histórico. 

Unha preocupación compartida 
neste momento é a de evitar aglome-
racións, por exemplo, no caso dos bo-
tellóns.  Que mensaxe lle manda aos 
veciños para que non se vexan este 
verán imaxes como as que vimos 
noutros puntos? 

Santiago non é das cidades con 
máis problemas nese sentido, pero 
está claro que tamén está sufrindo o 
crecemento da pandemia, especial-
mente nas tres últimas semanas. 
Quere dicir isto que hai moitos fac-
tores que inflúen, á marxe de, por 
exemplo, os botellóns. Un deses fac-
tores é o da mobilidade, que se mul-
tiplicou nestas semanas, e tamén es-
tá o feito de que baixamos demasiado 
a garda nos espazos de confianza. O 
problema non son tanto os eventos xa 
que neles todo está medido e hai dis-
tancia de seguridade, senón entre os 
grupos de amigos que pensan que en-
tre eles non pasa nada, e si pasa. A 
única parte boa é que, polo menos, 
hai unha menor porcentaxe de infec-
cións e de ingresos hospitalarios pe-
ro a transmisión é a mesma. De fei-
to, si hai máis porcentaxe de persoas 
asintomáticas, que non son conscien-
tes de que están transmitindo o virus. 
Ademais de non baixar a garda, a po-
boación debe acudir aos cribados, 
desgústame moito o nivel de desasis-
tencia a algúns dos cribados que se fi-
xeron.

ha proxección a 12 anos que é unha 
extraordinaria oportunidade de de-
senvolver aspectos que xa están en 
marcha pero que recibirán un impul-
so moi notable. Un apoio que virá so-
bre todo de todas as administracións. 

Pensando nesa Compostela do fu-
turo, hai moitas transformacións xa 
en marcha ou planificadas, como a 
do barrio de Conxo ou a da rúa do Hó-
rreo. Cando as veremos listas? 

A cidade transfórmase continua-
mente. Se ti colles fotos de hai 20 anos 
e de agora pode comprobarse a mag-
nitude da transformación que vén ex-
perimentando. De aquí a 2022 con-
tinuará esa transformación coa nova 
estación de viaxeiros do AVE que su-
porá un  cambio cualitativo impor-
tante, un impulso para o ensanche; 
así como a modificación do Hórreo, 
que será moi significativa.  

Que máis podemos agardar a par-
tir de 2022? 

 Eu espero que se os recursos eco-
nómicos permitan abordar a trans-
formación do eixo central da cidade, 
todo o eixo que vén de Basquiños, 
Porta do Camiño, Virxe da Cerca e 
Senra; unha transformación necesa-
ria da praza de Galicia... E tamén re-
sulta moi importante a ampliación do 
tecido económico da cidade. Pro-
dúceme satisfacción ver que a cidade 
onde se venden máis parcelas de so-

me que o proxecto de Santiago é en 
parte seu. Tradicionalmente, nas re-
unións apróbase a programación de 
actividades a desenvolver nos anos 
seguintes, normalmente nun perío-
do dunha década, e articúlase despois 
a través do Consorcio, que é o órgano 
executivo do Real Padroado. Hai 
quen pensa que o Consorcio é inde-
pendente, non, derívase do Padroado 
e cumpre aos plans aprobados nel. 

Coinciden hoxe na cidade as maio-
res autoridades do Estado. Que re-
presenta iso para o Concello? 

Un compromiso forte coa cidade. 
Temos este fin de semana en Santia-
go catro ministros, o presidente do 
Goberno, os reyes, dúas vicepresiden-
tas do goberno... Non sendo en Ma-
drid, isto non pasa en ningunha outra 
parte. Reflicte o papel especial e ca-
rácter simbólico que ten Santiago pa-
ra o resto de España. 

O simbolismo está ben pero neste 
momento o que máis preocupa son 
as consecuencias económicas da 
pandemia. Daranse algúns pasos 
neste eido? 

Por suposto, é un elemento que im-
pulsa a imaxe de Santiago e, ao mes-
mo tempo, dos acordos do Real Pa-
droado. Agardamos unha guía de ac-
ción para os vindeiros doce anos, xa 
que enlazará tres Anos Santos: o des-
te bienio 21-22, 2027 e 2032. Será un-

ANDREA OCA 
Santiago 

Situado no recuncho da esquerda do 
mapa nacional, Compostela é cada día 
do ano unha parte vital da vida de Ga-
licia e, mañá, reúne todas as miradas 
nacionais pola relevancia simbólica e 
institucional que terá a cidade. Desde o 
seu despacho do pazo de Raxoi, Xosé 
Antonio Sánchez Bugallo divisa a cre-
cente chegada de visitantes ao Obra-
doiro tras uns meses nos que Compos-
tela foi menos ‘estelar’ ca nunca. 
 
Os que levamos anos vivindo desde 
Compostela o día de Galicia, temos a 
impresión de que é propio, de que o 
Día do Apóstolo é un dos máis com-
posteláns do ano. Que posición toma 
a capital nun día coma ese? 

Todo se concentra arredor da cida-
de. Toda Galicia está mañá arredor 
de Santiago, que non só é o centro de 
Galicia senón tamén o centro de Es-
paña e dunha parte importante de 
Europa. É un día especial e, ao mes-
mo tempo, os de Santiago temos ta-
mén unha percepción de que é un día 
compartido con moitas máis persoas.  

Pese a ser un día relevante, este é 
un 25 de xullo particular. Que dife-
renzas hai co último 25  de xullo dun 
Ano Santo? 

Ten moi pouco que ver co ano 2010 
e  menos que ver aínda coas expec-
tativas que tiñamos.  É un Ano San-
to completamente diferente pero que 
segue a ser moi importante. Espero 
que a afluencia de datos que manexa-
mos para 2021 se cumpra para a pro-
longación de 2022, o que nos dará un-
ha oportunidade que temos que 
aproveitar extraordinariamente ben. 
Ademais, é un Xacobeo con moitas 
cousas boas como  a restauración da 
Catedral, que é unha das mellores 
cousas que se teñen producido en 
Santiago desde o Ano Santo pasado.  

Se hai un feito que nas últimas se-
manas deu un xiro completo a como 
se recordará este día ese é o encontro 
do Real Padroado, que se celebra ma-
ñá. Por que ten tanta relevancia? 

O Real Padroado é un órgano que 
concita o apoio de todas as adminis-
tracións públicas, tanto a autonómi-
ca, como a central e a local en torno 
á cidade. Converte a Santiago nunha 
referencia para o conxunto de Espa-
ña e nun proxecto no que participa 
o conxunto do país. Toda Galicia asu-

XOSÉ ANTONIO SÁNCHEZ BUGALLO Alcalde de Santiago de Compostela

BUGALLO no seu despacho do pazo de Raxoi, en pleno corazón de Santiago, no Obradoiro. Foto: Fernando Blanco

“Santiago é mañá o centro de Galicia, 
de España e dunha parte de Europa”

lo industrial é Santiago, na Sionlla. De 
feito, temos que traballar para produ-
cir máis solo industrial porque ao po-
lígono da Sionlla, que parecía eterno, 
non lle quedan máis de catro anos. E 
temos que producir solo residencial 
para facer vivendas protexidas para 
os mozos porque as precisamos. Hai 
demanda de vivenda insatisfeita á 
que temos que darlle unha solución. 
Estes 12 anos serán decisivos para 
perfilar o Santiago do século XXI.  

Como se imaxina ese Santiago? 
Pois espero que ao longo desta dé-

cada Santiago sexa medioambiental-
mente máis sostible. Está habendo 
debates pero temos que facer unha 
aposta clara na que temos que priori-
zar o uso peonil da cidade e o trans-
porte público, aínda que tamén é im-
portante a bicicleta, pero creo que os 
dous maiores eixos de mobilidade se-
rán o peonil -que en Santiago ten un 
peso enorme- e o transporte público. 
Temos que reformular o reparto de 
mercancías na cidade histórica por-
que está tendo un efecto moi negati-
vo, é unha das liñas  nas que estamos 
traballando e esperamos acollernos 
aos fondos Next Generation. Temos 
que mellorar as rutas do Sar e Sare-
la, e incorporar nesas rutas outros rí-
os coma o Tambre, Roxos, Aríns... E 
desde logo a aposta polas novas tec-
noloxías porque precisamos que os 

“A presenza de tantas 
autoridades, non sendo 
en Madrid, non pasa en 
ningunha outra parte. 
Reflicte o papel especial 
e carácter simbólico  
que ten esta cidade”

“Espero que nesta 
década, ata os vindeiros 
Xacobeos, Santiago sexa 
medioambientalmente 
máis sostible, con 
prioridade peonil e do 
transporte público”

“Queremos abordar a 
transformación do eixo 
central da cidade, que 
vén de Basquiños, Porta 
do Camiño, Virxe da 
Cerca e Senra; e tamén 
da praza de Galicia”

“Destaco deste Xacobeo 
a  restauración da 
Catedral, xa que é unha 
das mellores cousas que 
se teñen producido en 
Santiago desde o Ano 
Santo pasado, en 2010”
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sonas. ¿Cabe la posibilidad de que la 
gran obra del Mestre Mateo se vuel-
va a contemplar —con las debidas 
medidas de seguridad— libremente 
y como se hacía antaño, es decir, des-
de la perspectiva que fue concebido, 
como un elemento de la Catedral 
con gran significación espiritual; y 
no como una sala del Museo? 

Usted recordará, y sus lectores 
también, que en la toma de posesión 
del nuevo deán dije que la Catedral 
debe mostrarse como “una casa 
abierta, acogedora y testimonio” pa-
ra los diocesanos y para los que nos 
visitan. Y añadía que la Iglesia local 
ha de percibir que la Catedral es 
“una casa habitada” donde todos 
puedan entrar para rezar, para ad-
mirar o simplemente para perma-
necer en silencio. Y eso se entiende 
no como un mero hecho de organi-
zación, sino como manifestación de 
una eficaz evangelización. El Pórti-

cial que se celebra en Santiago? 
Bien sabemos que toda celebra-

ción de la Eucaristía, sea a una ho-
ra u otra, es la actualización in-
cruenta del sacrificio de Cristo en la 
Cruz. Dicho esto, es cierto que en es-
ta especial coyuntura de límites de 
aforos y distancia se adoptan deci-
siones que entrañan cierta dificul-
tad en la acogida de los peregrinos. 
El Cabildo es consciente de todo ello 
y conocedor de que muchos peregri-
nos, aunque se hace por su seguri-
dad, se quedan sin poder asistir a las 
distintas Misas del Peregrino, sobre 
todo la del mediodía. Esto también 
genera preocupación en los miem-
bros del Cabildo. Ojalá que la evo-
lución de la pandemia permita lo an-
tes posible recuperar el tradicional 
aforo de la Catedral. 

Hemos conocido que el Pórtico de 
la Gloria se libera al fin del encapsu-
lado, una demanda de muchas per-

lidad, la peregrinación se revitaliza-
ría. Y así lo estamos viendo. Quizá no 
con la intensidad de otros años san-
tos, pero sí con el mismo entusiasmo 
en los que se ponen en camino, res-
pondiendo a la invitación: “Sal de tu 
tierra. El Apóstol Santiago te espera”. 

¿Cómo valora la recuperación del 
Camino que se viene vislumbrando 
ya desde la pasada primavera? 

Ciertamente, agradezco la dispo-
nibilidad de tantas personas que se 
han calzado las botas de caminar y 
han cargado con su mochila, para 
venir ante el sepulcro del Apóstol 
buscando aquello que nos permite 
dar sentido a nuestra vida: el en-
cuentro con Jesucristo a través de la 
mediación del Amigo del Señor. Es-
to es, sin duda, muy meritorio te-
niendo en cuenta la situación en la 
que nos encontramos. Incluso en 
aquellos que hacen el Camino sin 
una clara identidad espiritual, de-
muestran que están dispuestos a de-
jarse interpelar por quienes desea-
mos desde aquí ayudarles a calzar 
las sandalias de la esperanza. 

¿Qué le transmiten los peregri-
nos con los que puede hablar cuan-
do llegan a Santiago en este contex-
to tan singular? 

Me impresionan mucho los testi-
monios de peregrinos que han he-
cho el Camino con el rastro vivo de 
la fragilidad y vulnerabilidad expe-
rimentadas durante esta pandemia: 
algunos han estado enfermos, otros 
han visto la enfermedad de sus fami-
liares y han vivido el dolor del falle-
cimiento de seres queridos. En el 
fondo, su vivencia nos recuerda que 
todos nos hemos sentido vulnera-
bles estos meses, acusando  la ines-
tabilidad interior y emocional. No es 
de extrañar que muchas personas 
busquen esa paz interior y ese equi-
librio emocional a través de la pe-
regrinación en este Año Santo Com-
postelano. Aquí nos toca ayudar a 
curar al hombre herido y abrirle la 
puerta a la salud de su alma. 

El limitado aforo de la Catedral y 
el incremento de la afluencia de pe-
regrinos lleva a que muchos no pue-
dan participar en la Misa del Pere-
grino. El Cabildo acaba de progra-
mar una misa más al día, a prime-
ra hora de la mañana, pero ¿se está 
trabajando en algún plan para que 
ningún peregrino o grupo de fieles 
se quede sin esta eucaristía tan espe-

ARTURO REBOYRAS 
Santiago 

Monseñor Julián Barrio, arzobispo 
de Santiago, presidirá  mañana la 
Misa mayor en la que el rey Felipe 
VI presentará la Ofrenda Nacinal al 
Apóstol con motivo del Año Santo 
compostelano. El prelado analiza la 
situación de las peregrinaciones, va-
lora la reciente visita al papa Fran-
cisco en Roma y la convocatoria de 
la reunión a la que también asisti-
rá es tarde como miembro del Re-
al Patronato de la Ciudad. 

En primer lugar, don Julián, ¿có-
mo se encuentra de salud y ánimo 
después de la dolencia cardiaca que 
le obligó a pasar unos días en el hos-
pital recientemente? 

Pues muy bien, gracias a Dios. 
Agradezco su pregunta precisamen-
te porque me da ocasión para volver 
a agradecer a todas aquellas perso-
nas que mostraron interés por mi 
salud y me acompañaron con la ora-
ción. Esa cercanía siempre se valo-
ra mucho cuando tienes que perma-
necer hospitalizado. 

Como usted preveía en la entre-
vista que concedió a EL CORREO el 
pasado enero, el obispo auxiliar no 
se hizo esperar, ¿qué supone para 
usted y para la Diócesis contar con 
la colaboración de monseñor Prie-
to? ¿Cómo han sido estas primeras 
semanas de trabajo? 

Han transcurrido ya unos cuan-
tos meses desde su ordenación. D. 
Francisco ha mostrado su total dis-
ponibilidad para conocer las distin-
tas realidades diocesanas y prestar 
ese servicio pastoral que le corres-
ponde como obispo auxiliar. Estoy 
convencido de que su preparación, 
bondad y capacidad de servicio con-
tribuirán en este Año Santo Com-
postelano tan especial, sin duda al-
guna, a la labor de acogida espiritual 
de los peregrinos y a los objetivos de 
la pastoral diocesana. 

En enero también declaraba su 
deseo de que se agilizase la vacuna-
ción para una pronta recuperación 
de la peregrinación a Santiago. ¿Ha 
sido como usted esperaba? 

Hay que reconocer que la situa-
ción desde enero ha cambiado mu-
cho. Todos estábamos convencidos 
de que la extensión de la vacunación 
a amplios sectores de la población y 
el fin de las restricciones a la movi-

MONSEÑOR JULIÁN BARRIO BARRIO Arzobispo de Santiago

MONSEÑOR JULIÁN BARRIO, arzobispo de Santiago. Foto: Fernando Blanco

“La peregrinación se está revitalizando, 
pero sin la intensidad de otros jubileos”

co de la Gloria ha de seguir siendo 
para los peregrinos esa catequesis 
visual que quiso el maestro Mateo, 
y que debemos preservar para las 
generaciones futuras. 

Recientemente visitaba con el 
presidente Feijóo al papa Francisco 
en San Pedro. Dejando a un lado los 
rigurosos protocolos de comunica-
ción de la Santa Sede, ¿salió usted de 
la Biblioteca del Palacio Apostólico 
con el convencimiento de que el san-
to padre vendrá a Santiago en 2022? 
¿cuáles fueron las palabras del papa 
tras la invitación que le cursaron? 

El papa estuvo muy acogedor con 
nosotros en la audiencia. La conver-
sación fue muy agradable y yo salí 
muy esperanzado por la preocupa-
ción y el interés que el papa había de-
mostrado con la celebración del Año 
Santo Compostelano. Ciertamente, 
como dije al acabar ese encuentro 
tan especial, vivimos con esa espe-
ranza de que pueda ser factible que 
el papa Francisco venga a Santiago. 

Mañana el rey presidirá la Ofrenda 
del Apóstol en la Catedral, acompaña-
do de la reina, la princesa y la infan-
ta Sofía, como una familia católica 
ejemplar. ¿Nos puede anticipar algo 
de lo que les trasladará en su homilía?  

El respeto al Oferente aconseja no 
adelantar la respuesta que en mi ho-
milía daré a su invocación al Após-
tol. En todo caso como ya he dicho 
después de anunciar Su Majestad 
que vendría el día de la solemnidad 
del Apóstol, le manifestaré mi agra-
decimiento a él y a la Familia Real 
por su presencia entre nosotros. 

Felipe VI también demostró una 
vez más su compromiso con Galicia 
y su capital con su disposición para 
la reunión del Real Patronato. Co-
mo miembro de la institución en re-
presentación de la Iglesia, ¿qué 
planteamientos presentará en la re-
unión que se celebra mañana en el 
Hostal de los Reyes Católicos?  

Sin duda que esta reunión del Re-
al Patronato era algo deseado por las 
distintas instituciones que lo confor-
man. Como pastor de la Iglesia dio-
cesana que peregrina en Composte-
la, me alegrará que este encuentro 
del Real Patronato contribuya a ha-
cer de Santiago de Compostela una 
ciudad, si cabe, más acogedora y 
hospitalaria, reflejando su belleza y 
verdad. No en vano fue denominada 
“la Jerusalén de occidente”.  

“El Pórtico de la 
Gloria ha de seguir 
siendo para los 
peregrinos esa 
catequesis visual 
que quiso el 
Maestro Mateo”

“Ojalá que la 
evolución de la 
pandemia permita 
lo antes posible 
recuperar el 
tradicional aforo 
 de la Catedral” 

“Me alegrará que la 
reunión del Real 
Patronato sirva para 
hacer de Santiago  
una ciudad más 
acogedora y 
hospitalaria”

“No es de extrañar 
que muchas 
personas busquen  
la paz interior y el 
equilibrio 
emocional a través 
de la peregrinación”

“El papa estuvo 
muy acogedor en 
la audiencia. La 
conversación fue 
muy agradable  
y yo salí muy 
esperanzado” 
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Las múltiples fiestas, eventos, 
festivales o romerías se unen a 
la ya de por sí ajetreada agenda 
estival. Una paella en la playa, 
una barbacoa con piscina, un 
partido de vóley playa, las cañas 
de aperitivo, o la mariscada del 
año son actividades a las que 
nadie se resiste. En cada punto 
de Galicia, desde A Guardia pa-
sando por todas las Rías Baixas 
hasta Ribadeo dejando atrás las 
Rías Altas, y por todo en interior 
de Galicia recorriendo el Miño 
o El Sil, podemos encontrar una 
playa, un campo da feira o una 
carballeira en la que celebrar 
algo. Somos tierra de chispa, 
de alegría, de comer y beber 
hasta fartar. Somos ciudades, 
pueblos, aldeas y comarcas de 
tradiciones, de orgullo de  saber 
hacer y de saber acoger. Si vie-
nes de fuera de Galicia te senti-
rás como en tu casa al segundo 
trago de una caña fresquita mi-
rando al Atlántico o al segundo 
picoteo de un rabo de pulpo. 
Hay eventos que defienden 
el orgullo castrexo, otros que 
ayudan a las Bestas del monte 
a tener una mejor vida salvaje 
mientras cuidan de nuestros 
bosques y montañas, otros que 
unen a estilos musicales de to-
dos los colores, hay eventos in-
fantiles, y eventos deportivos, 
usando una pelota, un balón, 
una peonza o un garrote… pero 
en todos, absolutamente en to-
dos hay un sentimiento, una 
fuerza y un espíritu propio de 
cada lugar, único. Pasar un ve-
rano en Galicia debe.

Las múltiples 
fiestas  son el 
principal
Ser obligatorio, un verano ha-
ciendo deporte con paisajes 
inimitables de fondo, un verano 
bailando con cada orquesta, en 
cada carballeira, o un verano 
vistiéndotecomo un Romano, 
un Lord Inglés o un vikingo, un 
verano viendo películas en gal-
pones, o escuchando al grupo 
de moda a la orilla del mar. Ga-
licia sin duda es un paraíso para 
volver a la normalidad, para re-
encontrarnos con nuestros ami-
gos, con nuestros familiares, 
recordando tiempos pasados y 
haciendo planes de futuro, es el 
mejor lugar para reencontrarte 
a ti mismo,Estamos cargados 
de una retranca y de una mo-
rriña que nos hace disfrutar 
cada momento como si fuera el 
último. Sal a la calle con todas 
las medidas de seguridad pero 
no te pierdas cada evento se-
guro que se celebra en Galicia, 

porque no hay dos iguales, no 
hay un solo verano, cada uno 
de nosotros y nosotras tenemos 
nuestro verano ideal y todos 
caben en Galicia. Las múltiples 
fiestas, eventos, festivales o ro-
merías se unen a la ya de por sí 
ajetreada agenda estival. Una 
paella en la playa, una barbacoa 
con piscina, un partido de vóley 
playa, las cañas de aperitivo, o 
la mariscada del año son activi-
dades a las que nadie se resiste. 
En cada punto de Galicia, desde 
A Guardia pasando por todas 
las Rías Baixas hasta Ribadeo 
dejando atrás las Rías Altas, y 
por todo en interior de Galicia 
recorriendo el Miño o El Sil, po-
demos encontrar una playa, un 
campo da feira o una carballei-
ra en la que celebrar algo. So-
mos tierra de chispa, de alegría, 
de comer y beber hasta fartar. 
Somos ciudades, pueblos, al-
deas y comarcas de tradiciones, 
de orgullo de  saber hacer y de 
saber acoger. Si vienes de fuera 
de Galicia te sentirás como en 
tu casa al segundo trago de una 
caña fresquita mirando al At-
lántico o al segundo picoteo de 
un rabo de pulpo. Hay eventos 
que defienden el orgullo cas-
trexo, otros que ayudan a las 
Bestas del monte a tener una 
mejor vida salvaje mientras 
cuidan de nuestros bosques y 
montañas, otros que unen a 
estilos musicales de todos los 
colores, hay eventos infantiles, 
y eventos deportivos, usando 
una pelota, un balón, una peon-
za o un garrote… pero en todos, 
absolutamente en todos hay un 
sentimiento, una fuerza y un 
espíritu propio de cada lugar, 
único. Pasar un verano en Ga-
licia debería ser obligatorio, un 
verano haciendo deporte con 
paisajes inimitables de fondo, 
un verano bailando con cada 
orquesta, en cada carballeira, 
o un verano vistiéndotecomo 
un Romano, un Lord Inglés o 
un vikingo, un verano viendo 
películas en galpones, o escu-
chando al grupo de moda a la 
orilla del mar. Galicia sin duda 
es un paraíso para volver a la 
normalidad, para reencontrar-
nos con nuestros amigos, con 
nuestros familiares, recordan-
do tiempos pasados y haciendo 
planes de futuro, es el mejor 
lugar para reencontrarte a ti 
mismo, porque estamos carga-
dos de una retranca y de una 
morriña que nos hace disfrutar 
cada momento como si fuera el 
último. Sal a la calle con todas 
las medidas de seguridad pero 
no te pierdas cada evento se-
guro que se celebra en Galicia, 
porque no hay dos iguales, no 
hay un solo verano, cada uno 
de nosotros y nosotras tenemos 

nuestro verano ideal y todos 
caben en Galicia. Las múltiples 
fiestas, eventos, festivales o ro-
merías se unen a la ya de por sí 
ajetreada agenda estival. Una 
paella en la playa, una barbacoa 
con piscina, un partido de vóley 
playa, las cañas de aperitivo, o 
la mariscada del año son activi-
dades a las que nadie se resiste. 
En cada punto de Galicia, desde 
A Guardia pasando por todas 
las Rías Baixas hasta Ribadeo 
dejando atrás las Rías Altas, y 
por todo en interior de Galicia 
recorriendo el Miño o El Sil, po-
demos encontrar una playa, un 
campo da feira o una carballei-
ra en la que celebrar algo. So-
mos tierra de chispa, de alegría, 
de comer y beber hasta fartar. 
Somos ciudades, pueblos, al-
deas y comarcas de tradiciones, 
de orgullo de  saber hacer y de 
saber acoger. Si vienes de fuera 
de Galicia te sentirás como en 
tu casa al segundo trago de una 
caña fresquita mirando al At-
lántico o al segundo picoteo de 
un rabo de pulpo. Hay eventos 
que defienden el orgullo cas-
trexo, otros que ayudan a las 
Bestas del monte a tener una 
mejor vida salvaje mientras 
cuidan de nuestros bosques y 
montañas, otros que unen a 
estilos musicales de todos los 
colores, hay eventos infantiles, 
y eventos deportivos, usando 
una pelota, un balón, una peon-
za o un garrote… pero en todos, 
absolutamente en todos hay un 
sentimiento, una fuerza y un 
espíritu propio de cada lugar, 
único. Pasar un verano en Ga-
licia debería ser obligatorio, un 
verano haciendo deporte con 
paisajes inimitables de fondo, 
un verano bailando con cada 
orquesta, en cada carballeira, 
o un verano vistiéndotecomo 
un Romano, un Lord Inglés o 
un vikingo, un verano viendo 
películas en galpones, o escu-
chando al grupo de moda a la 
orilla del mar. Galicia sin duda 
es un paraíso para volver a la 
normalidad, para reencontrar-
nos con nuestros amigos, con 
nuestros familiares, recordan-
do tiempos pasados y haciendo 
planes de futuro, es el mejor 
lugar para reencontrarte a ti 
mismo, porque estamos carga-
dos de una retranca y de una 
morriña que nos hace disfrutar 
cada momento como si fuera el 
último. Sal a la calle con todas 
las medidas de seguridad pero 
no te pierdas cada evento se-
guro que se celebra en Galicia, 
porque no hay dos iguales, no 
hay un solo verano, cada uno 
de nosotros y nosotras tenemos 
nuestro verano ideal y todos 
caben en Galicia. Las múltiples 
fiestas, eventos, festivales o ro-

merías se unen a la ya de por sí 
ajetreada agenda estival. Una 
paella en la playa, una barbacoa 
con piscina, un partido de vóley 
playa, las cañas de aperitivo, o 
la mariscada del año son activi-
dades a las que nadie se resiste. 
En cada punto de Galicia, desde 
A Guardia pasando por todas 
las Rías Baixas hasta Ribadeo 
dejando atrás las Rías Altas, y 
por todo en interior de Galicia 
recorriendo el Miño o El Sil, po-
demos encontrar una playa, un 
campo da feira o una carballei-
ra en la que celebrar algo. So-
mos tierra de chispa, de alegría, 
de comer y beber hasta fartar. 
Somos ciudades, pueblos, al-
deas y comarcas de tradiciones, 
de orgullo de  saber hacer y de 
saber acoger. Si vienes de fuera 
de Galicia te sentirás como en 
tu casa al segundo trago de una 
caña fresquita mirando al At-
lántico o al segundo picoteo de 
un rabo de pulpo. Hay eventos 
que defienden el orgullo cas-
trexo, otros que ayudan a las 
Bestas del monte a tener una 
mejor vida salvaje mientras 
cuidan de nuestros bosques y 
montañas, otros que unen a 
estilos musicales de todos los 
colores, hay eventos infantiles, 
y eventos deportivos, usando 
una pelota, un balón, una peon-
za o un garrote… pero en todos, 
absolutamente en todos hay un 
sentimiento, una fuerza y un 
espíritu propio de cada lugar, 
único. Pasar un verano en Ga-
licia debería ser obligatorio, un 
verano haciendo deporte con 
paisajes inimitables de fondo, 
un verano bailando con cada 
orquesta, en cada carballeira, o 
un verano vistiéndotecomo un 
Romano, un Lord Inglés o un 
vikingo, un verano viendo pelí-
culas en galpones, o escuchan-
do al grupo de moda a la orilla 
del mar. Galicia sin duda es un 
paraíso para volver a la norma-
lidad, para reencontrarnos con 
nuestros amigos, con nuestros 
familiares, recordando tiempos 
pasados y haciendo planes de 
futuro, es el mejor lugar para 
reencontrarte a ti mismo, por-
que estamos cargados de una 
retranca y de una morriña que 
nos hace disfrutar cada mo-
mento como si fuera el último. 
Sal a la calle con todas las me-
didas de seguridad pero no te 
pierdas cada evento seguro que 
se celebra en Galicia, porque no 
hay dos iguales, no hay un solo 
verano, cada uno de nosotros 
y nosotras tenemos nuestro 
verano ideal y todos caben en 
Galicia. 

Las múltiples fiestas, eventos, 
festivales o romerías se unen a 
la ya de por sí ajetreada agenda 

estival. Una paella en la playa, 
una barbacoa con piscina, un 
partido de vóley playa, las cañas 
de aperitivo, o la mariscada del 
año son actividades a las que 
nadie se resiste. En cada punto 
de Galicia, desde A Guardia pa-
sando por todas las Rías Baixas 
hasta Ribadeo dejando atrás las 
Rías Altas, y por todo en interior 
de Galicia recorriendo el Miño 
o El Sil, podemos encontrar una 
playa, un campo da feira o una 
carballeira en la que celebrar 
algo. Somos tierra de chispa, de 
alegría, de comer y beber hasta 
fartar. 

Somos ciudades, pueblos, al-
deas y comarcas de tradiciones, 
de orgullo de  saber hacer y de 
saber acoger. Si vienes de fuera 
de Galicia te sentirás como en 
tu casa al segundo trago de una 
caña fresquita mirando al At-
lántico o al segundo picoteo de 
un rabo de pulpo. Hay eventos 
que defienden el orgullo cas-
trexo, otros que ayudan a las 
Bestas del monte a tener una 
mejor vida salvaje mientras 
cuidan de nuestros bosques y 
montañas, otros que unen a 
estilos musicales de todos los 
colores, hay eventos infantiles, 
y eventos deportivos, usando 
una pelota, un balón, una peon-
za o un garrote… pero en todos, 
absolutamente en todos hay un 
sentimiento, una fuerza y un 
espíritu propio de cada lugar, 
único. Pasar un verano en Ga-
licia debería ser obligatorio, un 
verano haciendo deporte con 
paisajes inimitables de fondo, 
un verano bailando con cada 
orquesta, en cada carballeira, o 
un verano vistiéndotecomo un 
Romano, un Lord Inglés o un 
vikingo, un verano viendo pelí-
culas en galpones, o escuchan-
do al grupo de moda a la orilla 
del mar. Galicia sin duda es un 
paraíso para volver a la norma-
lidad, para reencontrarnos con 
nuestros amigos, con nuestros 
familiares, recordando tiempos 
pasados y haciendo planes de 
futuro, es el mejor lugar para 
reencontrarte a ti mismo, por-
que estamos cargados de una 
retranca y de una morriña que 
nos hace disfrutar cada mo-
mento como si fuera el último. 
Sal a la calle con todas las me-
didas de seguridad pero no te 
pierdas cada evento.

Galicia se prepara para acabar con 
el meigallo de este año

En cada punto de 
Galicia, desde A 

Guardia pasando por 
todas las Rías Baixas
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beo, más allá de las palabras.  
El sector del turismo fue uno de 

los más castigados por la COVID y la 
Xunta puso en marcha el Bono tu-
rístico para darle un impulso. ¿Có-
mo está evolucionando? 

Ahora mismo está en torno al me-
dio millón de euros consumido, pe-
ro hay que tener en cuenta  que se 
puso en marcha hace muy poco 
tiempo y que tenemos por delante la 
temporada fuerte de vacaciones. 
Hay de plazo hasta el 31 de diciem-
bre para gastarlo y supongo que la 
gente se planificará para hacerlo du-
rante estos meses que faltan. El éxi-
to, efectivamente, fue brutal. Llamó 
la atención en toda España. Llegó a 
haber 140.000 personas en lista de 
espera para sacarse un bono y creo 
que eso demostró que hay muchas 
ganas de viajar por Galicia también.  

¿Hacia donde debe evolucionar el 
sector  turístico aprovechando los 
fondos que van a llegar de la UE? 

La evolución nos la están marcan-
do las propias condiciones de los 
fondos, que por cierto hay una reu-
nión pendiente con el Ministerio 
que fue dos veces aplazada, a ver sin 
por fin la tenemos, para decirnos la 
cantidad que viene a Galicia, que yo 
espero que sea una cantidad justa, 
que no haya criterios políticos en el 
reparto, y las condiciones para gas-
tarlo. Hay que hacer proyectos pa-
ra el turismo que viene después la 
COVID: mucha inversión en nuevas 
tecnologías, mucha inversión en la 
adaptación de los establecimientos 
para hacerlos más seguros desde el 
punto de vista sanitario y luego va-
mos a buscar mucho la colabora-
ción público privada. Estos fondos  
los queremos utilizar para aquellos 
proyectos donde la gente arriesga su 
dinero y necesita también un apo-
yo de las administraciones para ha-
cer que sean duraderos.   

 ¿Qué habría que revitalizar?  
Tenemos productos turísticos en 

Galicia que tenemos que fomentar 
muchísimo. Tenemos una red de cas-
cos históricos, empezando por el de 
Santiago, que hay que explotarlos mu-
cho más, siempre de una forma soste-
nible. Tenemos un litoral, desde el sur 
hasta el límite con Asturias que tiene 
todavía muchísimas posibilidades de 
explotar. Tenemos muchísimas ideas, 
lo que queremos es que nos digan ya 
cuanto dinero nos va a tocar.

medio tenemos que seguir mante-
niéndolas. A nadie le gustaría que 
esa sensación, que tiene que ser re-
al, de que el Camino es seguro,  se 
desmoronase porque hubiera mu-
chos contagios o porque fuera nor-
mal que los peregrinos se contagia-
sen. Eso, afortunadamente, ni está 
pasando ni esperamos que pase. 

¿Apuesta el Gobierno por el Xaco-
beo con la intensidad que debería? 

Estamos acabando el séptimo 
mes del año y hay un Plan Nacional 
Xacobeo que ni siquiera se presentó 
en Galicia. Hubo una presentación 
y fue en Oviedo, algo que habla por 
sí solo. Por lo tanto tenemos una se-
rie de declaraciones, pero compro-
misos concretos aquí no llegó ningu-
no. Siempre decimos lo mismo: te-
nemos muchísimas ideas y propues-
tas para hacer conjuntamente con 
el Gobierno, que dice que se quiere 
implicar en el Plan Xacobeo y que es 
el producto turístico de este año y 
del que viene, pero compromisos 
ninguno. La Xunta quiere colaborar 
pero lo que queremos es que el Go-
bierno se implique. El domingo van 
a estar aquí muchos ministros y el 
presidente y se lo agradecemos, pe-
ro también le vamos a pedir que se 
comprometa de verdad con el Xaco-

guardia porque el virus está en todas 
partes, también en el Camino. Por 
eso tenemos que seguir tomando 
restricciones en aforos de albergues 
o locales de hostelería, que estamos 
deseando levantar en cuanto sea po-
sible, pero  cuando no hay otro re-

50.000 peregrinos y de muchos más 
turistas que no han llegado como pe-
regrinos es un número muy bajo 
que dice dos cosas: primero que se 
está actuando bien y que el Camino 
y Galicia son un destino seguro. Y 
después, que no podemos bajar la 

ROI RODRÍGUEZ 
Santiago  

Galicia va a cerrar  julio con más de 
50.000 compostelas entregadas es-
te año. ¿Se puede decir que se está 
recuperando el turismo? ¿Qué pa-
pel está jugando el Xacobeo? 

El Xacobeo está jugando un papel 
fundamental, primero porque el nú-
mero de peregrinos, que supera ya 
los mil diarios, es muy importante. 
Y sobre todo porque el Camino de 
Santiago hace de tractor de todo y es 
la gran marca que, asociada a Gali-
cia, provoca muchas ganas de venir 
y esa identificación que buscamos 
de destino seguro, espacio abierto, 
naturaleza... También  lo que se de-
muestra es que la gente tiene ganas 
de moverse. En cuanto la movilidad 
se recuperó el número de peregri-
nos está subiendo exponencialmen-
te. Yo espero que, con todas las pre-
cauciones, la cosa siga yendo bien.  

¿Qué impacto están teniendo las 
campañas de divulgación del Cami-
no en redes sociales, como la lleva-
da a cabo por ‘instagramers’ ? 

A raíz de los comentarios y de la 
repercusión que en los medios creo 
que resultaron muy bien. Era algo 
novedoso, pero hay que estar con los 
tiempos. Un perfil concreto de pere-
grinos y de gente joven se comunica 
y accede a la información a través de 
las redes sociales, por lo tanto ha-
bía que estar ahí y creo que fue una 
buena idea. Fueron instagramers 
gallegos que además no tenían prác-
ticamente ninguna experiencia ha-
ciendo el Camino, o muy poca, con 
lo cual, lo que contasen iba a ser 
muy sincero. Y además la Xunta lo 
único que les pidió es que contaran 
lo que iban viviendo y lo que iban ex-
perimentando, a su manera, y por 
supuesto con total libertad. Creo que 
ha salido muy bien, pues tuvo 13 mi-
llones de impactos, y vamos a hacer 
muchas acciones de esas. Vamos a 
intentar llegar a todo el mundo a tra-
vés de todos los canales y las redes 
sociales son uno muy importante. 

¿El seguro coronavirus es un plus 
para la llegada de peregrinos? 
¿Cuántas veces tuvo que activarse? 

El seguro coronavirus no sólo es 
para el Camino, es para cualquier 
turista que venga a Galicia. A día de 
hoy hay 35 activaciones, lo cual te-
niendo en cuenta que hablamos de 

ALFONSO RUEDA Vicepresidente primero de la Xunta y conselleiro de Presidencia, Xustiza e Turismo 

AÑO SANTO. Alfonso Rueda en su despacho con la mascota del Xacobeo ‘Conchiña’ de fondo. Destacó la 
importancia del Camino para el turismo y el potencial por explotar que tiene la red de cascos históricos o el li-
toral. “Tenemos muchísimas ideas”, dijo, pidiendo al Gobierno implicación “más allá de palabras” Foto: F. Blanco

“En la recuperación del turismo el 
Xacobeo juega un papel fundamental”

“El Camino es la gran 
marca que, asociada a 
Galicia, provoca muchas 
ganas de venir y esa 
identificación que 
buscamos de turismo 
seguro, naturaleza...”

“’Instagramers  no 
Camiño’ tuvo 13 
millones de impactos. 
Creo que salió muy bien. 
Vamos a intentar llegar 
a todo el mundo a través 
de todos los canales”

“A día de hoy hay 35 
activaciones del seguro 
coronavirus. Teniendo 
en cuenta que hablamos 
de 50.000 peregrinos y 
muchos más turistas es 
un número muy bajo”

“El éxito del bono 
turístico fue brutal. 
Llamó la atención en 
toda España. Llegó a 
haber 140.000 personas 
en lista de espera para 
sacarse uno”

··· ¿Optará a la reelección como presidente del PP de Pontevedra? 
Los congresos provinciales se convocaron a principios de esta sema-

na. El día de la convocatoria hubo compañeros que decidieron otra 
estrategia, pero yo he preferido ese día convocar el congreso y, den-
tro del plazo para anunciar candidatura, tomaré mi decisión y la anun-
ciaré. Estos días estoy hablando con muchos compañeros del parti-
do en Pontevedra, porque si me presento lo haré con un equipo y pa-
ra intentar seguir siendo útil.  Por lo tanto quiero hacer balance de lo 
hecho y de lo que podemos hacer y después anunciaré mi decisión.  

 

··· ¿Aunque todo el PPdeG defiende a Feijóo como el mejor can-
didato a revalidar mandato en la Xunta en 2024, si finalmente deci-
de no presentarse estaría dispuesto el ‘número dos’? 

En el primer comité ejecutivo después del congreso autonómico lo  
que nos marcamos es lo que tenemos por delante, que es tener un muy 
buen resultado, y tenemos muchas cosas que mejorar, en las muni-
cipales. Yo estoy seguro de que el resultado de las municipales nos va 
a abrir a todo el mundo una visión de lo que tenga que pasar. De to-
das formas Feijóo acaba de presentarse a un congreso y no tiene sen-
tido estar cuatro años hablando de lo mismo.  

EN CLAVE POLÍTICA 
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Pero tamén hai unha sociedade e 
mocidade concienciada. Os 8M son 
un exemplo. E sacamos dúas leis, a da 
violencia vicaria ou a da igualdade na 
investigación. Hai esperanza. Pero hai 
que aillar os discursos xenófobos. O 
PP e Feijóo se equivocan cando pac-
tan coa extrema dereita, porque están 
alimentando unha semente que pode 
agromar, e vemos as consecuencias. 

Cree de verdade que o PP está en 
sintonía con ese discurso? 

Creo que cando o PP pacta con Vox 
dalle alas. Se non o fan aquí e porque 
non teñen necesidade, pero pactan en 
Murcia ou Madrid, e non vin a Feijóo 
desmarcarse. O PP tería que copiar 
a dereita europea e aillarlles. Aquí mi-
ran tan de cerca o seu discurso que as 
veces non se diferencia o PP de Vox. 

Vostede di que aspira a ser forza 
hexemónica. Que no Bloque caben to-
dos os que leven a Galicia no corazón. 
Pero como poden caber, por exem-
plo, os galeguistas que non están da-
cordo con EH Bildu ou ERC? 

No BNG marcamos o discurso en 
Galicia, sen ataduras. Somos unha or-
ganización aberta e cohesionada, a al-
ternativa real ao PP para construír 
unha Galicia con futuro. Se o PP está 
tan nervioso é porque saben que esta-
mos en disposición de ser forza he-
xemónica. Estamos en disposición de 
dar un gran salto e ter, por primeira 
vez, un goberno coas mans libres pa-
ra defender os intereses de Galicia on-
de faga falta e ante quen faga falta. 

Entón, caben todos? 
Todo o mundo que queira cons-

truír un país con futuro, sen ataduras, 
romper con centralismo madrileño 
e confiar en Galicia. Temos potencial 
enorme para ser unha Dinamarca 
desta parte do territorio. Falta un go-
berno que confíe. 

Ana Pontón vai ser candidata? 
En política, o máis importante son 

os proxectos colectivos. Esa é unha 
das grandes fortalezas do Bloque. Eu 
son unha militante máis que fai un-
ha aportación, con toda a humildade, 
confianza e orgullo de que somos a al-
ternativa. Vou deixarme a pel para 
que o BNG siga medrando estes tres 
anos, e poida cuallar esa posibilidade. 

Hai opción real a esa victoria? 
Penso que estamos nunha posición 

de fortaleza que da a posibilidade de 
convertirnos nunha forza hexemóni-
ca e ter un goberno ao servizo do pa-
ís. O BNG é a alternativa real.

Como foi este primeiro ano lide-
rando a oposición? 

Foi un ano diferente. A pandemia 
mudou todo, tamén as prioridades 
que podemos ter dende a oposición. 
Fixemos unha oposición contunden-
te na crítica pero con propostas e al-
ternativas, dando solucións de futu-
ro fronte ao desastre que deixa o PP. 
Vexo a Feijóo obsesionado co Bloque 
e coa súa portavoz. Sabe que o BNG 
é a alternativa real. Demostra que non 
é capaz de afrontar esta situación. De-
teriorou máis os servizos públicos. Fi-
xemos traballo de fiscalización. Así 
contribuímos ao avance do país. 

Que nota lle pon ao BNG? 
As notas nolas poñen os galegos. 

Temos que poñerlla á cidadanía, cun 
sobresaínte. Demostraron que teñen 
capacidade de adaptación e sacrificio. 
O persoal sanitario, das residencias, 
dos servizos esenciais... deron unha 
lección. No chega coas homenaxes. 
Son necesarias condicións laborais 
dignas e reforzo dos servizos públicos. 

E ao Goberno da Xunta? 
Xestionar unha pandemia non é fá-

cil, pero este Goberno foi sempre por 
detrás, improvisou respostas. Deu a 
sensación de que Feijóo está máis 
pendente da estratexia de Génova, de 
oposición por oposición ao Goberno 
central. Necesitamos un Goberno co-
as mans libres para defender os inte-

rico en produción pero non temos 
ningunha vantaxe. Ao contrario. Aca-
bamos de pagar a tarifa máis alta da 
historia. Detrás están o lobby eléctri-
co, as portas xiratorias, e o veto de Fei-
jóo a unha tarifa eléctrica galega. No 
norte de Europa, as zonas produtoras 
pagan menos. Sería o maior incenti-
vo fiscal para a instalación de empre-
sas. Hai que poñer a riqueza do país 
ao seu servizo e frear o espolio. 

Cal é o modelo do BNG? 
Hai que apoiarse na ciencia, na in-

vestigación, na captación e retención 
do talento e que os fondos cheguen ás 
pemes. Hai que reforzar os servizos 
públicos. O máis preocupante é a opa-
cidade na xestión dos NextGen. O Par-
lamento non coñece a proposta do PP. 
Ou ben non hai plan, ou teñen algo 
que ocultar. É unha auténtica irres-
ponsabilidade. 

Como vai o acordo de investidura 
con Sánchez? 

O BNG demostrou que pode con-
dicionar a política do Estado en defen-
sa dos intereses de Galicia, e romper 
cos problemas máis graves da xestión 
de PP e PSOE. Lamentablemente, 
Sánchez non está cumprindo ese 
acordo. Fai esperar polos descontos e 
a transferencia da AP-9, non da un-
ha solución de futuro para Alcoa ou  
se esquece de que necesitamos unha 
transición enerxética xusta. 

ÍÑIGO CAÍNZOS 
Santiago 

Mañá é o día da Patria, no que dicides 
que hai moito que celebrar. 

Sobre todo hai moito que reivindi-
car, celebrar que somos un país con 
moito potencial. Queremos que se po-
ña ao servizo do país para que haxa 
unha saída xusta e galega da crise, sa-
bendo que eso pasa por reforzar ser-
vizos públicos. Que haxa capacidade 
para cambiar este modelo, máis ferra-
mentas de decisión sobre asuntos 
centrais para construír unha Galicia 
con futuro. É un día de confianza, de 
orgullo de ser galegos, de amosarlle 
ao mundo que hai un pobo que que-
re traballar por unha Galicia mellor. 

25 de xullo, domingo. O eixo dun 
Xacobeo con prórroga. Hai quenes 
ven a oportunidade de reactivar Ga-
licia. Vós sodes bastante críticos con 
centrar todo no Xacobeo. Por qué? 

Nós o que dicimos é que Galicia ten 
unha enorme capacidade para produ-
cir, e que todas as economías que que-
ren ser solventes non teñen como ele-
mento central o turismo. Hai capaci-
dade para que sexa de calidade, pero 
ao lado dese sector ten que haber ca-
pacidade produtiva. Unha das lec-
cións que deixa a pandemia é que ne-
cesitamos producir aquí e non en Chi-
na. Os fondos non van ser a panacea, 
pero son os únicos para reactivar o pa-
ís, e teñen que chegar ás pemes e ao 
tecido produtivo.  

Criticar o Xacobeo non é coma se 
o Barça orquestase unha campaña 
contra Messi? 

Non fixemos campaña contra nin-
gún sector. Feijóo manipula unha 
campaña que o único que pretendía 
era denunciar a falta de oportunida-
des para a mocidade. Aí temos unha 
debilidade moi grande, porque Gali-
cia non se pode construír sen a mo-
cidade. Necesitamos un novo modelo 
de país que evite que outra xeración 
de galegos teña que emigrar.  

Os mozos son unha prioridade pa-
ra vós. Por onde pasa a recuperación? 

Galicia non ten futuro sen a súa 
mocidade. Hai que dar expectativas 
diferentes ás que ofrece o PP, que son 
paro, emigración e precariedade. Ne-
cesitamos fortalecer o tecido produti-
vo. Temos capacidade para saír da cri-
se. Pero co PP non hai política econó-
mica nin industrial. E o da electricida-
de é un caso sangrante. Somos un país 

ANA PONTÓN. Portavoz nacional do Bloque Nacionalista Galego e líder da oposición

VENTOS DE CAMBIO. A líder da oposición e portavoz nacional do BNG, Ana Pontón, no Parlamento. Está 
convencida de que non tocaron teito e de que poden encabezar o cambio en Galicia. Foto: Miguel Fernández

“Estamos nunha posición de fortaleza 
para poder ser a forza hexemónica”

reses do país, e non un entregado a Ca-
sado. Está entregado á defensa de in-
tereses económicos que non son os do 
país, como a defensa das eléctricas po-
ñendo en perigo o desenvolvemento 
do medio rural. Esta é a cara de Feijóo. 
Non sei se é porque está preparando 
a porta xiratoria para a saída de den-
tro de tres anos. 

O rol do PSdeG facilita o liderado do 
Bloque? 

PP e PSOE cambian o discurso so-
bre Galicia en función do que se sen-
ta na Moncloa. É a política de discri-
minación e actuar como correas de 
transmisión das direccións madrile-
ñas. Os galegos saben que o BNG ten 
as mans libres. 

Foi un ano intenso en materia sani-
taria, medioambiental... pero quero 
pararme no social. En igualdade, de-
reitos LGTBi... Polo que estamos ven-
do, avanzamos ou retrocedemos? 

A nivel global temos avanzado. Pe-
ro eso non quere dicir que non haxa 
retrocesos. A min preocúpanme os 
discursos de odio, xenófobos, machis-
tas, que está alentando a extrema de-
reita á que cada vez se parece máis o 
PP. O asasinato de Samuel conmocio-
na e pon o foco dunha maneira moi 
dura sobre un problema que existe.  
Cando a alguén o apalean ao grito de 
“maricón de merda”, é evidente que 
hai LGTBifobia. 

“Vexo a Feijóo 
obsesionado co Bloque 
e coa súa portavoz. Se  
o PP está tan nervioso  
e porque saben  
que somos a  
alternativa real”

“A min preocúpame que 
haxa discursos de odio, 
xenófobos, machistas 
que está alentando a 
extrema dereita. Cando 
o PP pacta con Vox está 
alimentando a semente”

“Galicia non ten futuro 
sen mocidade. Hai  
que dar expectativas 
diferentes ás que  
ofrece o PP, que son 
paro, emigración e 
precariedade 

“Hai que crear un novo 
modelo no que se 
aposte por producir, 
pola ciencia e a 
investigación, e tamén 
por reforzar os servizos 
públicos”
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“Co Goberno 
progresista en España 
tomáronse medidas moi 
positivas para Galicia, e 
avanzou nalgunhas das 
demandas históricas, 
como a rebaixa da AP9”

“A Xunta suspendeu en 
materia de reactivación 
económica en xuño, e 
esperamos que aproben 
en setembro. Hai unha 
posición desnortada e 
sen rumbo”

“Avanzábamos cara un 
cambio de Goberno en 
Galicia, pero a pandemia 
mudou todo. Para 
construír unha Galicia 
mellor precisamos un 
PSdeG forte”

“Cando os tempos se 
den, anunciarei as 
decisións que teño que 
tomar. Estou 
ilusionado, con forza e 
convicción. Son unha 
persoa moi resistente”

Moi fortes. Estamos moi fortes. O 
meu obxectivo como secretario xeral 
é seguir crecendo ao longo dos próxi-
mos catro anos. Temos o partido en-
carrilado para sentar eses gobernos 
municipais que temos e conseguir ou-
tros novos. O PP ten un pinchazo ab-
soluto en clave municipal. O único al-
calde nunha cidade que se coloca cos 
votos do PP é Jácome. Fronte a iso os 
socialistas podemos amosar con orgu-
llo a nosa política de proximidade e 
xestión. Hai que ir partido a partido, 
con reto das xerais e municipais que 
serán no 2023 para fortalecer a base.  

Nese partido a partido, o próximo é 
o congreso do PSdeG. Hai data? 

Os órganos do partido teñen esta-
blecidos uns calendarios, e os galegos 
marcarán a data. 

Intúo que vai ser candidato... 
Eu estou forte e con ilusión. O meu 

compromiso é traballar por Galicia. 
Levo no Parlamento menos de dous 
anos. Pontón leva 17; Feijóo, 16. Eu te-
ño a vida persoal e profesional resolta. 
Din un paso adiante co apoio da mili-
tancia, facendo que o PSdeG esté me-
llor que cando cheguei. Cando os tem-
pos se den anunciarei as decisións que 
teño que tomar. Estou ilusionado, con 
forza e con convicción. Son unha per-
soa de principios e moi resistente.  

Teme que os aparatos do partido 
poidan apoiar a Miñones, ou que poi-
da haber alianzas entre federacións 
con Formoso ou Besteiro? 

Eso son elucubracións. Levo moi-
to tempo escoitando hipóteses. Teño 
moi boa relación co conxunto dos ca-
dros do meu partido. E a militancia é 
consciente de que o partido está me-
llor. E que o proxecto, que empeza a 
xerminar, necesita tempo para flore-
cer. É necesario apuntalar e respaldar 
un proceso de rexeneración que de-
be estar en cambio continuo. Segui-
rei traballando para que o PSdeG poi-
da seguir avanzando. Non respondo 
a hipóteses porque moitas se viñeron 
abaixo, unha a unha, no último ano. 

O futuro do PSdeG pasa por Gonza-
lo Caballero. 

Pasa pola militancia e por un pro-
xecto feminista, ecoloxista, galeguista 
e de esquerdas, ao servizo do país. Son 
un instrumento do partido. Na medi-
da en que queiran seguir tendo esas 
referencias de proxecto e unha alter-
nativa a o PP, eu seguireino facendo 
con moita claridade. O meu proxecto 
é alternativa a Feijóo e a dereita, nun-
ca unha alfombra vermella. 

Gustaríanos poder dicir que as cou-
sas se están facendo ben, pero desgra-
ciadamente para os galegos vemos 
unha xestión insuficiente, incapaz. Se-
guiremos tendendo a man, pero non 
podemos ser cómplices ante o desas-
tre das políticas conservadoras. 

Que hai deste primeiro ano de lexis-
latura. Entre a pandemia, a maioría 
do PP, e o BNG liderando a oposición, 
foi moi complexo? 

Nós temos unha alternativa para 
Galicia que goberna en cinco das se-
te grandes cidades, en tres de catro de-
putacións, en 113 concellos... Crece-
mos en todas as convocatorias elec-
torais dos últimos catro anos. Nas xe-
rais conseguimos ser primeria forza 
despois de catro décadas de democra-
cia. Nas municipais, un resultado his-
tórico. E avanzábamos cara conseguir 
un cambio de goberno en Galicia can-
do a pandemia o mudou case todo e 
fixo que o crecemento que tivéramos 
se limitase a pasar dun 17 a un 19%. É 
certo que o fixo nunhas eleccións nas 

É o momento de recoñecer as cousas 
que avanzan, e tamén seguir desen-
volvendo conexións ferroviarias, a saí-
da sur, as intermodais e, sobre todo, as 
políticas sociais e económicas.  

Os cambios no Goberno poden re-
trasar algúns compromisos? 

O goberno ten una axenda de traba-
llo intensa coa que vai cumplir, man-
tendo os seus compromisos. En 
Transportes é una satisfacción que 
Pardo de Vera, que garantiu que o 
AVE chegase en tempo a Galicia, co-
lla agora máis responsabilidades á 
fronte do Ministerio. Tamén que Can-
cela ocupe a Secretaría de Estado de 
Cooperación Internacional. 

Por onde debe ir a recuperación? 
A pandemia parou o mundo, e esta-

mos avanzando cara unha nova rea-
lidade. Hai que aproveitar a oportu-
nidade dos fondos públicos para im-
pulsar a modernización e transforma-
ción do noso modelo e da estrutura 
produtiva. A economía galega tivo nos 
últimos doce anos unha enorme difi-
cultade para xerar emprego, para fa-
cer crecer a poboación ocupada do pa-
ís. Iso explica boa parte dos fracasos da 
política económica de Feijóo.  

Cando hai máis fondos nos orza-
mentos da Xunta, non podemos asu-
mir a falla de acción, os brazos caídos. 
Isto é unha enorme irresponsabilida-
de. O goberno meteu os millóns no col-
chón de Feijóo en vez de poñelos nas 
mans dos concellos e da cidadanía. Es-
tamos perdendo unha oportunidade 
e instamos ao presidente a que cons-
trúa unha gran alianza para a reacti-
vación. Despois dun ano e catro meses 
está superado pola crise económica e  
sendo incapaz á hora de orientar as 
políticas necesarias para reconstruír.  

Por que non mobilizan eses cartos?  
A situación foi moi difícil de xestio-

nar para todos, pero chegou tal can-
tidade de fondos que non estaban 
acostumbrados, nin tiñan a eficacia 
suficiente de poñerlle destino. Hai un-
ha posición desnortada e sen rumbo. 
É evidente que a Feijóo se lle deu ben 
xestionar a austeridade, que foi nefas-
ta para Galicia, porque ese é o ADN 
conservador, pero non ten a capacida-
de de impulsar políticas de protección 
social, impulso de emprego e de loita 
contra a desigualdade. O Goberno sus-
pendeu a materia de reactivación no 
mes de xuño, queremos que a apro-
ben en setembro. 

Ía preguntarlle pola nota deste ano 
e medio… pero xa está clara… 

ÍÑIGO CAÍNZOS 
Santiago 

Estamos en vésperas dun día especial 
para Galicia. Este ano, coa presencia 
tamén de Pedro Sánchez. 

Todos os 25 de xullo son un día de 
celebración para os galegos, nos que 
poñemos en común o noso compro-
miso, sentimento e paixón pola nosa 
terra. O socialismo galego é unha par-
te constituínte do noso país. Foi un ele-
mento clave á hora de determinar o 
noso Estatuto de Autonomía hai 40 
anos. Co Goberno progresista en Es-
paña tomáronse medidas moi positi-
vas para a cidadanía galega, como a 
subida do Salario Mínimo, o Ingreso 
Mínimo Vital, os ERTEs, a revaloriza-
cón das pensións, e avanzou en de-
mandas históricas como a rebaixa his-
tórica da AP-9. A interlocución co pre-
sidente do Goberno é sempre positiva. 
Satisfácenos ver que este 25X ten pre-
visto estar en Santiago. 

Dende a Xunta din que Sánchez 
non estaba comprometido con Gali-
cia nin co Xacobeo… 

A realidade que viven os galegos é 
a dos recortes do PP. Entendo que os 
poderes conservadores en Galicia in-
tenten desviar o centro do debate, pe-
ro a realidade é que cando lle pregun-
tamos aos galegos polo que se preocu-
pan atopámonos que o problema do 
emprego ocupa un papel fundamen-
tal, e que hai unha xeración de mozos 
que non atopan un porvir digno na no-
sa terra. O PP debería xestionar as 
súas competencias con máis eficacia 
en sanidade, políticas sociais, econó-
mico e industrial, en vez da queixa 
permanente coa que que intentan es-
cudarse para non facerse responsa-
bles das súas eivas e debilidades.  

Falaba da interlocución con Sán-
chez. Como vai o cumprimento dos 
compromisos con Galicia? 

Sempre a todos nos gusta que as 
cousas se poidan facer máis rápido, 
pero o exemplo da AP-9 é significati-
vo. O goberno de Aznar prorrogou a 
concesión ata 2048, e tivo que ser un 
goberno progresista o que mudase esa 
situación, cun compromiso que supón 
máis de 2.000 millóns de euros en re-
baixas de peaxes. Tamén hai que po-
ñer en valor que, fronte a un Feijóo 
que dicía que as obras do AVE non ían 
estar rematadas en 2021, agora todo o 
mundo recoñece, incluído el, que o 
Goberno de España fixo todos so in-
vestimentos para que chegue este ano.  

GONZALO CABALLERO Secretario xeral do PSdeG

CON FORZAS PARA O FUTURO. Gonzalo Caballero, posa nos xardíns do 
Parlamento de Galicia. Ve ao PSdeG en remontada. Foto: Antonio Hernández

“A militancia é consciente de que o 
PSdeG está mellor que cando cheguei”

que a abstención foi historica, e na que 
solo votaron o 48% dos galegos. Pero é 
unha maioría dada nas urnas e teñen 
a lexitimade de gobernar.  

Por qué a abstención vos afectou 
sobre todo a vós?  

Sempre dixen que o gran reto do 
PSdeG para avanzar era conseguir un-
ha elevada participación, como nas xe-
rais de 2019. O nacionalismo que se di-
vidira conseguiu fusionar os brazos. O 
que se constata é que cando a parti-
cipación cae e o PSdeG non moviliza 
ao seu electorado, o PP tivo a base pa-
ra unha maioría que, antes da Covid, 
todo o mundo poñía en cuestión. Ha-
bía un escenario electoral aberto no 
que o PSdeG lideraba a posibilidade de 
cambio. Traballamos para avanzar 
pensando en clave de futuro. Para 
construír unha Galicia mellor precisa-
mos un PSdeG forte, porque é a úni-
ca garantía de que pode haber un 
cambio de progreso. 

En clave de futuro, as municipais.  
Estades fortes? 
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ÁNGELA PRECEDO / AGENCIAS 
Santiago 

Con más del 50 % de españo-
les con la pauta completa y un 
67 % de gallegos ya inmuniza-
dos, la expansión de la quin-
ta ola no parece frenarse ni si-
quiera ante la vacuna. Así las 
cosas, este viernes la ministra 
de Sanidad, Carolina Darias, 
aseguró que “todo apunta” a 
que su departamento admi-
nistrará una “tercera dosis de 
refuerzo” de la vacuna contra 
el coronavirus, pero no preci-
só cuándo se administrará. 

De hecho, anunció que el 
Ejecutivo ya ha suscrito con-
tratos por importe de 1.800 
millones de euros con Pfizer 
y cerca de 480 millones con 
Moderna para recibir dosis 
de vacunas en 2022 y 2023, 
con este fin de terceras dosis. 

Pero, la cosa no queda ahí, 
pues Darias también precisó 
que, “sin duda alguna”, los es-
pañoles tendrán que vacu-
narse contra el coronavirus 
cada año, como sucede con-
tra otros virus, como por 
ejemplo, el de la gripe, pues el 
COVID llegó para quedarse. 

CASI 2.000 PERSONAS DE 25 
A 29 AÑOS INOCULADAS EL 
JUEVES. Mientras tanto, Ga-
licia sigue avanzando en su 
vacunación, posicionándose 
como la segunda comunidad, 
solo por detrás de Asturias, 
con mayor porcentaje de in-
munizados sobre el total: el 67 
% (1.643.944 personas). Con 
al menos una dosis, ya está el 
75 % (1.858.626 personas) de 
la población diana. 

Por grupos de edad, hasta 
el momento, han sido vacu-
nados 390.400 ciudadanos de 
40 a 49 años, un 88,12 % de los 
443.000 habitantes en esa 
franja de edad. Por tanto, has-
ta la fecha han recibido al me-
nos una dosis 1.620.090 per-
sonas mayores de 40 años, 
que suponen un 94,18 % de 
las 1.720.101 llamadas. 

Asimismo, han sido vacu-
nadas 137.140 personas de 35 
a 39 años (+ 316) y 72.986 de 
30 a 34 años (+ 16.088), lo que 
supone 210.126 ciudadanos 
de entre 30 y 39, un 64,99 % 
de los 323.300 a inmunizar en 
Galicia en esa franja de edad. 

También han recibido al 
menos una dosis 17.118 perso-

cos” que quedan por cubrir 
en el transcurso del protoco-
lo establecido. 

A la pregunta de cómo se 
enteraron el miércoles los 
adolescentes de que se había 
abierto para ellos la cita (con 
6.000 huecos disponibles) si 
no había sido anunciado to-
davía, Feijóo respondió que 
“desde hace quince o veinte 
días” advirtieron de que iban 
a intentar vacunarlos en los 
huecos que deja la gente que 
no acude al ser citada “dado 
que había mucha presión de 
la juventud”. Estos espacios 

descubiertos, detalló, supo-
nen entre un 8 y un 12 %. 

Por ello, el presidente de la 
Xunta detalló que decidieron 
abrir la autocita a distintos 
grupos para cubrir ese por-
centaje, empezando por los 
estudiantes Erasmus. “Finali-
zado el de Erasmus seguimos 
abriendo autocitas por el cri-
terio de mayor tasa de infec-
ción”, ha agregado. Al respec-
to, precisó que la tasa de infec-
ción entre jóvenes de 16 a 19 
años llega a los 3.000 casos 
por cada 100.000 habitantes. 

“Ahí abrimos la autocita co-

OURENSE. No habrá sido la última vez que pisen estas instalaciones. Foto: Brais Lorenzo / Efe

Un 67 % de los gallegos ya 
cuentan con la pauta completa 
y un 75 % con la primera dosis

Sanidad asegura que todo apunta a 
que habrá tercera dosis de refuerzo

··· El Sergas detectó 19 
positivos por COVID en 
los más de 8.900 test de 
antígenos realizados en 
el aeropuerto de A 
Coruña en los cuatro 
primeros meses, desde 
marzo, en que funciona 
el cribado en estas ins-
talaciones. El punto de 
detección se encuentra 
situado en la zona de 
recogida de equipajes y 
la prueba es gratuita.

DIECINUEVE 
POSITIVOS 

EN 8.900 TEST

AEROPUERTO

reinó la estabilidad durante la 
jornada del jueves, este vier-
nes se ha producido un nota-
ble incremento de los ingre-
sados en planta. Un total de 
30 enfermos de coronavirus 
más, llegando así a los 183, 
ocupan ahora las unidades de 
cuidados convencionales de 
la comunidad gallega. Es la 
mayor cifra desde el pasado 5 
de abril (187). Y es que el pasa-
do 1 de julio, a comienzos de 

Santiago. Nueva jornada de 
récord en el avance de esta 
quinta ola, de la que todavía 
parece que el pico queda muy 
lejos. Este viernes la semana 
laboral finaliza con 15.109 ca-
sos activos, la friolera de 1.146 
más que el jueves. Ni siquiera 
se había llegado a los 14.000 
en la jornada anterior cuan-
do esta última superó los 
15.000. Es la cifra más alta de 
contagiados desde el pasado 

La quinta ola no toca techo: 30 pacientes más en planta y casos por encima de 15.000
12 de febrero (15.894), en el 
momento del descenso de la 
tercera ola, pero también es 
similar a la del 21 de enero 
(16.030), cuando esta todavía 
estaba creciendo. Cabe recor-
dar que esa tercera embesti-
da tuvo su pico el 31 de ene-
ro, con 22.608 infectados. 
Apenas 7.000 nos separan de 
esa cifra, algo que parece que 
podría alcanzarse en la próxi-
ma semana. 

Y es que echando la vista 
siete días atrás, el pasado 16 
de julio había en Galicia 8.319 
casos activos, siendo ahora 
15.109, lo que supone 6.790 
más, casi esos 7.000 que fal-
ta para llegar al pico de la ter-
cera ola. Esto significa, ade-
más, que el 45 % de los infec-
tados actuales se contagiaron 
en la última semana. Son ci-
fras que nos ponen el alerta. 

Y no es para menos, ya que 

este viernes fue también el 
sexto día con más nuevos po-
sitivos del año: 1.593. Es la ci-
fra más alta desde el 29 de 
enero (1.644), día próximo al 
del pico de la tercera ola. Ca-
be recordar que el 1 de julio se 
notificaron 258 contagios; el 
23 de junio, hace un mes, 81; 
y el 16 de julio, la pasada se-
mana, 1.342. Como se ve, la 
tendencia va ‘in crescendo’. 

En los hospitales, donde 

mes, había en planta solo 43 
enfermos de COVID, siendo 
ahora 183, esto es, 140 más. El 
76 % de los ingresados entró 
en el hospital en los últimos 
23 días. Por su parte, en las 
unidades de cuidados intensi-
vos también hubo este vier-
nes una subida, pero muy li-
gera, con solo un paciente 
más, llegando a los 23. Es la 
mayor cifra desde el 1 de ju-
nio (25), hace mes y medio. Á.P.

nas de 25 a 29 años (+ 1.802); 
9.611 de 20 a 24 años (+ 46); 
1.533 de 15 a 19 años (+ 29) y 
148 de 10 a 14 años (+ 3). 

 
SIGUE ABIERTA LA AUTO-
CITA PARA JÓVENES DE 16 
A 19. Ane este avance y vien-
do que la mayor incidencia se 
presenta en el grupo de edad 
de 12 a 19 años, el presidente 
de la Xunta, Alberto Núñez 
Feijóo, recordó este viernes 
que los jóvenes de 16 a 19 ya 
tienen abierta la autocita. 

Así, serán vacunados con-
tra el coronavirus en “los hue-

mo es habitual de forma me-
cánica”, justificó Feijóo, que 
aseguró que no tienen nin-
gún interés en “coger a nadie 
por sorpresa”, sino que “son 
cuestiones del portal del Ser-
vicio Gallego de Salud”, que 
cuando se termina una auto-
cita abre una nueva. 

Finalmente, explicó que el 
protocolo por edad continúa, 
por lo que el objetivo es fina-
lizar la franja de 39 a 30 y lue-
go continuar con las personas 
de 29 a 20. La vacunación pa-
ra esta última franja arrancó 
en Santiago ya el jueves.

Gonzalo Caballero, reivindicou a reno-
vación do “compromiso galeguista e fe-
deralista” do PSdG: “Traballamos en Ga-
licia, por Galicia e para Galicia” afirmo-
pu ao fío da conmemoración o 25 de xu-
llo ca ofrenda floral á Castelao en Rianxo. 

PROTAGONISTAS 
DEL DÍA

Calcula que diariamente pasan por el 
municipio unos “mil peregrinos” o in-
cluso más camino  de Compostela. Pi-
dió “cautela y sentidito” ante el virus  y 
aconseja “a la gente que no se arriesgue 
si no tiene posibilidad de pernoctar”

Gonzalo  
Caballero 
Secretario General 
PSdG

Planteó dar una nueva vida útil a las 
pantallas gigantes de la ciudad y reuti-
lizarlas como marcadores electrónicos 
en el campo de fútbol. “¿ Paneles Sola-
res ?. No, pantallas, listas para ser úti-
les, las vamos a reciclar” afirmó. 

Gonzalo   
P. Jácome 
Alcalde de 
Ourense

Juan 
Serrano 
Alcalde de 
Portomarín
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ANTONELLA SANTOS / E.P. 
Santiago 

La Xunta de Galicia autoriza 
a las discotecas, pubs, cafés-
espectáculos, salas de fiestas 
o salas de conciertos que de-
sarrollen actividades de ocio 
nocturno a abrir sus terrazas 
en los municipios en nivel de 
riesgo máximo y alto hasta la 
una de la madrugada. Así lo 
recoge el Diario Oficial de Ga-
licia (DOG) en su edición bis 
publicada sobre las 21.30 ho-
ras del jueves. 

En la rueda de prensa de 
este miércoles para informar 
de los acuerdos del Comité 
clínico que asesora a la Xun-
ta, el presidente autonómico  
Alberto Núñez Feijóo infor-
mó de que el ocio nocturno 
estaría cerrado en los niveles 
máximo y alto. 

Sin embargo, este viernes 
explicó que la apertura de te-
rrazas en ellos se debe a “la 
situación de la vacunación”. 
Así, preguntado por esta mo-
dificación, Feijóo dijo que “el 
cambio de criterio es el cam-
bio de la situación de vacuna-
ción”, ya que el 95 % de los ga-
llegos mayores de 40 están 
ya inmunizados.  

“Tenemos vacunas insufi-
cientes de momento, que van 
avanzando, aunque lenta-
mente, lo que hace compati-
ble el ocio nocturno con el 
certificado de vacunación o 
PCR y cumpliendo el aforo y 
el protocolo”, explicó. En es-
te sentido, señaló también 
que se irá “poco a poco” bus-
cando el equilibrio entre va-
cunas y capacidades del ocio 
nocturno, ya que “es una so-
lución razonable”. 

Mientras tanto, en esos 
ayuntamientos en nivel má-
ximo y alto los restaurantes y 
cafeterías sí pueden abrir en 
interior, al 30 % de capacidad 
y al 50 %, respectivamente. 

 
AVAL JUDICIAL. Asimismo, 
desde este sábado ya no se po-
drán reunir a partir de la una 
de la madrugada personas no 
convivientes en las calles de 
los municipios en nivel máxi-
mo y alto. El horario se flexibi-
liza hasta las tres en los de ni-
vel medio y bajo. Y es que el 
Tribunal Superior de Xustiza 
de Galicia (TSXG) autorizó es-
te viernes al Ejecutivo gallego  
a imponer esta normativa 
que se extenderá por el mo-
mento hasta las 00,00 horas 
del 7 de agosto. 

También avaló que el nú-
mero máximo de personas 

en espacios públicos priva-
dos fuese de seis en interio-
res y de diez en exteriores, al 
igual que sucede en los esta-
blecimientos hosteleros. Los 
magistrados entienden que 
las medidas son “idóneas, ne-
cesarias y proporcionadas” 
para contener la expansión 
del coronavirus. 

Además, destacan que las 
medidas propuestas “res-
ponden a una situación clara 
de incremento” y “no tienen 
un impacto significativo en el 
derecho de reunión, más ne-
cesitado de control en hora-
rio nocturno, más frecuenta-
do por jóvenes”. 

Para autorizar estas limi-
taciones, los jueces tuvieron 
en cuenta un informe elabo-
rado por la subdirectora de 
Información sobre Saúde e 
Epidemioloxía y por una ex-
perta universitaria en vacu-
nas, que ampara las medidas 
por “la evolución negativa de 
la situación epidemiológica y 
sanitaria” en Galicia. Ade-
más de este documento téc-
nico, la sección tercera de la 
Sala de lo Contencioso-admi-
nistrativo del TSXG examinó 
los gráficos de evolución de 
los contagios por municipios 
en las dos últimas semanas, 
que revelan “un preocupan-
te incremento en la transmi-
sión de la infección” y “un 
porcentaje de positividad 
progresivo”.

Discotecas con terraza también  se encuentran 
en un nivel alto y con máximo de restricciones

El TSXG autoriza las  
limitaciones de reunión 
durante la madrugada

• Es el fin de semana grande de Galicia y me gustaría poder 
salir a celebrarlo con mis amigos. ¿Podré ir a alguna disco-
teca en la capital?  La respuesta es sí... Pero no creo que lo 
hagas. Me explico. Sí podrás ir, estarán abiertas hasta las 
tres en Santiago (municipio en nivel medio), que gozará 
del 50 % de aforo en interior y del 50 % en exterior. Pero, 
este fin de semana será lluvioso y no creo que quieras 
hacer uso de la terraza, así que... Para poder entrar al inte-
rior tendrás que presentar una PCR negativa realizada 72 
horas antes, un certificado de vacunación o de haber 
superado el COVID. Si eres menor de 30... Complicado. 
 
• Y si estoy veraneando en Sanxenxo, ¿cuál es aquí la nor-
mativa para el ocio nocturno? Sanxenxo es uno de los 
municipios en nivel máximo. Si el presidente de la Xunta 
había dicho que en ellos el ocio nocturno no podría abrir, 
el DOG ha ratificado que sí podrá, también en los munici-
pios en nivel alto. Ahora bien, tendrán que cerrar a la una y 
solo dispondrán de terraza, y con la lluvia... Difícil. 
 
• El verano se presta a alargar la noche a la salida de cenar, 
aunque sea para pasear con amigos por la calle. ¿Estará 
permitido? Siempre que el grupo no supere las 10 perso-
nas sí, pero solo hasta las tres de la madrugada en ayun-
tamientos en riesgo medio y bajo o hasta la una en los de 
máximo y alto. Fuera de ahí no estarán permitidas las reu-
niones de no convivientes ni en interior ni en exterior. 
 
• He invitado a mi familia a cenar, lo que incluye a niños, 
jóvenes y mayores. Somos unas 15 personas. ¿Dónde 
podremos juntarnos? Difícil está la cosa. En primer 
lugar, el máximo número de personas que se permite en 
el interior es de seis, de manera que para 15 necesita-
ríais hacer uso de tres mesas separadas. Si dices que en 
tu familia hay niños... Los menores de 12 están excluidos 
de presentar PCR pero de ahí en adelante es obligatoria.

¿QUÉ PODRÁS HACER HOY?
PREGUNTAS FRECUENTES
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Prosiguió afirmando que 
“en España hai máis inestabi-
lidade, irresponsabilidade e 
frivolidade que nunca, hai 
máis egocentrismo que nun-
ca”, y señaló a Sánchez al con-
siderar que “é máis un candi-
dato permanente que un pri-
mer ministro”. 

Frente a esto, contrapuso 
su modelo, que según él “non 
obedece a modas, senón a dar 
respostas aos problemas que 

ÍÑIGO CAÍNZOS 
Santiago 

El PPdeG salió rearmado del 
Congreso autonómico y con-
vencido de que soplan vientos 
de cambio en la política esta-
tal. Los conservadores galle-
gos tienen dos objetivos entre 
ceja y ceja: volver a teñir el 
mapa de azul en las munici-
pales y levantarse del mal re-
sultado de 2019, especialmen-
te en las grandes ciudades, y 
acompañar a Pablo Casado a 
la Moncloa en cuanto haya 
elecciones generales. Las dos 
bases sobre las que cimentar 
un nuevo triunfo en clave au-
tonómica. 

Alberto Núñez Feijóo fue 
coronado, por quinta vez, pre-
sidente del partido en Galicia, 
con un 98,3% de los votos. En 
su primera comparecencia 
ante el Comité de Dirección, 
trazó la hoja de ruta: huir de 
los focos, del ruido y de la po-
lítica espectáculo y centrarse 
en la gente. 

“Estamos aquí para reedi-
tar as vitorias previas, para 
comprometernos cuns bos 
resultados nas municipais e 
para preparar as xerais e ter 
un cambio”, en unas eleccio-
nes que serán “cando lle in-

terese a Sánchez”, aseveró el 
líder conservador gallego. 

Feijóo resaltó durante su 
discurso que incorporarse el 
órgano de dirección “non é 
un premio, é unha responsa-
bilidade adicional”. En un 
momento “moi complexo”, 
en medio de una crisis sanita-
ria y con incertidumbres eco-
nómicas y sociales, indicó que 
“como partido non podemos 
fallar, os problemas non po-
den ser ignorados. Nin un só 
día podemos abandonar este 
deber. Pido que o PP esté 
aberto 24 horas. Hai que es-
coitar á xente, detectar pro-
blemas e buscar solucións”. 
“Non temos outra obriga, nin 
prioridade, nin vocación. A 
nosa vocación é ser o partido 
da xente”, arengó. 

Llegados a este punto, Fei-
jóo comenzó a cargar contra 
el resto de formaciones auto-
nómicas y nacionales. “Non 
somos una moda”, dijo, y lan-
zó una serie de andanadas 
contra el Gobierno central, al 
que acusó de “falar de Franco 
cando se pregunta pola Covid; 
cando se pregunta polos ER-
TEs falan de niñes; cando se 
pregunta por restriccións, fa-
lan de matria. Esa non é a no-
sa forma de facer política”. 

ten o país”. Una forma de ha-
cer política que no olvida los 
problemas. “Nunca imos des-
pistar do que non facemos 
ben. Nunca imos culpar aos 
demais dos nosos erros”. 

En esta línea, prometió que 
no copiarán “ao independe-
tismo, nin ao nacionalismo 
excluínte ou ao socialismo 
fracasado. Non nos xuntamos 
para despiezarnos como fai o 
PSOE”. 

El PPdeG se lanza al futuro alejado 
de los focos y centrado en la gente
Recuperar peso en el municipalismo gallego es la primera prioridad de Feijóo // 
Después tocará tratar de impulsar el cambio en el Gobierno central con Casado

PROXIMIDAD. Feijóo interviene ante el Comité de Dirección de su formación. Foto: PPdeG

El presidente popular 
carga contra Sánchez, 
contra el socialismo y 
el independentismo

Pide a sus compañeros 
acercarse a la gente 
para dar la batalla en 
las citas de 2023

Feijóo abogó por “facer po-
lítica despois de prepararse” 
y no erigirse en “salvadores” 
sino ser “servidores do pobo”. 
reiteró que, “a cada preocupa-
ción, hai que responder cun-
ha visita. A cada pregunta, 
cunha chamada. A cada pro-
blema, cunha resposta”. 

Recalcó que el PPdeG es el 
primer partido de Galicia “e 
non é por casualidade”. “Sa-
bemos distinguir os proble-
mas das solucións. Sabemos 
entender e practicar o diálo-
go permanente coa xente”. 

En este momento, en el que 
“á xente o que lle importa é 
saír da pandemia, ter vacinas 
suficientes, disminuir as listas 
de espera, que os servizos pú-
blicos funcionen ben, e que a 
xuventude teña horizontes”, 
pidió a sus compañeros no ol-
vidarse “nunca” de los proble-
mas de la gente.  

“Temos que dicirlle que es-
tamos aquí para traballar, 
que non estamos cansos. Es-
tamos ilusionados. Sabemos 
a responsabilidade que ad-
quirimos. Queremos recupe-
rar o perdido nas municipais 
e un cambio no Goberno de 
España. Así estaremos tamén 
preparando os gobernos futu-
ros de Galicia”. 

El PPdeG ya ha empezado 
a recorrer el camino para le-
vantarse en las elecciones 
municipales de primavera de 
2023. Un proceso que apunta-
lará en los congresos provin-
ciales de la segunda mitad de 
septiembre. Pero la receta de 
Feijóo es clara: “Pouco falar 
de nós e moito falar da xen-
te. Pouco figurar e máis estar 
no territorio. Pouca foto e 
máis proximidade. Pouca se-
de e moita rúa”. 

DÍA DE GALICIA. El Bloque Na-
cionalista Galego ya tiene 
perfilada su intensa agenda 
de actos de conmemoración 
del Día da Patria. Un fin de 
semana cargado con el plato 
fuerte de la manifestación 
del domingo, pero con un in-
vitado estrella el sábado: Oi-
rol Junqueras, presidente de 
Esquerra Republicana de 
Cataluña, estará en Santiago 
de Compostela con los na-
cionalistas gallegos. 

Será en un acto que el 

BNG organiza en la mañana 
de este sábado con las dele-
gaciones políticas, de dentro 
y de fuera del Estado. Jun-
queras atraerá los focos en 
una jornada en la que tam-
bién participarán la porta-
voz nacional, Ana Pontón, y 
la eurodiputada Ana Miran-
da y Rubén Cela, en calidad 
de responsables del área de 
Internacional de la Executi-

va Nacional del Bloque. 
Por la tarde, Ana Pontón 

estará presenta en el tradi-
cional acto de homenaje a 
Rosalía de Castro y Castelao 
que organizan las juventu-
des de los nacionalistas bajo 
la batuta de Galiza Nova. 
Además de las intervencio-
nes de los principales prota-
gonistas, realizarán la 
ofrenda floral en el Panteón 

dos Galegos Ilustres. 
 Sin embargo, el eje de es-

tos dos días de celebración 
será la mañana del domin-
go, con la habitual manifes-
tación con la que los nacio-
nalistas tiñen de color las 
calles de Santiago de Com-
postela. Bajo el lema ‘Unha 
Galiza sen límites’, desde el 
BNG quieren aprovechar 
para celebrar un año al 

frente del liderazgo de la 
oposición y, al tiempo, evi-
denciar que no han tocado 
techo y que no van a renun-
ciar a nada. El Bloque no se 
pone límites con la vista 
puesta en las próximas ci-
tas electorales. 

La marcha dará comien-
zo en la Alameda y serpen-
teará por las calles del Cas-
co Histórico de la ciudad. 

En la Praza da Quintana se 
situará el corazón del acto, 
y vivirá su punto álgido con 
la intervención de la línder 
de los nacionalistas,  Ana 
Pontón. 

En los días previos, desde 
el BNG han insistido en que 
hay mucho que celebrar y 
que reivindicar en este 25-J, 
día en el que se verán dos 
caras políticas, al contrapo-
ner esta movilización a la 
presencia de los reyes en 
Compostela.  Í. CAÍNZOS

Junqueras se suma a la previa del 25J del Bloque
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rácter transmisible”, como someter 
a los enfermos a tratamiento control 
de las personas que estén o hayan es-
tado en contacto con ellas. 

Según señala el Tribunal Constitu-
cional, el auto, cuyo ponente ha sido 
el magistrado Andrés Ollero, razona 
que la vacunación obligatoria no es 
una medida preventiva que aparez-
ca expresamente contemplada en la 
Ley Orgánica 3/1986, de medidas es-
peciales en materia de salud pública. 

Así, supone “una intervención cor-
poral coactiva y practicada al mar-
gen de la voluntad del ciudadano, 
que ha de someterse a la vacunación 
si se adopta esta medida, so pena de 
poder ser sancionado, en caso de ne-
gativa injustificada a vacunarse”. 

Por su parte, el Gobierno gallego 
celebra esta decisión tal y como ha-
bían solicitado los servicios jurídicos 
de la Administración autonómica y 
en contra de lo que pedía la Abogacía 
del Estado, con la “única excepción 
del punto que hace referencia a la va-
cunación”. 

Además, el Gobierno gallego des-
taca  que el recurso de inconstitucio-
nalidad del Gobierno central negó a 
los gallegos “las garantías jurídicas 
para actuar en momentos decisivos 
de la pandemia”.

REDACCIÓN 
Santiago 

El Pleno del Tribunal Constitucional 
ha  acordado por unanimidad man-
tener la suspensión del apartado de 
la Ley de Salud de Galicia que facul-
ta a las autoridades sanitarias auto-
nómicas a “imponer la vacunación 
obligatoria” en determinadas situa-
ciones, pero ha levantado la suspen-
sión al resto de lo dispuesto en el ar-
tículo 38.2 de dicha normativa. 

La suspensión se mantiene, por lo 
tanto, en lo que se refiere a la que las 
autoridades sanitarias podrán some-
ter “a medidas profilácticas de pre-
vención de la enfermedad, incluida 
la vacunación o inmunización” pa-
ra controlar enfermedades infeccio-
sas transmisibles, como la COVID19, 
en situaciones de grave riesgo para 
la salud pública. 

Se trata de lo recogido en el núme-
ro 5 del art. 38.2 b) de la Ley 8/2008, 
de 10 de julio, que el Gobierno central 
recurrió ante el Tribunal Constitucio-
nal por considerar que entrada en 
sus competencias. 

Al mismo tiempo, el TC levanta la 
suspensión que afecta al resto de lo 
dispuesto en el art. 38.2 de dicha ley, 
en el que se dice que las autoridades 

sanitarias “podrán adoptar medidas 
preventivas de reconocimiento, tra-
tamiento, hospitalización o control” 
cuando haya peligro para la salud de 
la población. Al mismo tiempo, el Tri-
bunal Constitucional levanta la sus-
pensión que afecta al resto de lo dis-
puesto en el art. 38.2 de dicha ley, en 
el que se dice que las autoridades sa-
nitarias “podrán adoptar medidas 
preventivas de reconocimiento, tra-
tamiento, hospitalización o control” 
cuando haya peligro para la salud de 
la población. 

También medidas para “el control 
de las personas enfermas, de las per-
sonas que estén o hayan estado en 
contacto con ellas y del ambiente in-
mediato, así como las que se estimen 
necesarias en caso de riesgo de ca-

El órgano decide mantener la facultad de las autoridades 
sanitarias gallegas a imponer la vacunación obligatoria 

El TC levanta una parte 
de la suspensión a la 
ley de Salud de Galicia 

Las autoridades sanitarias 
podrán adoptar medidas 
preventivas cuando haya  
riesgo para la salud pública

Estima la Xunta que desde 
el Gobierno central se negó 
a los gallegos las garantías 
jurídicas para actuar 

Santiago.  El sistema sanirario pu-
blico gallego experimenta un  “sal-
to de calidad” tras la generalización 
del uso de la cirugía robotizada con 
los robots Da Vinci,  según presumió 
ayer el conselleiro de Sanidad, Ju-
lio García Comesaña. 

Las operaciones realizadas, según 
explicó el conselleiro, fueron prosta-
tectomías radicales, es decir, extir-
paciones totales de la próstata en 18 
pacientes con cáncer en esta glán-
dula. El pasado martes se operó a 
nueve enfermos, y el miércoles a 
otros nueve. 

El Servizo Galego de Saúde (Ser-
gas), según señaló Comesaña, ha es-
tado trabajando con intensidad en 
el desarrollo de esta tecnología des-

de que el pasado 12 de mayo el Con-
sello da Xunta diese luz verde a la ad-
quisición de estos 7 equipos con una 
inversión de 20,5 millones de euros. 

Desde ese momento, los equipos 
de urología de los siete hospitales del 
Sergas recibieron formación entre 
el 6 y el 15 de julio y trabajaron con 
especialistas de hospitales del resto 
del Estado familiarizados con esta 
tecnología, haciendo observación de 
casos y recibiendo tutorías para 
afrontar estas primeras cirugías. 

La intención de la Xunta de Gali-
cia ahora es llevar a cabo un desa-
rrollo progresivo y homogéneo de la 
utilización de esta tecnología en to-
do el Sergas. 

El servicio sanitario ya está planifi-
cando la concreción de los equipos 
y profesionales que comiencen el 
programa de ginecología y cirugía ge-
neral en cada uno de los siete hospi-
tales de la red sanitaria pública. 

En la rueda de prensa, el doctor 
Andrés Rodríguez Alonso, jefe del 
servicio de Urología de Ferrol mostró 

El Sergas da comienzo a la generalización de 
cirugía robotizada con tecnología Da Vinci
Las operaciones realizadas 
con esta nueva técnica ya 
elevan a 18 los pacientes 
intervenidos con éxito a 
causa de cáncer de próstata 
a lo largo de esta semana 

su satisfacción por el éxito de esta pri-
mera experiencia con el uso de los ro-
bots Da Vinci y explixó sus ventajas. 

Entre ellas, la facilitación de la vi-
sión y los movimientos del cirujano, 
permitiéndole actuar con mayor 
precisión y, además, evitando la pér-
dida de sangre y reduciendo, por 
tanto, la necesidad de transfusiones 
en los pacientes. 

Otras de las ventajas es la reduc-
ción del dolor y la estancia media 
postoperatoria de los pacientes, y 
evitar las secuelas y complicaciones 
de los enfermos. En concreto, en el 
caso de las prostatectomías,  la inter-
vención con estas tecnologías  redu-
cen notablemente las posibilidades 
de que los pacientes sufran de impo-
tencia o de incontinencia urinaria, a 
consecuencia de la cirugía. 

Finalmente, el titular de Sanidad 
a la previsión de más licitaciones pa-
ra equipación diagnóstico de radio-
logía y ecografía, y equipación qui-
rúrgica como mesas de quirófano  
o torres de laparoscopia. EFE
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JOSÉ CALVIÑO 
Santiago 

El “creciente dinamismo de la 
economía mundial y de la 
UE” se contagiará, con permi-
so de la evolución de la pande-
mia, a España y Galicia; si la 
quinta ola no sigue desman-
dándose, las tasas de creci-
miento para la segunda mi-
tad de 2021 y todo el 2022 irán 
a más, sin que se descarten 
que los  seis a siete puntos de 
crecimiento del PIB previstos 
para Galicia sean incluso ma-
yores. Depende... del virus.   

Así lo puso de manifiesto el 
miembro del Idega de la USC, 
Juan Ares, en la presentación 
de A Economía Galega. Infor-
me 2020-2021, estudio socioe-
conómico de referencia que, 
dirigido por el economista Al-

berto Meixide, se publica des-
de 1986. Su relevancia por su 
exhaustivo análisis de datos 
como base para la toma de 
decisiones, máxime ahora en  

Galicia volverá a un PIB 
prepandemia el primer 
semestre del año 2022

Pedro Veiga, a la izquierda, junto a Juan Ares y Pedro Otero 
en la sede de Afundación en Compostela. Foto: Afundación

Afundación, Abanca e Idega lanzan la edición 
35 del decano informe ‘A Economía Galega’ 

el periodo de pandemia, fue 
puesta en valor por Pedro 
Otero, director gerente de 
Afundación y secretario gene-
ral de Ieside; mientras que Pe-

dro Veiga, director general de 
Planificación Estratégica y 
PMO de Abanca, y coordina-
dor del Centro de Investiga-
ciones Abanca by Ieside, 
quien resumido las conclu-
siones del informe en que el 
“impacto demoledor” de la 
pandemia fue “más bajo de lo 
previsto, sobre todo en el em-
pleo” y en que, por el contra-
rio, la recuperación es “más 
rápida de lo previsto”. 

Veiga trasladó la expecta-
tiva de la entidad financiera 
de que Galicia pueda estar a 
mediados de 2022 en niveles 
de actividad, producción y 
PIB “similares a los previos a 
la pandemia”, mientras que 
España “todavía se retrasará 
un poco más”.  

Coincidieron Ares y Veiga 
en la importancia de las me-
didas de liquidez para las em-
presas (líneas ICO) y en el pla-
no laboral los ERTE, que fue-
ron capaces de limitar la des-
trucción del tejido productivo 
y de los puestos de trabajo. La 
prueba: que mientras el PIB 
caía un 8,9 % en Galicia y un 
10,8 % estatal, la mayor que se 
recuerde, el golpe al empleo 
se redujo solo en un 1,9 %,   

Según Veiga, “hemos 
aprendido mucho de la ante-
rior crisis”, ahora con una 
banca solvente; y por la rápi-
da actuación de la Comisión 
Europea y el BCE, que deste-
rraron la austeridad.

Santiago. Abanca reforzará 
su catálogo de productos de 
inversión sostenible con el 
lanzamiento de un nuevo fon-
do de inversión vinculado a la 
lucha contra el cambio climá-
tico y la descarbonización de 
la economía. Denominado 
Abanca Renta Fija Transi-
ción Climática 360, FI, se su-
ma a los dos fondos sosteni-
bles lanzados por la entidad 
en el pasado junio, Abanca 
Renta Variable ESG 360, FI y 
Renta Fija ESG 360, FI. 

El nuevo instrumento es 
uno de los primeros produc-
tos de inversión españoles 
clasificados como artículo 9 
del SFDR (Reglamento sobre 
la divulgación de informa-
ción relativa a la sostenibili-
dad en el sector de los servi-
cios financieros de la UE), re-
ferido a productos con obje-
tivo de inversión sostenible. 

Como los otros dos de él se 
encarga Imantia Capital y se 
utilizará exclusivamente pa-
ra el servicio de gestión dis-
crecional de carteras de 
Abanca. En su publicación de 
resultados el banco indicó un 
fuerte repunte en fondos. J. C.

Nuevo fondo 
responsable 
del banco que 
lidera Escotet 

Santiago. Gadisa Retail conti-
núa expandiendo su línea de 
negocio franquiciado con la 
apertura de un nuevo Claudio 
en Pedrafita do Cebreiro (Lu-
go), con el que mejora el ser-
vicio a los clientes de la loca-
lidad y núcleos de población 
limítrofes. Es la décimo sex-
ta inauguración en lo que va 
de año y con ella el líder de la 
distribución en Galicia alcan-
ce los 209 puntos de venta de 
este modelo de negocio. 
El nuevo punto de venta su-
pone la creación de dos pues-
tos de trabajo directos, rozán-
dose ya los novecientos en es-
ta línea de franquicias que 
opera principalmente en en-
tornos rurales y semiurba-
nos. Este Claudio está situado 
en la Avenida de Castilla de 
la localidad lucense. Con una 
sala de ventas de 110 m2, ofre-
ce una completa selección de 
productos. Destaca la carni-
cería al corte, especialidad de 
la casa. El horario de apertu-
ra es ininterrumpido, de lu-
nes a sábado, de 9 a 20 horas, 
y entre las opciones a clientes 
para realizar la compra inclu-
ye entrega a domicilio. J.C.

Gadisa Retail 
estrena su 
Claudio 209 
en Pedrafita
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1 de noviembre de 2020 los 
plazos para la presentación 
de las autoliquidaciones en 
transmisiones y actos jurídi-
cos; de Sucesiones y Donacio-
nes y los tributos del juego 
con el fin de proporcionar a la 
ciudadanía facilidades para 
cumplir con sus deberes tri-
butarios, una medida de la 
que se beneficiaron uno de 
cada cinco contribuyentes. 

En total, 43.125 familias se 
acogieron a la suspensión pa-
ra la presentación de impues-
tos. A mayores, el organismo 
autonómico concedió el año 
pasado 2.003 aplazamientos 
de impuestos por importe de 
12,9 millones de euros. 

El informe de actividad ra-
tifica que en el 2020 el 96 % de 
las autoliquidaciones revisa-
das por la Administración ga-
llega fueron correctas y no 
precisaron modificaciones, y 
solo en el 4 % de los casos a 
Atriga modificó la autoliqui-
dación presentada. Este indi-
cador es superior al del ante-
rior ejercicio (94,2 % de auto-
liquidaciones correctas), lo 
que se confirma que la in-
mensa mayoría de contribu-
yentes gallegos pagan correc-
tamente sus impuestos. J.C.

Santiago. Los hogares galle-
gos ahorraron el año pasado 
136 millones de euros, 25 más 
que en 2019, gracias a las ba-
jadas fiscales aprobadas por 
la Xunta en el Impuesto sobre 
Sucesiones y Donaciones y en 
el Impuesto sobre Transmi-
siones Patrimoniales y Actos 
Jurídicos Documentados. 

Estos recursos, según la 
Axencia Tributaria de Galicia 
(Atriga) se que quedaron en 
manos de las familias galle-
gas, contribuyendo a reacti-
var el consumo interno, evi-
tar la despoblación en las zo-
nas poco pobladas y mante-
ner íntegro el patrimonio de 
los hogares en caso de pérdi-
da de un familiar directo, es-
pecialmente en un año mar-
cado por la pandemia. 

Atriga publicó este viernes 
su informe general de activi-
dad de 2020, detallando in-
gresos de 540,5 millones, un 
9,1 % menos que en 2019 de-
bido, principalmente, a las re-
bajas fiscales aplicadas en el 
2020, a las alteraciones en los 
plazos tributarios o a los efec-
tos del coronavirus sobre la 
actividad económica. 

La Xunta decidió suspen-
der entre el 14 de marzo y el 

Moratoria fiscal para 
43.125 familias gallegas

la importancia de la inversión 
privada en los fondos de recu-
peración: “Algo tan o más im-
portante que los fondos son 
las reformas que hay que ha-
cer o las contrarreformas que 
no hay que hacer. Para que 
esto funcione no se puede ha-
cer la reforma laboral de que 
la que se habla, hay que pro-
teger la propiedad privada y 
hay que dar estabilidad, por-
que sin estas condiciones no 

JOSÉ CALVIÑO 
Santiago 

La propuesta partió de la la 
Confederación de Empresa-
rios de Ferrolterra, Eume y 
Ortegal: había que premiar al   
presidente de Iberdrola, Igna-
cio Sánchez Galán, por su 
compromiso con la comarca 
en particular, y con toda Ga-
licia y con sus energías reno-
vables en general. La patro-
nal coruñesa dio luz verde y 
entregó el reconocimiento es-
te viernes en el hotel NH Fi-
nisterre de la urbe herculina. 

En el acto, Galán quiso 
mostrar así su compromiso 
en “seguir apoyando el tejido 
industrial de Galicia y para di-
namizar la economía”. ¿Có-
mo? Recordó que la empre-
sa presentó planes de 4.400 
millones de euros para los 
fondos europeos Next Gene-

ration que generarían 20.000 
empleos en la comunidad. Lo 
hizo en un acto en el que, jun-
to a la cúpula de la Confedera-
ción de Empresarios de A Co-
ruña, participó el presidente 
de la CEOE, Antonio Gara-
mendi; también el líder de la 
patronal gallega, Juan Ma-
nuel Vieites; y el titular de la 
Xunta, Alberto Núñez Feijóo. 

Garamendi aprovechó su 
intervención para reivindicar 

POR LA IZQUIERDA, Feijóo, Galán y Garamendi. Foto: CEC

El líder de la eléctrica cifra 
en 4.400 los millones a 
invertir en Galicia con  
sus planes Next Gen // 
Crearía 20.000 empleos

Premio a Galán, de Iberdrola, 
por su impulso a Ferrolterra

van a valer de nada”, alegó. 
Garamendi resaltaba además 
que los fondos llegarán a las 
pymes en Galicia por compa-
ñías como Iberdrola, que ade-
más de “ser una gran empre-
sa vasca y española, será una 
gran empresa gallega”. 

Núñez Feijóo, por su parte, 
reclamó un acuerdo entre to-
das las organizaciones políti-
cas sobre las energías renova-
bles, e incidió en la importan-
cia de llegar a acuerdos para 
revitalizar la comarca de Fe-
rrolterra y mantener a Gali-
cia en la élite del sector. 

Expresó su reconocimien-
to al presidente de Iberdrola 
“por su compromiso con la 
comunidad, con el empleo y 
con las familias gallegas”. En 
concreto, tuvo un especial 
agradecimiento para Galán 
por “su compromiso con la 
ciudad de Ferrol en los mo-
mentos de dificultad”. Por eso 
lo calificó de “gallego por con-
vicción” y le invitó a seguir 
“trabajando e invirtiendo en 
Galicia”. “Cada euro que se in-
vierte en Galicia es seguro”, le 
aseguró Núñez Feijóo.  
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SI ALGUIEN NOS DIJESE QUE EL NI-
VEL DEL DEBATE POLÍTICO ES LA-
MENTABLE, tendríamos que reco-
nocerle que es un optimista nato, 
porque en realidad ese nivel senci-
llamente no existe. La charla políti-
ca se basa en una idea clave: “yo 
tengo derecho a opinar”, lo que es-
tá muy bien. Lo que ocurre es que 
también yo tengo derecho a opinar 
por mi cuenta y a no tener en 
cuenta tu opinión, y como podría-
mos seguir así hasta el infinito la 
conclusión a la que tendríamos 
que llegar es que ninguna de las 
opiniones posibles sirve para nada. 
Y es que la política democrática no 
se basa en el derecho a la opinión 
sin más, sino en la idea de que cada 
cual debe querer escuchar, e inten-
tar comprender, la opinión de los 
demás y así poder compartirla, o 
no, basándose en el respeto a los 
hechos y a las normas básicas del 
razonamiento. Los hechos y los ra-
zonamientos son objetivos, no sub-
jetivos, como las opiniones, y es so-
bre ellos donde se puede construir 
la democracia. 
 
LA CHARLA POLÍTICA AL USO se 
basa en tres pares de etiquetas, 
que podrían representarse con 
emoticonos: mío/tuyo, bueno/malo 
y bonito/feo. Naturalmente forman 
parejas, de tal modo que se piensa 
que lo mío es bueno y bonito, y lo 
de los demás todo lo contrario. Co-
mo la opinión es por definición la 
expresión de la libertad de cada 
cual, todo lo que oprime esa liber-
tad es malo y arbitrario, y no hay 
nada más arbitrario que la autori-
dad encarnada en una sola perso-
na, razón por la cual lo peor que se 
puede concebir es la monarquía, 
sinónimo de la tiranía, y semejan-
te a la dictadura. 
 
ESTAMOS ANTE UNA IDEA MUY 
ANTIGUA, ya que proviene del 
pensamiento político romano. 
Tras la expulsión de los reyes de la 
ciudad de Roma se instauró la re-
pública. Para comprender qué fue 
esa república debemos partir de 
una idea esencial. Y es que en ella 
solo podían ejercer la autoridad 
sobre sus conciudadanos aquellos 
que fuesen magistrados. La repú-
blica romana fue un entramado de 
magistraturas, pero todas tenían 
unas características en común. So-

{ EL SONIDO 
DEL SILENCIO }

lo podía ser magistrado un ciuda-
dano varón, que sería elegido si te-
nía una determinada edad, que po-
día ser diferente según las magis-
traturas. Pero es que además to-
das las magistraturas tenían que 
ser colegiadas, o sea, tener más de 
un miembro, para evitar que vol-
viese el poder arbitrario de los re-
yes, y debían ser anuales, para que 
nadie se eternizase en el cargo. 
 
ESTAS SON LAS IDEAS DE LAS 
QUE NACIÓ LA CONSTITUCIÓN 
DE LOS EE.UU., la de la Revolu-
ción Francesa, y todas las que le si-
guieron en la historia intentando 
respetar la idea de democracia. La 
monarquía se consideró criticable 
porque el rey era una persona úni-
ca, que ejercía su poder de forma 
vitalicia y además lo transmitía 
por herencia. Se es rey por naci-
miento y no por formación ni co-
nocimientos, aunque muchos re-
yes tuvieron una excelente forma-
ción. El poder del rey puede ser 
absoluto, si es él quien dicta las le-
yes, quien es el juez supremo y 
además quien declara la guerra y 
cobra los impuestos, o bien ser 
muy limitado y quedar reducido a 
una función simbólica y represen-
tativa, sin funciones judiciales, 
económicas y con un mando mili-
tar más simbólico que efectivo. Es-
te es el caso de la monarquía de 
nuestra Constitución de 1978. 
 
EL PRESIDENTE DE UNA REPÚ-
BLICA puede tener también un 
papel simbólico, como es el caso 
de la Italia o Alemania actuales, o 
casi el mismo que un rey, como 
ocurre en los EE.UU., Rusia, China 
y muchos otros países, pues en 
muchos de estos casos es el jefe re-
al del ejército, puede dictar órde-
nes ejecutivas que casi están por 

El dictador democrático

José Carlos 
Bermejo      

El autor es catedrático de 
Historia Antigua 

de la USC

encima de las leyes, y controlar 
gran parte de la hacienda pública, 
e indirectamente la economía. Se 
puede dar así la paradoja de que 
un presidente democráticamente 
elegido para un mandato limitado 
se puede parecer más a un anti-
guo rey que un rey constitucional, 
según el caso. 
 
ROMA QUISO EVITAR A TODA 
COSTA QUE VOLVIESEN LOS RE-
YES, pero su república creó una 
magistratura muy interesante: la 
dictadura. El dictador romano era 
un magistrado elegido por un pe-
ríodo limitado, pero que concen-
traba todo el poder en su persona. 
La dictadura romana era legal y 
sirvió para afrontar una situación 
de peligro excepcional, finalizada 
la cual el dictador volvía a su casa. 
No podía eternizarse en el cargo, 
como la mayoría de los dictadores 
que conocemos por la historia. 
 
ASOCIAMOS LA IDEA DE UN 
DICTADOR CON EL MAL, porque 
concentra el poder, lo ejerce de un 
modo arbitrario y puede violar los 
derechos de las personas. Pero se 
da la paradoja de que se ha defen-
dido que puede haber dictadores 
necesarios, y por lo tanto buenos. 
Dictadores que no son magistra-
dos constitucionales, como el dic-
tador romano, sino tiranos despó-
ticos imprescindibles para hacer 
algún trabajo político más o me-
nos sucio, como puede ser elimi-
nar a la burguesía, a los revolucio-
narios de izquierdas, o a los ene-
migos de la raza y la nación. Dicta-
dores de ese tipo fueron Lenin y 
Stalin, Mussolini, Hitler, Franco, y 
muchísimos más en la historia po-
lítica hispanoamericana, asiática y 
africana. Sus gobiernos se man-
charon las manos de sangre y lle-
varon a sus pueblos a la guerra, la 

miseria, implantando la censura, 
la intolerancia y el fanatismo. 
 
NATURALMENTE SI EL DICTA-
DOR ME GUSTA O ME CONVIE-
NE, entonces es bueno, e incluso 
estéticamente aceptable con sus 
uniformes, entorchados, palacios, 
lujos y ceremonias, que pueden ir 
desde lo sublime de la estética na-
zi, fascista o estalinista hasta la 
chabacanería de Idi Amín Dada, o 
la extravagancia de Gadafi 
 
PERO JUNTO A TODOS ELLOS te-
nemos a un tipo de dictador ben-
decido por alguna de las filosofías 
marxistas: el que encarna la dicta-
dura del proletariado, teorizada 
por Lenin y aplicada por Mao, Ho 
Chi Min y todos los líderes del blo-
que del Este y también por Fidel 
Castro, cuando la presión norte-
americana lo convirtió en comu-
nista, lo que no era al principio. 
 
LA DICTADURA DEL PROLETA-
RIADO sería filosóficamente nece-
saria porque la burguesía nunca 
cedería el poder tras unas eleccio-
nes. Es por eso necesario tomar el 
poder por la fuerza, y una vez con-
quistado crear una dictadura para 
defenderse del contraataque de la 
burguesía nacional e internacio-
nal, que teje las tramas de impe-
rialismo. Para conseguirlo es ne-
cesario lo siguiente: primero, 
crear un partido político único, ba-
sado en una doctrina indiscutible; 
segundo, crear un parlamento en 
el que solo esté representado ese 
partido, si es que se quieren hacer 
elecciones entre candidatos, que 
mejor será que sean únicos en la 
lista; tercero, concentrar todo el 
poder en el partido y su comité 
central, o ejecutiva, y darle todo el 
poder a una persona única: el pre-
sidente del partido, que será a la 

vez jefe del estado y presiden-
te del gobierno, así como je-
fe supremo de las fuerzas 
armadas. 
 
CONSEGUIDO ESTO, y para 
poder seguir luchando contra 
el enemigo de la revolución 
comunista, fascista, nazi o na-
cional-católica, será necesario 
controlar la educación y la 
cultura de todo tipo, en el lla-
mado frente ideológico. Así se 
crearán periódicos, medios de 
comunicación y editoriales afi-
nes, que pasarán a ser conside-
rados armas para la lucha. To-
do ello unido a la creación de 
una policía política y de cuer-
pos parapoliciales. Esta historia 
se repitió una y otra vez y lo 
mismo ocurrió en Cuba. 
 
TRAS LA VICTORIA CASTRIS-
TA los EE.UU. iniciaron una 
política de bloqueo que preci-
pitó a Fidel Castro a los brazos 
de la URSS, que lo acogió en-
cantada. Así creó un partido 
comunista calcado del soviético 

y obligó a todos los cuadros a for-
marse en Moscú. Armó un podero-
so ejército en las mismísimas nari-
ces de los EE.UU. y lo utilizó en 
guerras exteriores como la de An-
gola. Creó un sistema estatal, que 
fue eficiente en su momento, pero 
que nació con dos graves taras. La 
primera fue el control ideológico, 
militar y político soviético, que se 
mantuvo mientras duró la URSS. Y 
la según fue la creación de una 
economía de colonia, como la que 
siempre había tenido Cuba, pero 
ahora subordinada a la URSS. La 
URSS suministraba petróleo, muy 
por debajo del precio del mercado 
internacional, gracias a su econo-
mía planificada. Y lo mismo pasaba 
con las armas y la tecnología. A 
cambio Cuba suministraba, azú-
car, tabaco, y otros productos, si-
guiendo el modelo de la economía 
de las plantaciones coloniales 
 
TODO FUE MUY BIEN HASTA 
QUE LA URSS SE HUNDIÓ, y con 
ella su sistema económico. Llegó la 
ruina. Ya nadie creyó en lo que se 
enseñaba en los cursos de “ateísmo 
científico”, materialismo dialéctico 
e histórico. La credibilidad del sis-
tema se hundió porque el partido 
único siguió gobernando con la fa-
milia Castro y sus herederos. Los 
miembros del partido y el ejército 
siguieron manteniendo sus privile-
gios ante un pueblo al que se le qui-
so seguir enfrentando a unos fan-
tasmas anti-comunistas que tam-
poco existían ya. Y así se sentaron 
las bases para el fin de una época, 
que no sabemos ni cómo ni cuándo 
será. Pero lo que sí podemos ver es 
que aquí aún perduran admirado-
res de sus dictadores buenos y ver-
daderamente democráticos. Son 
personas que ni vivieron esa histo-
ria ni saben nada de ella. Solo sa-
ben que es un precioso emoticono 
para lucir en la camiseta.

Alianza Cuba Urss
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Junto a David Rees, Beret se subirá es-
ta noche al escenario del Monte do Go-
zo, en el marco del ciclo de conciertos 
O Son do Camiño-Perseidas. Todavía 
quedan entradas a la venta a partir de 
35 euros, en la web oficial del festival.

PROTAGONISTAS 
DEL DÍA

El programa del Apóstol ofrece tam-
bién el concierto de la dj Teresa Ferrei-
ro, que se subirá esta noche a las 22.30 
horas a la plataforma instalada en Ma-
zarelos, frente a la Facultade de Filo-
sofía. Las entradas ya están agotadas.

Francisco J. 
Álvarez 
(Beret) 
Cantante

Es uno de los integrantes del grupo Mi-
lladoiro, que esta noche ofrece uno de 
los conciertos grandes de las fiestas. Se-
rá a las 22.00 horas en la Praza da Quin-
tana, con el público sentado y aforo re-
ducido. Las entradas ya están agotadas.

Xosé 
V. Ferreirós 
Músico

Teresa 
Ferreiro 
Dj

MARTÍN FERNÁNDEZ 
Santiago 

Las obras incluidas en el plan 
de mejora e integración pai-
sajística de la entrada del Ca-
mino Portugués en la capital 
gallega están prácticamente 
terminadas y desde hace días 
el Campo de Conxo, bautiza-
do como el pequeño Obradoi-
ro tras los trabajos, ya luce su 
nueva imagen. Después de 
que la asociación de vecinos 
Conxo Aberto cuestionase el 
resultado de los trabajos, des-
de la Xunta, que ejecuta el 
proyecto, inciden en que “la 
mejora que ha experimenta-
do el barrio es incuestiona-
ble” y que los pequeños deta-
lles de funcionalidad en la zo-
na que todavía no se han re-
suelto se debe a que “la obra 
aún no está terminada”. Asi-
mismo, subrayan que todos 
los trabajos de mejora de los 
Caminos se han hecho “con la 
máxima transparencia y par-
ticipación desde el principio”. 
Destacan que se está invir-
tiendo más de 12,6 millones 
en “unas obras que son, en 
gran medida, de mejora urba-
nística de la ciudad”. 

En el caso de Conxo, seña-
lan que el proyecto se some-
tió a información pública de 
manera también previa a la li-
citación de las obras, que no 
solo se limitan a la plaza, da-
do que el proyecto “es mucho 
más amplio y ha mejorado en 
gran medida un ámbito muy 
importante de este barrio”. 
Las actuaciones, indican, “en 
las calles del núcleo de To-
rrente (no sólo en el Camino), 
la mejora de accesibilidad en 
la calle Benéfica, la mejora del 
acceso al Centro de Salud de 
Conxo desde la Plaza de Aure-
lio Aguirre o el nuevo apar-
camiento son muestras de be-

neficios más allá del Campo 
de Conxo, e incluso más allá 
del Camino”. 

Sobre los problemas de dre-
naje apuntados por los veci-
nos, indican que los desajustes 
puntuales, sobre todo en la en-
trada a alguna vivienda o por-
tal, se corregirán. “Es normal 
en obras en las que se actúa en 
el espacio público y se cam-
bian las rasantes que haya que 
meter algún punto de drena-
je adicional como una rejilla. 
Se está trabajando en las solu-
ciones”, indican desde la Con-
sellería de Infraestruturas. 

En cuanto a la iluminación, 
“se está revisando, en especial 
en la plaza de Aurelio Agui-
rre, para introducir un pun-
to de luz más”, y los desnive-
les quedarán protegidos. En 
este sentido, inciden en que 
“aún faltan elementos por 
instalar”. “Los desniveles que 
hay son los mínimos, se ha re-
suelto todo lo posible con pen-
dientes. Antes, simplemente, 
había una gran parte inacce-
sible, a la que nadie iba por es-
tar ocupada por coches o 
compartimentada”. 

Desde la Xunta subrayan la 
gran mejora de accesibilidad 
y de integración que se ha lle-
vado a cabo en la zona del 
aparcamiento. Para ello se ha 
necesitado rectificar la curva 
de la calle Ramón Baltar, “de 
modo que se ha ganado una 
acera accesible al centro de 
salud que no había. Los pea-
tones tenían que ir por la cal-
zada. Y de una zona degrada-
da e inhóspita se ha pasado a 
una zona abierta que da una 
perspectiva nueva del centro 
de salud y del edificio de la 
Agencia Galega de Innova-
ción”. Además, añaden, falta 
por colocar las marquesinas 
de la calle Benéfica y la del 
Campo de Conxo.

‘PEQUEÑO OBRADOIRO’. Imagen del nuevo Campo de Conxo, que ha cambiado su imagen por completo. Fotos: ECG 

El nuevo aparcamiento situado al lado del centro de salud Se ha acondicionado el entorno de la plaza Aurelio Aguirre

Tras la apertura del ‘pequeño Obradoiro’, se han acondicionado más espacios verdes y mejorado los 
accesos en varios puntos del barrio de Conxo // El centro de salud estrena un gran aparcamiento 

La entrada del Camino Portugués ya 
luce su nueva imagen para el Apóstol



28 SÁBADO 24 DE JULIO 2021EL CORREO GALLEGOSANTIAGO

ciones realizadas por los ve-
cinos las últimas semanas, la 
mayoría se centraban en 
que en zonas como las de 
San Lázaro -por donde sigue 
la ruta tras la vuelta desde el 
aeropuerto- no se podían su-
bir porque el vehículo con-
tinuaba el paso sin realizar la 
parada al encontrarse ya al 
completo.

ANDREA OCA 
Santiago 

Desde que la línea 6 de la red 
municipal de autobuses co-
menzó a cubrir el recorrido al 
aeropuerto, tras la pérdida de 
la concesión con la empresa 
Freire, las quejas no han he-
cho más que aumentar. Los 
primeros meses del año no 
trajeron consigo grandes pro-
blemas en este sentido, pero 
la paulatina recuperación de 
la movilidad, con el incre-
mento de turistas y peregri-
nos en Compostela, fue pro-
vocando colapsos en los reco-
rridos del autobús. 

Para intentar resolver la si-
tuación, el alcalde, Xosé Sán-
chez Bugallo, anunció ayer en 
rueda de prensa que el Con-
cello dio orden ayer mismo 
de reforzar esta línea. Bugallo 

no entró en los pormenores 
de cómo será ese refuerzo, 
pero sí deslizó que se tratará 
de un aumento del número 
de vehículos que cubren el re-
corrido que va desde los Tilos 
hasta Lavacolla, y no tanto de 
un refuerzo de frecuencias. 
Asimismo, tras las protestas 
vecinales, el alcalde insistió 
en que el colapso se produjo 
por las limitaciones de aforo 
en el transporte de viajeros -
que afectan a las plazas de pie, 
no a las sentadas-, y no así por 
la supresión del servicio espe-
cial al aeropuerto. 

“Non se trata dun proble-
ma de prazas senón das limi-
tacións actuais de aforo po-
la pandemia. No caso dos au-
tobuses demos hoxe instru-
cións para reforzar o servizo 
e intentar suplir con máis 
unidades. A normativa legal 
autoriza un aforo de 50-60 % 
de capacidade. Por suposto 
iso traerá custes adicionais, 
pero ten que ser así”, insistió 
el alcalde. Entre las reclama-

Raxoi considera que el 
problema lo genera la 
reducción del aforo

Refuerzo de la línea 
6 del autobús tras los 
colapsos recientes 

“No caso dos 
autobuses demos 
hoxe instrucións 
para reforzar o 
servizo da liña 6 e 
intentar suplir así 
con máis unidades”

ALCALDE
Xosé S. Bugallo

SAN PABLO les comenta a 
los Corintios que reciben 
una fuerza extraordinaria 
de Dios. Gracia a ella, aun-
que les persiguen y opri-
men por todas partes, no 
consiguen derribarles. Lle-
van en su cuerpo los signos 
de la muerte de Jesús, para 
que la vida de Jesús se ma-
nifieste en su carne mortal. 
Sabemos y manifestamos 
que, como el Padre resuci-
tó a Jesús, nos resucitará 
también a nosotros, para 
que vivamos con él. 
 
EL EVANGELIO nos 
muestra a la madre de los 
Zebedeos con sus hijos, 
que piden a Jesús el tener 
los dos primeros puestos 
en el Reino mesiánico. Je-
sús, que entiende ese Rei-
no de otro modo, les reta 
a beber el cáliz que él ten-
drá que beber. Al decirles 
ellos que están dispuestos 
a beberlo, Jesús les mani-
fiesta que no les faltarán 
oportunidades para imi-
tarle en su pasión; pero 
que el tener uno u otro 
puesto en el Reino, será 
cosa que habrá de decidir 
el Padre celestial. 

HOY RESULTARÍA muy di-
fícil encontrar una persona 
que no estuviera al tanto de 
las noticias que transmite 
alguno de los medios de in-
formación. Las personas 
que tienen cierta madurez, 
que han ido adquiriendo 
con el tiempo y las reflexio-
nes, no consideran que sea 
lo mismo escuchar a unos 
que a otros, pues a menudo 
tienen un proyecto por cu-
yo filtro pasan las noticias: 
de ahí que incluso haya 
que relativizar lo que uno 
escucha. Sin embargo, co-
mo no todo lo que sabemos 
es consecuencia de nues-
tras reflexiones, es preciso 
escuchar a otros, para co-
nocer lo que, de otro modo, 
no tendríamos ni idea de 

{ TRIBUNA LIBRE }

ello… El día 25 de julio es la 
fiesta de Santiago el Mayor, 
el Apóstol que nos hizo co-
nocer a Jesús. 
 
LA 1ª LECTURA de la Misa 
de esta tarde y de mañana, 
tomada del libro de los He-
chos de los Apóstoles, nos 
muestra a los discípulos de 
Cristo dando testimonio de 
la resurrección del Señor. 
Los miembros del Consejo 
del pueblo les echan en ca-
ra el que les hagan culpa-
bles de la muerte de Jesús 
de Nazaret. Ellos replican 
que siguen el mandato del 
Señor, y que es preciso 

obedecerle a Él antes que a 
los hombres; que Dios le 
exaltó, haciéndolo salva-
dor, para otorgar a Israel 
el perdón de los pecados. 
Ellos son testigos de lo su-
cedido, y también el Espíri-
tu Santo, que Dios da a 
quienes le obedecen. 

Nuestro evangelizador

José Fernández 
Lago 

Deán de la Catedral

Es preciso escuchar a 
otros, para conocer lo 
que, de otro modo, no 
tendríamos ni idea de ello
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e actividades para todas as 
idades e os peregrinos pode-
rán selar a súa Compostela 
con selo de Paso de Vaca. O le-
ma da iniciativa será Galicia, 
terra de vacas.  

En Galicia hai outros cinco 
pasos de vaca, pero todos en 
vilas pequenas: Arzúa, Maza-
ricos, Santa Comba, A Baña e 
Mesía. O primeiro paso estivo 
instalado na Coruña, pero só 
de xeito temporal.

REDACCIÓN 
Santiago 

Compostela converterase ho-
xe na primeira cidade do 
mundo cun Paso de Vaca pa-
ra peóns. Trátase dunha ini-
ciativa que pretende visibili-
zar a importancia do rural e 
que consiste en instalar pasos 
de vaca no lugar dos pasos de 
cebra. A inauguración será 
hoxe ás 13.00 horas, coa par-

ticipación da concelleira de 
Urbanismo, Mercedes Ro-
són; o concelleiro de Mobili-
dade, Gonzalo Muíños; e as 
socias de Casa Grande de 
Xanceda, Cristina Fernán-
dez-Armesto e Victoria Fer-
nández-Armesto. 

Mañá todas as persoas que 
se acheguen á Praza Roxa po-
derán desfrutar dunha carpa 
con degustación de produtos 
de Casa Grande de Xanceda 

MODELO de paso de vaca que estrea hoxe a Praza Roxa, cunha inauguración ás 13.00 h. 

Estréase un paso de 
vaca na Praza Roxa de Galiza desaparece da his-

toriografía española por unha 
cuestión política, a través 
dunha ocultación deliberada, 
no empeño por eliminar a 
súa existencia da nosa memo-
ria colectiva”, subliñaba Go-
retti Sanmartín. 

Na iniciativa aprobada por 
unanimidade en setembro 
de 2017 propoñíase tamén a 
organización de visitas guia-
das para a veciñanza ao Pan-
teón Real, buscando así ex-

Santiago. O Bloque Naciona-
lista Galego proporá no próxi-
mo pleno a reposición dos no-
mes dos Reis de Galiza no 
Panteón Real do museo cate-
dralicio. Goretti Sanmartín, 
portavoz do BNG, destacou 
que os paneis informativos do 
Panteón fan referencia aos 
‘reis de León’, cando na docu-
mentación e mapas da época 
figuran como ‘Reis de Galiza’. 
“Para o BNG, esta é unha 
mostra máis de como o Reino 

O BNG pide a reposición dos nomes 
dos Reis de Galiza no Panteón Real

plicar a súa importancia ao 
longo da historia. Ademais, 
acordábase a elaboración 
dun díptico informativo do 
significado histórico do Pan-
teón, e a súa disposición pa-
ra os viaxeiros que visitasen 
Santiago. Esta é a razón que 
leva ao BNG a reincidir na 
“transcendencia do Panteón 
Real” e en “recuperar a dig-
nidade deste símbolo nacio-
nal galego”, como indicou 
Sanmartín. XIANA FOLE

de aceiro. Contra todo prog-
nóstico, o material de dita bo-
bina puido ser recuperado e 
sometido a un proceso de di-
xitalización. Nel, o escritor da 
Xeración Nós permítenos tes-
temuñar tódalas intrigas, re-
voltas e guerras que o primei-
ro arcebispo de Santiago de 
Compostela tivo que protago-
nizar ata conseguir a consa-
gración do Palio para Com-
postela e a concesión da dig-
nidade metropolitana.  

Santiago. A voz do escritor, 
mestre e ilustrado ourensá 
Ramón Otero Pedrayo volve-
rá escoitarse en Compostela 
este luns 26 de xullo. Trátase 
dunha brillante conferencia 
sobre o arcebispo Diego Xel-
mírez, realizada por Otero no 
refectorio do Pazo bispal, un 
15 de xullo de 1952.  

Esta gravación permane-
ceu oculta no arquivo fami-
liar do oftalmólogo Antón 
Beiras, nunha bobina de fío 

A voz de Ramón Otero Pedrayo 
volve a Santiago tras 69 anos

Ademais, para introducir e 
despedir a conferencia, o ac-
tor e dobrador Miguel Pernas 
gravou a súa voz nunha bre-
ve contextualización históri-
ca e conferencia, destinada a  
todos os que descoñezan a 
historia de como chegou a 
nós o son orixinal da peza. Se-
rá este luns, ás 21.00 horas, 
cando resoará na praza da 
Obradoiro para todo aquel 
que queira escoitar as verbas 
de Otero Pedrayo.  X. FOLE
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Compostela vivirá mañana uno de 
esos días que serán para el recuer-
do. Y es que al Día de Galicia se uni-
rá el fenómeno xacobeo y la presen-
cia de las más altas jerarquías del Es-
tado, entre ellas la familia real al 
completo, el presidente del Gobier-
no y varios ministros. Durante la 
Ofrenda al Apóstol tendrá lugar uno 
de los momentos más emocionan-
tes de la jornada y los encargados de 
hacerlo serán los pilotos de la Patru-
lla Águila, que sobrevolarán el cie-
lo de la ciudad realizando especta-
culares acrobacias. 

La Patrulla Águila aterrizó ayer 
en el Aeródromo Militar de Lavaco-
lla, recibida por el coronel Pedro Dí-
az –su jefe–, quien destacó que “nos 
representa, a nosotros y a nuestros 
valores”: “La disciplina, el valor y el 
compromiso con nuestros ciudada-
nos y con la patria”. 

El comandante Martín, el jefe del 
escuadrón, se mostró “contento” de 
poder estar en Santiago, y más des-
pués del “parón” que tuvieron con 
motivo de la pandemia. Explicó que 
cada evento lleva “semanas” de pre-
paración. Una vez en el lugar de la 
exhibición se realiza un vuelo de po-
sicionamiento y varias pasadas –así 
se denomina al paso de los aviones 
haciendo las acrobacias– para prac-
ticar. Estaba planeado realizarlas 
ayer, pero las condiciones meteoro-
lógicas obligaron a aplazarlas a hoy. 

Sobre el espectáculo del domingo, 
el comandante Martín explica que 
están planificadas “dos pasadas”: 
“Una sobre el Obradoiro en el mo-
mento en el que esté presente el rey” 
y la otra “por la Ciudad de la Cultu-
ra”. Se harán utilizando humo con 
colorante amarillo y rojo para for-
mar la bandera nacional. Martín 
matiza que se harán “algunas pasa-

das más por Santiago para intentar 
sacar alguna “foto bonita en la que 
se vea a la Patrulla junto a la Cate-
dral compostelana”.  

Y es que el destacamento, además 
de los siete pilotos titulares, está for-
mado por dos de reserva, una perso-
na encargada de las relaciones pú-
blicas y un fotógrafo. En tierra que-
dan este último y los dos pilotos re-
serva, que se encargan de 
inspeccionar las acrobacias para 
comprobar que estén milimétrica-
mente perfectas a ojos del público. 
Todo está planificado de manera 
que cada avión esté en la posición 
exacta en cada momento determi-
nado, con un margen de error de tan 

solo un par de segundos como mu-
cho. La encomienda de Chen Peng, 
el fotógrafo, es la de retratar las 
asombrosas piruetas. Y lo hace con 
un resultado magnífico, tal y como 
se puede apreciar en su cuenta de 
Instagram (@redeyes_doraemon). 

Sobre el día a día del grupo, el co-
mandante Martín relata que su la-
bor es ejercer de profesores de los pi-
lotos de 4º curso. De hecho, todos 
son aviadores del Ejército del Aire, 
requisito indispensable para acce-
der después a la Patrulla Águila. De 
ella solo forman parte los mejores, y 
todos tienen más de 500 horas de 
vuelo a bordo de los CASA C-101, los 
aviones utilizados y que llegan a al-

LA PATRULLA Águila, ayer en el aeródromo militar de Lavacolla junto a los aviones. Foto: Antonio Hernández

canzar los 770 kilómetros por hora.  
Dada la singularidad del próximo 

Día de Galicia en Año Santo, maña-
na acompañará en su vuelo a la pa-
trulla el teniente general César Si-
món López, jefe del Mando Aéreo de 
Combate y natural de A Coruña. Al-
gunos de los miembros se muestran 
reticentes sobre la posibilidad de po-
der volar el día 25 visto el pronósti-
co meteorológico. Sin embargo, 
otros son más optimistas y apuntan 
que ya no es la primera vez que en 
un día nublado se despejan las nu-
bes durante un instante y permiten 
el vuelo. Esperemos que el milagro 
ocurra y puedan surcar el cielo de 
Compostela con sus acrobacias.

La comandante Rocío Gonzá-
lez Torres es la única mujer que 
forma parte de la Patrulla Águi-
la. Relata que no le resultó di-
fícil acceder a su puesto ya que 
“las bases están estructuradas 
de igual forma para hombres y 
mujeres”. En su actitud se apre-
cia la buena sintonía que man-
tiene con sus compañeros, y 
cree que, en general, “a las mu-
jeres les atrae menos el mun-
do militar”. De hecho, en el 
Ejército solo hay seis mujeres 
pilotos de caza, en contraste 
con los más de 300 hombres. 
La sevillana relata la “gran con-
centración” que requiere cada 
vuelo y el esfuerzo necesario 
para poder acceder en la actua-
lidad al Ejército: “Piden más de 
un 12 en la selectividad”.

PIONERA

“SOLO SOMOS 
SEIS MUJERES 

PILOTOS DE 
CAZA”

Comandante
Rocío González Torres

Patrulla Águila: acrobacias imposibles
25 DE JULIO. El destacamento, que forma parte del Ejército del Aire, surcará durante la jornada de mañana 
el cielo de Compostela elaborando espectaculares piruetas // Con humo rojo y amarillo representarán la 
bandera nacional en presencia de la familia real durante el acto de Ofrenda al Apóstol TEXTO Iago Salgado
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REDACCIÓN 
Santiago 

O conselleiro de Cultura, Edu-
cación e Universidade recla-
mou onte unha implicación 
real e efectiva do Goberno cen-
tral co Xacobeo 21-22. “Coa ce-
lebración dobre do Ano San-
to e a proximidade do seguin-
te en 2027, estamos ante unha 
ocasión para maximizar a re-
cuperación do tecido cultural 
e para proxectar unha imaxe 
de normalidade en todo o 
mundo”, indicou Román Ro-
dríguez. Neste sentido, apun-
tou á celebración do Real Pa-
droado da Cidade de Santiago, 
que terá lugar mañá, despois 
de 18 anos, como un encontro 
clave que permita fortalecer 
a rede de apoios e se conver-
ta nun primeiro punto de ini-
cio para que o Goberno cen-
tral se comprometa na cele-
bración do Xacobeo. E garan-
tiu o compromiso da Xunta, 
que levará ambiciosos proxec-
tos a esta reunión, e lembrou 
o forte investimento do Gober-
no galego nos últimos anos na 
cidade para preparar o Xaco-
beo e mellorar a vida dos ve-
ciños de Compostela.  

Nas horas previas á cele-
bración do Real Padronado, 
o Consorcio de Santiago cele-
brou onte a súa comisión 
executiva e o seu consello de 
administración. Ambas xun-
tanzas estiveron presididas 

REUNIÓN DO CONSORCIO, onte, horas antes do Real Padroado de mañá. Foto: ECG

O conselleiro reclamou onte unha implicación  
efectiva do Goberno co Xacobeo // O Consorcio 
presentará o seu plan estratéxico ata o ano 2032

Román Rodríguez: 
“A reunión do Real 
Padroado é clave”

polo alcalde da cidade e pre-
sidente do organismo inte-
radministrativo, Xosé A. Sán-
chez Bugallo. Así mesmo, 
asistiron como vicepresiden-
tes o conselleiro de Cultura, 
Román Rodríguez, e a subse-
cretaria do Ministerio de Fa-
cenda e Función Pública, Ma-
ría del Pilar Paneque Sosa. 
Xunto a eles estiveron o sub-
secretario de Transportes, 
Mobilidade e Axenda Urba-
na, Jesús Manuel Gómez 
García, e a subsecretaria do 

Ministerio de Cultura e De-
porte, Andrea Gavela Llopis. 

No transcurso das xuntan-
zas aprobáronse as contas xe-
rais do organismo correspon-
dentes a 2020 e a proposta de 
orzamento para a confección 
dos Presupostos Xerais do Es-
tado 2022 solicitada pola Ad-
ministración Xeral do Estado 
o mes pasado. Ademais, entre 
outros asuntos de trámite ad-
ministrativo, aprobáronse va-
rias modificacións orzamen-
tarias, entre elas para a redac-
ción do Plan Director da Ala-
meda e do Plan Especial de 
Conxo. As reunións cen-
tráronse fundamentalmente 
en dar conta da programa-
ción estratéxica plurianual do 
Consorcio de Santiago 2021-
2027-2032, que se presentará 
mañá ante o Real Padroado, 
no Hostal dos Reis Católicos. 

O Plan da Alameda, que es-
tará dirixido por arquitectos 
da Oficina Técnica do Con-
sorcio, incluirá os espazos si-
tuados entre a trama urbana 
e o parque, así como as cone-
xións e relacións co Campus 
Sur da Universidade de San-
tiago. O presuposto estimado 
de redacción deste documen-
to é de 159.721,75 euros.  

O Consorcio tamén licita-
rá os traballos de redacción 
do Plan Especial de Protec-
ción e Rehabilitación da igre-
xa, hospital psiquiátrico e 
mosteiro de Conxo.

25-X A Federación de 
Asociacións de 
Alfombristas Galegos de 
Arte Efémera homena-
xea Galicia no Día do 
Apóstolo confeccionan-
do unha alfombra floral 
de 150 metros cadrados 
na praza da igrexa de 
San Martiño Pinario. O 
seu deseño está basea-
do na iconografía do 
Camiño. Aparecen cun-
chas de vieira, unha 
peregrina sentada nun 
sinal xacobeo e o botafu-
meiro simulando o seu 
vóo na catedral, entre 
outras representacións. 

TAPETE 
FLORAL 

S. M. PINARIO 
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dente de Unión Hotelera -que 
agrupa a 16 de los hoteles de 
la capital gallega-, Esteban 
Iglesias, responsable del NH 
Obradoiro afirma que, aun-
que hay excepciones, en la 
mayoría la ocupación se mue-
ve en el entorno del 60 %, tan-
to para este fin de semana co-
mo para el resto del mes.  

“Estamos hablando casi del 
doble de ocupación respecto 
al año 2020, pero todavía es-
tamos a mucha diferencia 

REDACCIÓN 
Santiago 

La previa al fin de semana 
grande de las fiestas estuvo 
pasada por agua en Compos-
tela. Pese al tiempo inestable, 
el aumento de la afluencia de 
visitantes y peregrinos se hizo 
notar, y el casco histórico lu-
ció una de esas caras que ha-
cía meses que no se veían en 
la ciudad. Buen ejemplo de 
ello fueron las largas colas pa-

ra cruzar la Puerta Santa, que 
se abre cada Xacobeo, las cua-
les abarrotaron tanto la praza 
da Quintana como la rúa do 
Vilar. De hecho, la llegada de 
peregrinos sigue muy por en-
cima de la media de los últi-
mos meses, con más de mil 
Compostelas selladas cual-
quiera de estos días. Pese a to-
do, la situación dista mucho 
de ser la de un Apóstol normal 
y buena prueba de ello es la 
ocupación hostelera. El presi-

con el 2019, con un 85 % de 
ocupación en las mismas fe-
chas. Estamos contentos por-
que la marcha comparativa 
es positiva, pero todavía esta-
mos lejos de la cifra media de 
un mes de julio”, concluye 
Iglesias. El propio alcalde, Xo-
sé Bugallo, salió al paso de la 
polémica de falta de espacio 
en los albergues, insistiendo 
en que en la ocupación en 
Compostela está en este mo-
mento lejos del completo. 

Al margen de la parte turís-
tica, también los compostela-
nos pudieron disfrutar del 
programa festivo, en un día 
en el que adquirió gran prota-
gonismo el torneo de chave. 
La XLIII edición de este tradi-
cional torneo de las fiestas 
compostelanas albergó ayer 
la competición femenina y 
masculina en el parque de la 
Alameda, y hoy volverá al 
mismo enclave. También sor-
prendieron las alboradas mu-
sicales, que van recorriendo 
diferentes puntos de la ciu-
dad y que ayer, entre otras zo-
nas, llenaron de música el ba-
rrio de Salgueiriños. Otro 
acontecimiento muy espera-
do del programa de ayer fue 
el evento dedicado al pilota-
je de drones, el Dron Festival 
Gaelic GP Series 2021. Cele-
brado en el campo municipal 
de fútbol del Sergas, en la ca-
rrera participaron más de 
una decena de pilotos de alto 
nivel. El evento duró todo el 
día, con drones que alcanzan 
150 km/h y motores que lle-
gan a las 30.000 revoluciones. 

LOS PARTICIPANTES en la XLIII edición del torneo de chave, que se celebra en el parque de la Alameda. Foto: Antonio Hernández

Además de la gran afluencia de peregrinos y visitantes, se pudo 
disfrutar el torneo de chave o de las alboradas pese a la lluvia

Ambiente festivo antes de 
los días ‘grandes’ con largas 
colas para la Puerta Santa

Además del evento dedica-
do a los drones, los más pe-
queños pudieron disfrutar 
del espectáculo circense Dis-
tans, de Vol e Temps; y del es-
pectáculo Porco, del grupo in-
fantil Los Anisakis. Un even-
to en el que el humor absur-
do fue el protagonista, repleto 
de acciones en torno a la fi-
gura de un gran cerdo.  

El turno de actuaciones 
musicales lo abrieron en Ga-
leras Sabela King & The 
heartbreakers, un trío musi-
cal de blues formado por Sa-
bela King (voz y ukelele), Ra-
món Figueira (armónicas) y 
Benjamín Vázquez (guita-
rras). Asimismo, la Quintana 
disfrutó anoche del concierto 
de los asturianos de Marlon, 
capitaneados por Adrián Ro-
ma, en el escenario de Los 40 
Principales. Y al de la praza 
de Mazarelos se subió Pablo 
Sanmamed Trío (Pablo San-
mamed, Iago Mouriño y Bru-
no Couceiro) con su reperto-
rio de jazz, quienes son ya ha-
bituales en las celebraciones 
de la ciudad.

COLAS ayer en Praterías para cruzar la Puerta Santa. Foto: F. B. 
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A. OCA 
Santiago 

Si hay un evento que marca la 
celebración del Apóstol, ese es 
el lanzamiento de los Fuegos. 
A cargo de Ricasa Pirotecnia, 
este año se repite el sistema 
múltiple, con varios puntos de 
lanzamiento. Las zonas elegi-
das son la carballeira de San-
ta Susana, en la Alameda; el 
Parque Eugenio Granell, en el 
Restollal; el Parque de Carlo-
magno, en Fontiñas; el Monte 
Gaiás y As Cancelas. A partir 
de las 23.30 horas se puede 
disfrutar de los cinco espectá-
culos, de 15 minutos cada uno 
y simultáneos en cada zona de 
lanzamiento. Así, cualquier 
de esas ubicaciones es óptima 
para ver el espectáculo, pero 
hay ciertos enclaves desde los 
que se pueden contemplar va-
rios lanzamientos a la vez.  

Algunos de ellos son, por 
lógica de altura, los puntos al-
tos de la ciudad: el Monte Pe-
droso o el Monte de Deus, en 
Vite, son zonas idóneas para 
contemplar varios de los Fue-
gos. También otras calles 
más desconocidas, como la 
Rúa de Guimarães, cerca de 
la Avenida de Lugo. Eso sí, 
desde el Concello han pedido 
a los vecinos que no se acu-
mulen en ciertas zonas para 
intentar ver el máximo de 
Fuegos ya que todos los es-
pectáculos son exactamente 
iguales en las cinco áreas. Ca-
be recordar que el sistema 
está pensado tanto para evi-
tar aglomeraciones como pa-
ra proteger el casco histórico. 
 
PREVISIÓN DEL TIEMPO. 
El fin de semana del Apóstol 
comienza con mal tiempo. 
Tras las lluvias de ayer, el pa-

de la tarde, aunque no esta-
rá despejado por completo. 
La probabilidad de lluvia es 
del 70 % al comienzo del día y 
del 25 % al final. Si nada cam-
bia, el agua seguirá dando 
tregua de noche para que 
pueda celebrarse el espectá-

EL PARQUE Eugenio Granell es uno de los cinco puntos de lanzamiento. Foto: A. Hernández

culo pirotécnico.  Tampoco 
se esperan fuertes vientos. 
En cuanto a las temperatu-
ras, la máxima prevista para 
hoy es de 19 grados, y la míni-
ma de 15. El domingo, mismo 
panorama, con lluvias solo a 
primera hora.

norama para la mañana de 
hoy no es mucho mejor. Las 
previsiones de Meteogalicia 
indican que lloverá a prime-
ra hora del día, y que la ma-
ñana estará especialmente 
nublada. Los cielos irán 
abriendo a partir de las tres 

Guía para ver los Fuegos
Cinco puntos de lanzamiento: 
la Alameda, el Parque Eugenio 
Granell, el Gaiás, As Cancelas 
y el Parque de Carlomagno

··· El día comenzará 
con las tradicionales 
alboradas musicales, 
por toda la ciudad. Se 
harán entre las 10.30 y 
las 12.30 horas, a cargo 
de las asociaciones 
Muiñeiros do Sarela y 
Cultural Pena Maior de 
Marrozos. A las 12.00 h 
tendrá lugar la compar-
sa de los cabezudos, en 
la Quintana, con entra-
da libre hasta comple-
tar el aforo.  
 

··· Por la tarde, nueva 
jornada del torneo de 
chave, desde las 16.30  h 
en la Alameda.  A las 
18.00 h, y en el mismo 
enclave, se representa-
rá As pitas baixo a choi-
va, teatro infantil. 
Antes de los fuegos, 
será el turno de los con-
ciertos: Secho, 20.00 h 
en la Alameda; Combo 
Paradiso, 21.00 h en 
Galeras; Milladoiro, 
22.00 h en la Quintana;  
y Teresa Ferreiro, 22.30 
horas en Mazarelos.

FOLCLORE, 
CABEZUDOS, 

TEATRO...

PROGRAMA
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Memoria económica  
La Universidad de Santiago 
cerró el ejercicio económico 
de 1995 con un superávit de 
168 millones de pesetas, lo 
que supone punto y final al 
déficit que arrastraba la insti-
tución académica en los últi-
mos años y que en 1993, ron-
daba los 1.195 millones. 

Guerra de titulaciones  
La Junta de Gobierno de la 
Universidad de A Coruña 
acordó ayer solicitar la im-
plantación  de cinco carreras, 
dos de ellas existentes ya en 
Santiago, concretamente Me-
dicina y Matemáticas. Con es-
ta decisión, Meilán Gil reabre 
la guerra de las titulaciones 
entre dos rectorados, el her-
culino y el compostelano, ya 
en litigio por Audiovisual. Al 
respecto, Villanueva declaró 
que “non é necesario abrir 

unha nova facultade” sino to-
do lo contrario, reducir el ac-
ceso a la existente. 

Parador Turístico  
La transmisión patrimonial 
del Monasterio de San Vicen-
te de Pino por parte de la Or-
den Benedictina a la Xunta de 
Galicia permitirá acometer el 
proyecto de construcción de 
un Parador de Turismo en 
Monforte de Lemos que, se-
gún el conselleiro de presi-
dencia e Administración Pú-
blica, Dositeo Rodríguez, 
convertirá a esta localidad lu-
cense “no centro do turismo 
de interior en Galicia”. 

Revista  
Ya está en la calle el número 
dos de la revista bimestral Vo-
ces da Capital, publicación 
que dirige Elena Goyanes, 
que fuera periodista de esta 
casa, y en la que trabajan un 
destacado elenco de recono-
cidos profesionales. Emilio 
Fraga Bermúdez, Gonzalo 
Gómez Álvarez, Manuel Loi-
mil Gestoso y Concepción Ló-

1996
pez García componen el con-
sejo editorial de esta revista, 
subvencionada por la Xunta 
de Galicia.

 
Cine Yago  
El alcalde compostelano, Xe-
rardo Estévez, firmará hoy 
un acuerdo con el propietario 
del cine Yago, ubicado en la 
Rúa do Vilar, que supondrá la 
aportación de una ayuda eco-
nómica para rehabilitar este 
antiguo edificio.

 
Atentado terrorista  
ETA mutiló ayer con una 
bomba lapa al excocinero del 
cuartel de la policía en San Se-
bastián Albino Alfredo Ma-
chado Pires, de 35 años, pa-
dre de dos hijos. El artefacto, 
compuesto por un kilo de una 
sustancia explosiva sin deter-
minar, estalló a las 9.15 en el 
barrio donostiarra de La-
rratxo, en el momento en que 
la víctima puso en marcha su 
vehículo. La explosión de la 
bomba lapa adosada a los ba-
jos de su coche le arrancó par-
te del pie izquierdo.

La calle Xoán XXIII quedó ayer definitivamente inaugu-
rada con todas las nuevas instalaciones que la confor-
man. El conselleiro de Presidencia, Dositeo Rodríguez, 
y el de Justicia, Jesús Palmou, dieron ayer junto a Xe-
rardo Estévez el disparo de salida para la utilización 
de esta vía de entrada a la zona monumental.

Inaugurada la nueva 
avenida Xoán XXIII

HACE 25 AÑOS

Enlace matrimonial  
En la iglesia parroquial de 
Santa María de Salomé se ha 
celebrado el enlace matrimo-
nial de la señorita María del 
Carmen Martínez Brey con 
don Juan José Quinteiro Gar-
cía. La novia, con sencillo y 
elegante vestido nupcial, en-
tró en la iglesia del brazo de 
su padre y padrino de cere-
monia, don Daniel Martínez 
Morán. El novio acompaña-
ba a su madre y madrina, do-
ña Adelaida García Betanzos. 

Quema de la fachada  
Hoy, sábado, víspera de la fes-
tividad de Santiago Apóstol, 
se celebra la fiesta grande en 
la ciudad. A las 10.30 de la no-
che dará comienzo en la pla-
za del Obradoiro la magna se-
sión de fuegos de artificio, que 
culminarán con la tradicional 
quema de la fachada. 

1971
HACE 50 AÑOS

La rúa Cruceiro da Coruña durante los trabajos ejecutados en los accesos a la ciudad en 1991, antes de lucir su aspecto actual. Foto: Toño Arias

Si quieres que tus fotos aparezcan en esta sección envíalas a 
local@elcorreogallego.es

... Cuando los accesos a la ciudad cambiaron su 
imagen radicalmente tras las obras de los 90

Hubo un tiempo en el que 
los accesos a la ciudad eran 
más humanos. Santiago era 
una ciudad más pequeña y 
los barrios se extendían has-
ta la periferia. Es el caso de 
la rúa Cruceiro da Coruña, 
convertida en un vial de 

cuatro carriles pero que an-
tes era casi una extensión 
del barrio de Meixonfrío. 
Así lo relata Quico Fernán-
dez, quien recuerda que 
“había más negocios” como 
“bares o pequeños super-
mercados de barrio”. Cuan-

do se urbanizó la rúa desde 
la Galuresa se crearon via-
les de servicio a cada lado y 
se fue organizando el tráfi-
co. Otro de los factores clave 
fue la construcción de la au-
topista, según relata Fer-
nández, porque evitó que 

tantos coches utilizaran la 
zona al acceder directamen-
te al vial de alta capacidad 
desde el periférico. Se distin-
guen dos partes: la que va 
desde la Galuresa hasta 
Meixonfrío y la que sigue 
desde allí hasta el final. La 

primera sigue siendo más 
humana y “de barrio”, mien-
tras que la segunda es un 
vial de cuatro carriles en el 
que están instaladas gran-
des empresas de construc-
ción u otras de carrocería 
como Castrosua.

TE ACUERDAS DE...

Quico Fernández, presidente 
de Os Conformistas de 
Conxo, recuerda los negocios 
que antes subsistían en el en-
torno de Cruceiro da Coruña 
y que ahora ya no siguen allí. 
El vial se fue transformando 
y “adaptando a los tiempos” 
para dar lugar a otro más 
“moderno”. Con la llegada del 
polígono do Tambre las em-
presas de mayor tamaño 
aprovecharon para instalar-
se en la zona al ser el suelo 
más barato. Pero antes exis-
tían muchos más bares, res-
taurantes y bancos que fue-
ron cerrando con el paso del 
tiempo. Además, en la zona 
también está ubicado el ce-
menterio municipal de Boisa-
ca, lo que supuso que siem-
pre hubiera tránsito de perso-
nas y vehículos cuyo destino 
fuera el camposanto.

EL TESTIMONIO

“FUERON 
CERRANDO 

MUCHOS 
NEGOCIOS”

Presidente de Os 
Conformistas de Conxo

Quico Fernández
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cumentais da confraría baixo o pa-
raugas do Grupo de Acción Local do 
Sector Pesqueiro (GALP) ría de Mu-
ros e Noia Costa Sostible, permitirá 
a transmisión dese legado de xera-
ción en xeración e que tanto Porto 
do Son como Galicia avancen na 
protección do seu pasado, presente 
e futuro mariñeiros.   

A conselleira eloxiou ademais o 
labor da confraría sonense pois con-
corda coa estratexia deseñada pola 
Xunta para protexer o seu legado 
mariñeiro mediante a elaboración 
do Plan da cultura marítima de Ga-
licia-Horizonte 2030. Este docu-
mento, que se elaborará no marco 
dun convenio de colaboración asi-
nado a comezos de mes entre a Con-
sellería do Mar, a Universidade da 
Coruña e a súa fundación, permiti-
rá deseñar accións para preservar o 
patrimonio e a cultura marítima da 
Comunidade e blindar o seu futuro. 
 
HISTORIA A Confraría San Telmo 
de Porto do Son é un símbolo iden-
tificador da vila e da comarca, un-
ha sinal de identidade dunha insti-
tución pesqueira que soubo superar 
os avatares do paso do tempo, adap-
tándose ás vicisitudes de cada época 
e trazando o rumbo da política pes-
queira local. Desde 1923, cando se 
formalizou, o arquivo foi xerando a 
documentación que hoxe permite 
coñecer as orixes e a súa evolución.

Porto do Son Mariñeiro é un escapa-
rate virtual orientado á posta en va-
lor do patrimonio material e inma-
terial da confraría de pescadores so-
nense, co que dá a coñecer o seu ar-
quivo de fondos históricos 
documentais dixitalizados. Este ven-
res foi presentado en sociedade, nun 
acto que contou coa participación 
da conselleira do Mar, Rosa Quin-
tana; a directora xeral de Desenvol-
vemento Pesqueiro, Susana Rodrí-
guez; o alcalde Luis Oujo e represen-
tantes da citada entidade mariñeira, 
entre eles o patrón maior e o secre-
tario, Emilio Queiruga e Jesús Lon-
gueira, respectivamente.  

A titular de Mar enxalzou o inten-
so traballo realizado polo pósito du-
rante máis de dous anos para orga-
nizar, inventariar, catalogar e dixi-
talizar os seus fondos, poñendo a 
disposición do público xeral máis de 
1.600 expedientes recollidos en 
39.000 imaxes que permiten enten-
der e coñecer a evolución da enti-
dade e da propia vila sonense. 

Rosa Quintana tamén subliñou 
que o resultado obtido “é froito da 
forte implicación social desta loca-
lidade na protección e conservación 
do seu legado e patrimonio mariñei-
ros para que poidan chegar intactos 
ás futuras xeracións”.  

Así, esta iniciativa, desenvolvida 
no marco do Proxecto de recupera-
ción e posta en valor dos fondos do-

A conselleira e o alcalde de Porto do Son na presentación. Foto: X. G.

A confraría de pescadores da vila vén de presentar o arquivo 
de fondos históricos documentais dixitalizados da entidade //  
Conta con 1.629 expedientes en 39.000 imaxes TEXTO M. Torres

En O Son preservan 
o legado mariñeiro e 
blindan o seu futuro

“Trátase dun patrimonio ven-
cellado co mar que explica a 
transformación do territorio e 
do modo de vida da xente do 
mar, da súa construción social 
e cultural ao longo do tempo e 
da evolución dos seus oficios e 
técnicas en todo o litoral gale-
go”, destacou Rosa Quintana 
durante a súa intervención. Un 
proxecto, engadiu a titular de 
Mar, “que contribúe a difundir 
o amplo patrimonio e cultura 
marítima de Porto do Son e Ga-
licia”. O investimento necesario 
para a execución do proxecto 
rolda os 90.000 euros e contou 
co apoio do Goberno autonómi-
co e do Fondo Europeo Maríti-
mo e de Pesca (FEMP) no mar-
co da convocatoria de 2020 de 
axudas aos grupos de acción lo-
cal do sector pesqueiro.

A PROTAGONISTA

“EXPLICA A 
EVOLUCIÓN DA 
VILA E TAMÉN 
DOS OFICIOS”

Conselleira do Mar 
Rosa Quintana

A ENTIDADE MARIÑEIRA sonense 
soubo adaptarse ás circunstan-
cias recorrendo ás novas tecno-
loxías e ás novas canles de co-
municación para protexer a súa 
cultura marítimo-pesqueira e 
facela accesible a calquera per-
soa do mundo. A súa creación 
remóntase ó ano 1923 cando ao 
abeiro da Real Orde do 5 de xa-

neiro de 1919 se crea o pósito, 
co obxectivo de solucionar os 
problemas pesqueiros do mo-
mento. O seu primeiro patrón 
foi José Abeijón Vidal. En 1945 
transfórmase na actual Confra-
ría de Pescadores San Telmo e 
desde ese momento xogará un 
papel importante no desenvol-
vemento da vila. Entre os docu-
mentos máis destacados está o 
primeiro libro de actas. Sen dú-
bida, unha iniciativa que permi-
te realizar unha viaxe ao pasado 
de O Son evitando a perda de 
fondos de gran valor histórico. 

Marta Torres 

{ BLANCO O NEGRO }

Valor histórico

Presentará el próximo martes a las 
11.00 horas en el auditorio de Rianxo 
los más de sesenta paquetes turísticos 
con los que la Mancomunidad Barban-
za-Arousa se pretende proyectar en el 
ámbito nacional y en el internacional.

PROTAGONISTAS 
DEL DÍA

La climatología obligó a posponer para 
el martes día 27 la observación astronó-
mica, una actividad que se enmarca en 
el programa O Camiño das estrelas. Se-
rá en el paseo marítimo de Noia a par-
tir de las 22.15 horas. Aforo completo. 

Fátima 
Cachafeiro 
Gerente de la 
Mancomunidad 
Barbanza-Arousa

Informa de que el Concello lanza una 
nueva iniciativa de promoción turísti-
ca que facilitará a todos los locales de 
hostelería, restaurantes, albergues y ca-
sas rurales un vinilo con un código QR 
para acceder a turismoarzua.gal. 

José Luís 
García 
Alcalde de Arzúa 

Santiago 
Freire 
Regidor de Noia
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PEDRO BREA 
Ames 

A concellería de Mocidade de 
Ames vai iniciar o vindeiro 
luns día 26 de xullo cunha 
ampla programación que 
abrangue un concurso de fo-
tografía, obradoiros de sexua-
lidade, xornadas de educa-
ción sexual e un videoforum. 
Con este programa darase 
resposta á demanda da moci-
dade amesá nos orzamentos 
participativos do ano 2020. 

A necesidade da educación 
sexual en idade temperá mo-
tivou ao censo máis novo a 
decantarse pola atención ás 
sexualidades nos orzamentos 
colaborativos do ano 2020. 

Froito desa votación, a con-
cellería de Mocidade vai po-
ñer en marcha [Con]sentido, 

un programa de sexualidade 
positiva e saudable co afán de 
fomentar a igualdade entre 
os sexos, cultivar o respecto, a 
aceptación e a tolerancia ca-
ra todas as sexualidades, favo-
recer o autocoñecemento e o 
coñecemento das demais 
persoas, así como promover 
unha vivencia libre, segura e 
satisfactoria da sexualidade 
propia e allea. 

O devandito programa 
conta con cinco obradoiros. 
Serán os días 9, 23 e 30 de ou-
tubro de mañá e tarde. Ao 
longo destas tres xornadas as 
mozas e os mozos participan-
tes traballarán diversas ac-
cións coa pretensión de pro-
mocionar a igualdade e o li-
bre exercicio dos dereitos se-
xuais e reprodutivos. 

Con estas accións aborda-

Ames axuda aos adolescentes 
a reavivar a súa vida sexual

Imaxe doutra xornada de sexualidade que levou a cabo o Concello de Ames. Foto: C.A

O programa [Con]sentido 
busca que a rapazada amesá 
saque o máximo partido ás 
súas relacións máis íntimas

des e vivencias en torno á se-
xualidade, facendo fincapé na 
diversidade de corpos, identi-
dades, orientacións, desexos, 
expresións, afectos e eróticas. 
O prazo para presentar as fo-
tografías remata o 30 de agos-
to. Estes obradoiros contan 
cun orzamento de 40.000 €.

ranse temáticas relacionadas 
co sexting, a educación mens-
trual e a elaboración de com-
presas de tea, os métodos an-
ticonceptivos e outros máis 
prácticos, como a elabora-
ción dunha vulva-puff, ou a 
construción de xoguetería 
erótica de tipoloxía DIY.  

[Con]sentido comeza o 
luns 26 de xullo coa apertura 
do prazo de inscrición da pri-
meira edición do concurso de 
fotografía #SexualizArte 
2021, dirixido a mozas/os de 
entre 18 e 30 anos e que bus-
ca as mellores imaxes relacio-
nadas coas diferentes realida-

Ames. O Camiño de Santiago 
Portugués está comezando a 
retomar a súa actividade den-
tro das condicións que a pan-
demia da COVID obrigou a to-
mar a países de todo o mun-
do para intentar pór freo aos 
contaxios. A día de hoxe, O 
Milladoiro está recibindo 
moita menos cantidade de 
peregrinos do que lle corres-
pondería nun ano calquera. 

Un exemplo disto son os 
datos de ocupación do alber-
gue da vila, xa que este en xu-
ño do ano 2019 recibiu 812 
personas e en xullo 1.000, 
mentres que no total do ano 
chegaron a acoller a unhas 
sete mil, aproximadamente. 

Pola contra, neste contexto 
pandémico, nos meses fortes 
de xuño e xullo só aloxaron a 
140 e 166 peregrinos respec-
tivamente. Ademais, as nacio-
nalidades dos mesmos varia-
ron considarablemente, dado 
que non hai camiñantes 
orientais e case todos son cen-
troeuropeos, alemáns e che-
cos, ou españois, na maioría 
dos casos primeirizos no que 
significa facer o Camiño de 
Santiago Portugués. P BREA

O Milladoiro 
énchese de 
peregrinos de 
orixe alemana

ÁREA / AMES   
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SUSO SOUTO 
A Pobra 

A conselleira do Mar, Rosa 
Quintana, visitou este venres 
as obras da fábrica de trans-
formación e conservación de 
especies procedentes da pes-
ca que a empresa Frigonor 
Coldstore está a construír no 
polígono da Tomada, na Po-
bra, onde está o porto pes-
queiro líder na descarga de 
túnidos de Galicia. Alí, desta-
cou a necesidade de contar 
con instalacións que, coma 
esta, busquen o aforro ener-
xético e que conten con pro-
cesos máis eficientes e res-
ponsables na protección do 
medio ambiente. 

Neste sentido, Rosa Quin-
tana lembrou que o Goberno 
galego promove este tipo de 
actuacións a través das axu-
das a Pemes de transforma-
ción de produtos do mar. 
Ademais, explicou que no 
marco destas achegas a Xun-
ta aprobou un apoio de 7 mi-
llóns de euros para este pro-
xecto da nave de Frigonor 
Coldstore, que vai crear máis 

de 30 empregos directos. 
A conselleira, que estivo 

acompañada pola directora 
xeral de Pesca, Acuicultura e 
Innovación Tecnolóxica, 
Mercedes Rodríguez, salien-
tou que esta futura instala-
ción tamén aplicará novos 
procesos e sistemas de xes-
tión en aras de impulsar a se-

Apoio á eficiencia enerxética 
no sector do mar do Barbanza

VISITA. Pola esquerda, Mercedes Rodríguez; o xerente de Frigonor Coldstore, José M. Ro-
dríguez; Rosa Quintana e o director da empresa, durante a visita ás instalacións. Foto: Xunta

pulación, transformación, 
conservación e almacena-
mento frigorífico de especies 
pesqueiras como o atún, o 
atún vermello, o gambón ar-
xentino e a lura procedente 
do caladoiro malvinense. 

Rosa Quintana subliñou 
que “este proxecto de Frigo-
nor Coldstore exemplifica o 
potencial da industria galega 
de transformación de produ-
tos do mar, que nos momen-
tos máis difíciles da pande-
mia respondeu con esforzo e 
compromiso para manter o 
seu nivel de actividade e se-
guir ofrecendo alimentos de 
calidade á cidadanía”. 

Este potencial e este labor 
é correspondido pola Xunta 
cos apoios destinados a este 
sector que nas convocatorias 
de axudas deste ano se tradu-
cen en máis de 26 millóns de 
euros. Desa cantidade de 
achegas cofinanciadas co 
Fondo Europeo Marítimo e 
da Pesca (FEMP), máis de 
22,4 millóns de euros corres-
póndense coa convocatoria 
deste ano de axudas para me-
lloras nas pequenas e media-
nas empresas de transforma-
ción dos produtos do mar. 
Desta liña de axudas benefi-
ciáronse entre o 2016 e o 
2020 máis de 230 iniciativas 
por valor de máis de 57 mi-
llóns de euros, entre elas a de 
Frigonor Coldstore. 
comarcas@elcorreogallego.es

guridade laboral. Segundo in-
dicou, a eficiencia enerxética 
desta nave materializarase 
nun parque fotovoltaico que 
estará na mesma parcela. 

Esta instalación ocupa un-
ha superficie de máis de 
8.000 m2  e conta cunha altu-
ra de 12 metros. A nave inclui-
rá dúas plantas para a elabo-

ración, dúas cámaras de al-
macenamento en conxela-
ción a -45ºC e a -20ºC  e unha 
zona para operacións loxísti-
cas e de clasificación con ac-
ceso a oito peiraos de carga e 
descarga. Tamén disporá 
dun espazo para oficinas e 
instalacións laborais. Estas 
zonas destinaranse á mani-

Boiro. Por primeira vez nos 
seus 33 anos de historia, a pa-
tronal de Boiro puxo en mar-
cha unha campaña na que 
participan os máis de 200 so-
cios da entidade. Este venres 
entregáronse os premios co-
rrespondentes á primeira 
quincena da campaña Quin-
cenas fantásticas, que suman 
530 € en vales de compra. 

As gañadoras foron: Nuria 
Costas (250 €); Carmen Yo-
landa Estalote (150 €); Lidia 
Calo (100 €); e Andrea Rome-
ro (30 €). Poderán gastalos 
nas máis de 200 tendas aso-
ciadas á patronal boirense. 

Nesta primeira parte da 
campaña rexistráronse 521 
tíckets correspondentes a 47 
negocios. A iniciativa segue 
en marcha ata o día 31 de 
agosto e aínda se van sortear 
500 € ao remate de cada un-
ha das cinco quincenas (un 
premio de 250 €, outro de 150 
e un terceiro de 100). 

Para participar os clientes 
deben realizar unha compra 
en calquera dos negocios aso-
ciados á patronal, facer unha 
foto do tícket ou factura e re-
xistrala en www.abe.gal. S. S.

Boiro reparte 
500 euros en 
vales cada 
dúas semanas
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Lalín. Los lalinenses podrán 
disfrutar de aparcamiento 
gratuito durante los fines de 
semana. Así lo avanzó la con-
cejala de Comercio e Promo-
ción Económica, Karen Fer-
nández,  que explicó que con 
esta medida se pretende faci-
litar las compras y potenciar 
el comercio local.  

Fernández avanzó que la 
medida se empieza a aplicar 
hoy sábado en el parking Eu-
ropa, de 8.00 a 23.00 horas, y 
aseguró que se hace “en bene-

ficio dos lalinenses a fin de fa-
cilitarlles as súas compras e a  
súa participación en activida-
des de ocio, como pode ser 
quedar a consumir nos esta-
blecementos locais; unha me-
dida que consideramos terá 
unha incidencia especial-
mente positiva sobre a hosta-
lería e o comercio, e coa que 
continuamos prestando 
apoio aos sectores cos que fi-
xemos un esforzo sen prece-
dentes coa pandemia”, re-
marcó. MARÍA RENDUELES

Parquin gratuito el fin de 
semana para los lalinenses

Valga. A Escola de Verán de 
Valga saíu de ruta co grupo de 
alumnos de máis idade, que 
se desprazaron xunto a varios 
monitores e voluntarios á Mi-
na Mercedes. Os rapaces fo-
ron camiñando dende o cole-
xio de Baño, no que se desen-
volven as actividades estivais, 
ata a lagoa. Alí botáronlles co-
mida aos patos e gansos , me-
rendaron e realizaron un in-
ventario das distintas espe-
cies de árbores que bordean 
a lagoa. 

A Escola de Verán organiza-
da polo Concello para favore-
cer a conciliación dos veciños 
durante as vacacións escola-
res deu comezo a mediados 
de mes con todas as prazas 
cubertas na primeira quenda, 
que se prolongará ata finais 
de xullo. Trinta rapaces de en-
tre 4 e 14 anos participan nas 
actividades que se desenvol-
ven no colexio Baño-Xanza de 
9.00 a 14.00 horas e coas que 
se fomentan valores como a 
igualdade e o respecto. ARCA

O alumnado da Escola de 
Verán de Valga sae de ruta

SOL ELVIRA 
Padrón 

Embarcacións tradicionais 
de todo o país  uniranse hoxe 
para participar na novena 
edición da Inchadiña branca 
vela, nunha nova homenaxe 
das xentes do mar a Rosalía 
de Castro. O encontro o orga-
nizan de xeito conxunto a 
Fundación que leva o nome 
da poetisa e a A.C. Dorna de 
Arousa, coa colaboración dos 
concellos de Padrón, Catoira, 
Dodro e Valga. 

Os chamativos barcos que 
subirán o Ulla e Sar chegarán 
das rías de Vigo, Pontevedra, 
Arousa e Ribadeo, ademais 
da Guarda. Trátase de game-
las, galeóns, un volanteiro, 
unha buceta, un carocho, un 

bote de Ribadeo e dornas de 
distinto tipo. O percorrido se-
rá o habitual: subirán ás 15.00 
horas desde a praia fluvial de 
Vilarello en Cordeiro (Valga) 
ata Padrón, onde se lle rende-
rá unha homenaxe a Rosalía 
diante da súa estatua no Es-
polón de Padrón.  

Tralo acto na estatua, a  
continuación,  sobre ás 19.00 
horas, haberá un concerto do 
grupo portugués Canto 
d’Aqui na Praza de Macías, 
como peche das Converxen-
cias Galicia-Portugal.  

Ademais dos alcaldes dos 
concellos participantes e os 
membros da Fundación, ta-
mén formarán parte da tripu-
lación a presidenta da Depu-
tación de Pontevedra, Carme-
la Silva, e a deputada de Lin-

Barcos tradicionais únense 
hoxe para honrar a Rosalía

Dornas remontando o Ulla noutra edición . Foto: G.

Gamelas, galeóns, dornas, un  
volanteiro, unha buceta, un 
carocho e un bote de Ribadeo 
remontarán o Ulla e o Sar  

gua da mesma institución, 
María Ortega. E é que ás xen-
tes do mar únense tamén re-
presentantes do mundo cul-
tural e político neste novo ac-
to de honra á poetisa galega 
máis universal. 

 
HISTORIA. Segundo explican 
desde a Fundación, esta acti-
vidade, que se celebrou por 
primeira vez no ano 2013 pa-
ra conmemorar o 150 aniver-

sario da publicación de Can-
tares gallegos, e xurdiu como 
iniciativa das xentes da cultu-
ra marítima para honrar a 
unha autora que en Cantares 
falaba das dornas que subi-
ran Ulla arriba no seu tempo.  

En concreto refírense a es-
ta estrofa: “Que inchadiña 
branca vela antre os millos co-
rre soa, misteriosa pura estre-
la! Dille o vento en torno dela: 
Palomiña, ¡voa!, ¡voa!”.
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Melide. Melide acollerá a súa 
tradicional feira de stocks de 
verán baixo o nome de Mer-
camelide, que terá lugar no 
cantón de San Roque, como o 
ano anterior, debido a boa 
acollida tanto por parte do co-
mercio melidense como po-
la afluencia de participantes. 

Esta feira terá lugar os dí-
as 13, 14 e 15 de agosto. O ven-
res en horario de tarde, o sá-
bado con horario de mañá e 
tarde e o domingo pola ma-
ñá para facilitar as compras a 
veciños e visitantes. 

O Mercamelide conta con 
14 stands de comercios locais 
que venderán os seus produ-
tos a baixo prezo e contará 
con todas as medidas de segu-
ridade e protocolo fronte a  
COVID. A feira de stocks está 
organizada polo Concello de 
Melide e conta coa colabora-
ción da Asociación de Empre-
sarios da Terra de Melide 
CCA-Asetem. Xosé Igrexas, 

Melide anima a mercar 
nos comercios locais 
con grandes descontos 

concelleiro de Promoción 
Económica, explica que “o 
cambio de localización do 
Mercamelide de verán incre-
mentou os participantes en 
comparanza á mesma feira 
organizada no pazo de Con-
gresos e Exposicións. A ubica-
ción inaugurada no 2019 pre-
tende dinamizar o noso co-
mercio local, darlle pulo e in-
centivar un dos factores máis 
importantes da nosa vila co-
mo é o comercio de proximi-
dade”, explica. 

Asemade o Concello ten 
preparadas unha serie de ac-
tuacións musicais para ani-
mar a xornada de compras. 
Uns concertos que se desen-
volverán paralelos á feira de 
stocks. Así, o venres 13 de 
agosto actuará Xabier Díaz, o 
sábado 14 será a quenda para 
A Banda da Loba e o domingo 
15 para Garufa Blue Devils 
Big Band.  

Este evento convida así a 
veciños e visitantes a mercar 
no comercio local, un dos sec-
tores que máis afectado se viu 
pola pandemia. Os prezos re-
ducidos serán un aliciente pa-
ra animar ás compras. C.E. 

A tradicional feira de 
stocks desenvolverase 
os días 13, 14 e 15 no 
cantón de San Roque 

CLAUDINA ESTÉVEZ 
Oroso 

A Comisión de Infraestrutu-
ras e Obras da Deputación da 
Coruña aprobou esta semana 
o proxecto da senda de Mar-
zoa no concello de Oroso, un 
proxecto moi importante pa-
ra a parroquia que suporá un 
investimento superior aos 
200.000 euros. 

A aprobación definitiva da 
actuación terá lugar no pleno 
provincial do próximo ven-
res, 30 de xullo. O alcalde de 
Oroso, Luis Rey, sinala que 
estará en contacto perma-
nente estes días cos veciños 
e veciñas da zona para expli-
carlles o proxecto. 

A senda, na estrada provin-
cial DP-3802, terá máis dun 
quilómetro e será fundamen-
tal para mellorar a segurida-
de viaria en Marzoa, tanto 
dos peóns como dos vehícu-
los. Chegará ata o límite co 
municipio de Frades e pasará 

por diante do local social, po-
lo que é unha zona moi tran-
sitada polos veciños. 

Aínda que o acordo cos 
propietarios dos terreos afec-
tados pola construción da 
senda era maioritario, final-
mente a cesión dos mesmos 
chegará por vía dunha expro-
piación, polo que recibirán 
unha compensación econó-
mica, tal e como informan 
dende o goberno local. 

A infraestrutura, unha ve-
lla demanda veciñal, sufriu 
un retraso pola última con-
centración parcelaria na zo-
na pola que transcurrirá a 
senda, o que obrigou a refor-
mular o proxecto. 

“Estamos moi satisfeitos, é 
unha senda moi importante 
para Marzoa e para o día a día 
dos seus veciños”, afirma o re-
xedor orosán. 

“O Concello pelexou moito 
por esta infraestrutura desde 
hai anos e tras moitas xes-
tións conseguimos o apoio da 
Deputación da Coruña, polo 
que as obras comezarán xa”, 
engade o mandatario. 

O feito de que finalmente se 
lle dea luz verde a este pro-
xecto suporá, como se dixo, 
unha enorme mellora na ca-
lidade de vida veciñal, tendo 
en conta que se trata dunha 
vía provincial que soporta un-
ha gran cantidade de tráfico. 
Desta forma, aumentará a se-
guridade viaria. 

A senda de Marzoa  
será pronto unha 
realidade en Oroso 

A senda pasará por diante do local social. Foto: C. Oroso
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Se completa con una folia-
da abierta, en la que cualquie-
ra podrá participar llevando 
su instrumento. El evento es-
tá organizado por Mulleres 
do Pobo, con la colaboración 
del Concello de Ponteceso. 

La primera edición se ce-
lebró hace un mes. El éxito ha 
invitado a la organización a 

X.M. LEMA 
Corme 

Corme celebra hoy Marusía, 
un mercado artesanal que se 
instalará durante todo el día 
en el Xardín Vello de la villa 
percebeira con diferentes 
puestos. En este espacio ha-
brá música tradicional, la ac-

tuación de las pandereteiras 
de Raigañas (19.30) y Os Fa-
rrapos (20.30), el sorteo de 
una rifa y la tradicional que-
imada con el conxuro. 

En la Praza da Ribeira se 
desarrollará una sesión de yo-
ga á beira do mar con Lila 
Búa (12.30) y una actuación 
del Duende Circo (18.30). 

repetir. Y el domingo, una ac-
tividad similar se traslada a la 
lonja de Fisterra. De 12.00 a 
21.00 horas se celebra Un 
mercado en cada porto, en el 
que distintas artesanas de Ga-
licia expondrán sus creacio-
nes. Estarán presentes las re-
deiras de la asociación Illa da 
Estrela de Corme (que tam-
bién estarán en Marusía) y los 
encajes de bolillos de Lucita 
Figueroa, entre otras firmas. 

No faltarán los aceites de 
oliva autóctonos. Se trata de 
“un mercado liderado por 
mulleres artesás da nosa te-
rra”, indica la organización. 
Estuvo en O Grove y ahora re-
cala en el fin del mundo. 

Ya no al lado del mar, sino 
en el paseo fluvial de Baio 
(Zas) abre hoy una exposición 
sobre Enrique Labarta Pose. 
Será inaugurada por el alcal-
de, Manuel Muíño, y podrá 
verse hasta el 31 de agosto. 

También este fin de sema-
na hay música en el Museo 
Forno do Forte en Buño (Mal-
pica). Hoy a las 18.00 con Cal-
do y Akazie y el domingo a las 
12.00 con Jhony B Zero y 
Wavy Graves. Por su parte, 
Dumbría apuesta por la ma-
gia con el Mago Romarís es-
te sábado en Berdeogas 
(19.00) y el Mago Teto maña-
na en Olveiroa (19.00). Ese día 
el templo de Moraime, en 
Muxía, acoge un concierto de 
Xoán Curiel (20.00 horas).

Fin de semana con 
mercados artesanales 
en Corme y Fisterra

PUESTOS. Un puesto de artesanía del mercado Marusía en la pasada edición. Foto: Ralekúa

Vimianzo. La alcaldesa de Vi-
mianzo, Mónica Rodríguez, y 
el alcalde de Zas, Manuel 
Muíño, han solicitado una re-
unión urgente con el director 
de la Axencia Galega de In-
fraestructuras, Francisco Me-
néndez, para analizar el esta-
do de las obras del puente de 
Baio. Se quejan que el retra-
so en la apertura de un carril 
para la circulación de vehícu-
los está causando un daño 
importante a los núcleos de A 
Piroga y Baio. Los cálculos de 

la Xunta de Galicia se están di-
latando y no es posible circu-
lar por el puente, en las fechas 
previstas.  

También lamentan la falta 
de información: “Non tive-
mos comunicación por parte 
da Consellería sobre a proble-
mática, e queremos aclarar 
este feito para poder comuni-
carllo á nosa respectiva veci-
ñanza” dice la regidora que 
junto con su homólogo en Zas 
quieren plantear alternativas 
a la Xunta. X.M. LEMA

Preocupación por las 
obras del Puente de Baio 

Coristanco. El Ayuntamiento 
de Coristanco ha sacado a li-
citación dos paquetes de 
obras para la mejora de la ca-
pa de rodadura de caminos 
vecinales. Se trata de dos blo-
ques que cuentan con una in-
versión 544.311 euros, IVA in-
cluido, cada uno. 

Uno de ellos permitirá la 
mejora de unos 36 caminos 
de las parroquias de Traba, 
Oca, Xaviña, San Xusto, Erbe-
cedo, Verdes, Castro y Agua-
lada. Otros tantos tramos via-

rios se arreglarán en las pa-
rroquias de Seavia, San Paio, 
Cereo, Couso, Cuns, Ferreira 
y Valenza. Se harán reformas 
en pavimento o asfalto. Tam-
bién se ejecutarán actuacio-
nes como la construcción de 
un puente en el camino de Pi-
ñeiro a Cruce con la granja 
Cantizal, actuaciones en mu-
ros o la señalización. La licita-
ción se mantiene abierta has-
ta el próximo 9 de agosto. El 
plazo de ejecución es de seis 
meses. X.M. LEMA

Más de un millón para 
caminos en Coristanco 
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el que pondrán la música los grupos de 
gaitas O Pedrón, Rosalía de Castro y 
San Pedro de Carcacía. El sobrenom-
bre que recibe el santo se debe precisa-
mente a los bailes que suele dar al rit-
mo de las piezas de música tradicio-
nal gallega durante el recorrido. 

Por otro lado, cabe recordar que de 
no estar inmersos en la crisis sanitaria 
del COVID, hoy hubiese tenido lugar 
en la capital del Sar el clásico Gran 
Derbi Asnal, una tradición que se re-
monta a décadas atrás y que habitual-
mente congrega a miles de personas 

llegadas de diferentes 
puntos de Galicia e in-
cluso de España en las 
calles de la villa rosalia-
na. Se trata de una de las 
citas de mayor arraigo 
dentro del programa de 
fiestas del Santiaguiño 
do Monte. “Esperamos 
que se pueda recuperar 
el año que viene”, co-
menta en declaraciones 
a EL CORREO un veci-
no del pueblo en refe-
rencia a una carrera de 
burros de la que nació el 
festival Asnot.  

 
ASNOT. Debido a las pre-
visiones de inestabilidad 
en el tiempo, Asnot, pre-
visto para hoy, se trasla-
da al próximo viernes 30. 
La cita, una parodia del 
clásico Ascot británico, 
tendrá lugar en esta oca-
sión en el Jardín Botáni-
co Artístico, con un aforo 
limitado a 180 partici-
pantes repartidos en me-
sas de seis personas. Las 

entradas, agotadas, costaban 20 euros, 
de los que un cincuenta por ciento se 
destinará a causas sociales, según la or-
ganización, que para esta edición pre-
paró un evento inspirado en un picnic 
en los jardines de los palacios reales bri-
tánicos, con presencia de la reina.  

Esta mañana, a las 13.00 horas, 
también tendrá lugar en la iglesia de 
Padrón la Misa del Peregrino, en la 
que se le entregará el premio Padrón, 
berce do Xacobeo a Xesús Palmou, 
presidente de la Academia Xacobea. 

 Mañana, las gaitas despertarán al 
pueblo, como es tradición, en una jor-
nada en la que, pese a ser festivo, no fal-
tará el clásico mercadillo dominical. El 
recorrido de la procesión, que habi-
tualmente discurre por el Paseo del Es-
polón, variará, al igual que todos los 
Años Santos, cuando el Día del Apóstol 
cae en domingo. Con el Santiago O Pa-
rrandeiro también procesionará el Ni-
ño Jesús de la familia San Martín. 

Se trata, quizás, de la fies-
ta más padronesa de todas. 
O al menos la única que 
consigue congregar a bue-
na parte del pueblo en un 
lugar tan significativo como 
el Santiaguiño do Monte, 
donde mañana volverán a 
reunirse familias y peñas de 
amigos para honrar al pa-
trón de España, Galicia y la 
villa rosaliana. Padrón cele-
bra este fin de semana un 
Santiaguiño descafeinado, 
marcado todavía por las limi-
taciones que impone la pan-
demia; pero no son pocos los 
padroneses que se han pro-
puesto festejar el día grande 
de Galicia de la manera más 
parecida posible a la tradicio-
nal romería que en circuns-
tancias normales tiene lugar 
en las peñas donde, según la 
tradición cristiana, predicó el 
Apóstol Santiago. Más allá de la 
sardiñada, que este año no ha-
brá, este día es típico comer en 
familia los clásicos bistés empanados, 
tortilla, empanada, pulpo, churrasco... 
todo regado con vino del país.  

A diferencia del año pasado, cuan-
do el COVID obligó a cancelar todos los 
actos, salvo la tradicional procesión, la 
capilla del Santiaguiño do Monte aco-
gerá esta vez dos eucaristías (a las 
12.00 y a las 13.00) para que puedan 
participar todos los romeros que se 
animen a subir de nuevo a este espa-
cio tan importante para la tradición ja-
cobea. Las liturgias serán al aire libre 
y, según indican desde la parroquia, se 
invitará a respetar las distancias de se-
guridad para evitar contagios.  

Tampoco faltará la procesión, que 
en esta ocasión discurrirá sólo por las 
rúas de la villa. Así, mañana, a las 10.30 
horas, si el tiempo lo permite y después 
de la misa que tendrá lugar media ho-
ra antes en la iglesia parroquial de Pa-
drón, procesionará el Apóstol Peregri-
no, conocido popularmente como O 
Parrandeiro, en un desfile religioso en 

Santiaguiño familiar en el monte 
y con el ‘Parrandeiro’ por las rúas

Padrón acoge este fin de semana unas fiestas ‘descafeinadas’ por la pandemia, pero en 
las que no faltarán las misas en la capilla ni la tradicional procesión // Muchos romeros  
recuperarán, con la debida prudencia, la comida campestre junto a las peñas TEXTO A.R.

El Gran Derbi Asnal, que este año no se celebra por la pande-

mia, es una de las citas más concurridas del Santiaguiño.

Santiago Peregrino, ‘O Parrandeiro’ procesionará mañana.

Peñas de amigos y familias disfrutando  de la comida campestre en una de las últimas romerías.

El Grupo de Desarrollo Rural (GDR) 
Salnés Ulla-Umia aprobó en la reu-
nión celebrada esta semana, y a la 
que asistió la concejala de Valga Be-
goña Piñeiro, una ayuda 
de 9.247,54 euros para fi-
nanciar la instalación de 
un circuito biosaludable 
en el área recreativa de 
Vilarello. Se trata de un 
proyecto promovido por 
el Concello, que tiene un 
coste total de 12.633 eu-
ros y que busca ampliar 

Cibrán Canedo 

{ INVITADA ESPECIAL }

Circuito 
biosaludable 
en Vilarello

la oferta de actividades y servicios 
del entorno natural, según explicó la 
edil. La actuación consiste en la 
creación de un nuevo espacio com-

puesto por diez elemen-
tos especializados para la 
práctica de la actividad fí-
sica y principalmente di-
rigidos a la población ma-
yor. Patines, bicicleta, 
elíptica o pedales con 
asiento serán algunas de 
las piezas que integren 
ese parque biosaludable.

{ NON HAI DÍA 
SEN INICIATIVA }

O festival de títeres Titiriberia 
de Rianxo despídese hoxe con 
dúas funcións e a presentación 
dun libro. Así, o auditorio acolle-
rá ás 12.00 horas a obra Retro 
contes, montaxe para maiores de 

4 anos da compañía catalá La 
Fábrica Fantástica. Ás 21.00, no 
mesmo recinto, terá lugar a Feira 
das sementes, de Babaluva, un 
espectáculo que nos presenta 
unha feira onde nada se vende, 
onde as sementes se trocan por 
outras, por un conto, por un 
refrán ou por unha canción. E ás 
20.30 horas presentarase 
Fábulas da montaña, de Inacio 
Vilariño, un libro convertible a 
teatro de papel con personaxes 
listos para xogar ás marionetas.Begoña Piñeiro.
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TENDENCIAS 
CIENCIA 
CULTURA 
OCIOt “Si no resolvemos los problemas am-

bientales aquí, no los resolveremos yén-
donos a ningún otro planeta, seremos 
depredadores en todos lados”, asegu-
ra el viñetista mexicano Víctor Solís, au-
tor multipremiado. 

PROTAGONISTAS 
DEL DÍA

Paul McCartney se ha desprendido de 
varias décadas de edad en el vídeo del 
tema Find My Way en el que ha cola-
borado con Beck para reimaginar es-
te corte, uno de los que integraban su 
último disco, McCartney III (2020). 

Víctor Solís 
Viñetista

Metallica ha estrenado en las últimas 
horas la nueva versión de Wherever I 
May Roam que, reinterpretada junto a 
J Balvin, acompañará la edición remas-
terizada de su icónico The Black Album 
el próximo 10 de septiembre.

J Balvin 
Cantante

Paul 
McCartney 
Músico

solicitado, y ha sido aceptado 
por parte del ministro, la 
creación de un grupo de tra-
bajo para diseñar unos crite-
rios “transparentes, conoci-
dos y previsibles” respecto al 
futuro reparto de los fondos 
europeos Next Generation. 
“Creo que es importante que 
tengamos un marco definido, 
conocido con anterioridad y 

LUIS PLANAS / EFE 
Santiago / Madrid 

El conselleiro de Cultura, 
Educación e Universidade, 
Román Rodríguez, considera 
“injusto” el reparto de los 
165,5 millones de euros fon-
dos europeos asignados a cul-
tura por cuanto el Gobierno 
del Estado va a gestionar el 69 
% de los mismos y las comu-
nidades autónomas el 31 %. 
Así  mismo lo transmitió ayer 
el representante de la Xunta 
durante la Conferencia Secto-
rial de Cultura reunida ayer 
en el Claustro de los Jeróni-
mos del Museo del Prado y 
presidida por el nuevo minis-
tro, Miquel Iceta. 

En declaraciones tras el en-
cuentro, Román Rodríguez 
ha dicho que la reunión “ha 

servido para ponernos cara al 
ministro, para desearle la ma-
yor de las suertes posible, pe-
ro también para reivindicar 
la importancia que tiene la 
colaboración en el ámbito de 
la gestión cultural”. 

Respecto a la distribución 
de los fondos (a Galicia le to-
can 9,5 milllones) , el conse-
lleiro de Cultura ha defendi-
do “que por lo menos debe-
ría haber un equilibrio, por-
que las comunidades 
autónomas están más próxi-
mas al ciudadano y sobre to-
do a las industrias culturales 
y a los profesionales del sec-
tor”. A Cataluña le han asig-
nado 23, 8 mill., a Andalucía, 
23,5 mill., a Castilla y León 
15.7 mill. y  a Euskadi 8,1 mill. 
entre otras partidas.  

Rodríguez también le ha 

Partida gallega: 9,5 
mill.; 15,7 para Castilla 
y León; 23,8 millones 
(la mayor) a Cataluña

El conselleiro pide al 
ministro Iceta “una 
mayor implicación”  en 
el año Xacobeo

que nos posibilite a las comu-
nidades autónomas impulsar 
y poner en marcha proyectos 
que tengan, dentro de un 
marco general, posibilidades 
de desarrollarse”, ha manifes-
tado Rodríguez, que ha valo-
rado como “positivo que el 
ministro haya tomado el 
guante en este ámbito”. 

Asimismo, el conselleiro ha 
invitado a Miquel Iceta a 
adoptar “una mayor implica-
ción por parte del Ministerio 
de Cultura” en la celebración 
de año Xacobeo, un “gran 
evento cultural” que genera 
un fuerte impulso en las in-
dustrias culturales y en las co-
munidades autónomas por 
las que transcurre. 

“El Camino de Santiago es 
marca España y es también 
un elemento que nos verte-
bra de este a oeste y de norte 
a sur”, ha afirmado ante la 
prensa para subrayar la im-
portancia cultural y turística 
de la Ruta Jacobea.  

 
 TUIT REIVINDICATIVO SO-
BRE EL REAL PATRONATO 
Tras la reunión, Rodríguez 
lanzó este tuit:   “ O Real Pa-
droado, que se celebra o do-
mingo (25 de xullo) despois 
de 18 anos, ten que ser o pri-
meiro paso para que o Gober-
no de España se comprome-
ta co #Xacobeo. Así o expuxen 
en Madrid na reunión co no-
vo ministro de  @culturagob”.

FORO Arriba, séptimo por la izquierda, el ministro Iceta. Abajo, cuarto desde la izq, el conselleiro Román Rodríguez. F.: ECG

Román Rodríguez, cree “injusto” lo asignado y 
que el Gobierno estatal gestione hasta el 69 %

Maltrato a Galicia al 
repartir los fondos 
europeos de cultura

Santiago. En novembro de 
2019 o Consello da Cultura 
Galega (CCG) botou a andar o 
Foro Patrimonio e Sociedade, 
un ambicioso proxecto que ti-
ña como obxectivo propor un 
cambio na xestión do noso 
inxente patrimonio onde trin-
ta especialistas de diferentes 
ámbitos xuntáronse durante 
mais de ano e medio nun pro-
ceso único, deseñado expre-
samente para integrar a to-
das as persoas que teñen que 
ver co sector, desde a socieda-
de ata os partidos políticos. O 
resultado desta iniciativa se 
concreta nunha Guía Prácti-
ca que, ademais de recomen-
dar a creación dun Observa-
torio de Patrimonio, unha co-
misión de Patrimonio no Par-
lamento e a elaboración dun 
Plan Autonómico Patrimo-
nial de Galicia, traza a folla de 
ruta para a xestión do patri-
monio galego nos vindeiros 
anos. E  presidenta do CCG, 
Rosario Álvarez, e a coordina-
dora do Foro e mais da Sec-
ción de Patrimonio e Bens 
Culturais, Rebeca Blanco-Ro-
tea, presentaron  onte os re-
sultados deste proceso. 

“Todas as actuacións que 
teñen que ver co patrimonio 
son sempre complexas por-
que suscitan posicións e pro-
postas que ás veces están en-
frontadas” explicou a presi-
denta do CCG no acto de pre-
sentación para dar conta a 
complexidade do proceso.  

“A guía en si mesa xa é un 
fito importante no noso cami-
ño” engadiu nun acto ao que 
asistiron unha ducia de per-
soas integradas no proceso 
como os coordinadores Iago 
Seara ou Cristina Sánchez Ca-
rretero, algúns dos membros 
da Comisión de Cultura do 
Parlamento, Noa Díaz e Mer-
cedes Queixas; así como o ca-
tedrático de dereito Carlos 

A presidenta do CCG, Rosa-
rio Álvarez. Foto: ECG

O Consello da Cultura  
propón elaborar un plan 
autonómico patrimonial

Amoedo; a responsable da 
Área de Cultura e Patrimonio 
do Valedor do Pobo, Beatriz 
González, ou Soledad Felloza, 
da Rede do Patrimonio Cultu-
ral. O Foro Patrimonio e So-
ciedade culminou coa pre-
sentación dun documento 
que pon enriba da mesa que 
se necesitan unha serie de fe-
rramentas concretas para po-
der atender a todas as cues-
tións que afecten ao noso pa-
trimonio. A primeira delas, , é 
a elaboración dun Plan Auto-
nómico Patrimonial de Gali-
cia que conteña as liñas for-
za da xestión da Administra-
ción autonómica, “dado o 
inxente patrimonio que hai 
no noso país”, sinalan.  ECG

Recomenda crear un 
Observatorio e unha 
comisión monográfica  
no Parlamento

··· Esta guía  pretende 
ser unha base sobre como 
abordar o labor de xestión 
e quere tamén servir de 
referencia sobre os retos 
que esta debe asumir e 
sobre as temáticas que 
preocupan a unha repre-
sentación ampla de todos 
os sectores implicados. 
Ademais, trata de ofrecer 
algunhas orientacións 
sobre os posibles métodos 
de traballo en relación co 
patrimonio cultural. 

TEMÁTICAS
REFERENCIA 
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RSOA CANO 
Santiago 

Se han fallados los Premios 
Solidarios ONCE Galicia 2021 
concediendo sus  galardones 
recaen a  la Fundación An-
drea (que preside Charo Bar-
ca), al cirujano coruñés Diego 
González Rivas, a la doctora  
María Neira, a los trabajado-
res/as del comercio esencial 
durante la pandemia y onse-
llería de Política Social  de la 
Xunta de Galicia en la perso-
na de su titular, Fabiola Gar-
cía Martínez. 

En la modalidad de Admi-
nistración Pública, el jurado 
estima que la titular de la 
Consellería de Política Social  
“ha desarrollado una labor 
inestimable con el Tercer 
Sector durante la pandemia, 

no sólo respaldando sus de-
mandas sino también adop-
tando resoluciones y medidas 
que ayudaron a paliar las con-
secuencias de la pandemia 
desde los primeros momen-
tos de la crisis sanitaria. Una 
de las medidas sociales que 
obtuvo más consenso social y 
político de la historia de Ga-
licia fue la Tarjeta Básica, de 
las que se han entregado cer-
ca de 37.000 en el último 
año”. Una labor que ya le ha 
validad valido, recientemen-
te, el premio estatal Cermi en 
reconocimiento al papel inte-
grador y de conciliación que 
ejerce al frente de su departa-
mento. En  la categoría de 
Empresa Solidaria,  el galar-
dón es para  los Trabajado-
res/as del comercio de prime-
ra necesidad durante la pre-

La conselleira Fabiola García, 
galardonada por ONCE Galicia

Arriba: Fabiola García y Charo Barca. Abajo: Diego González Rivas y María Neira. Foto: ECG

María Neira, Diego González 
Rivas, Fundación Andrea y el 
comercio esencial durante la 
COVID, también distinguidos

ja y Carlos Varela Castiñeiras, 
periodista del. Gabinete de 
Comunicación del Parlamen-
to de Galicia. Los premiados 
de estos galardones recibirán 
los galardones el  30 de sep-
tiembre, en el transcurso de 
una gala que se celebrará en 
el Teatro Colón de A Coruña. 

sente pandemia. El jurado ha 
estado presidido por Carlos 
Fernández Lamigueiro, Pre-
sidente del Consejo Territo-
rial de  ONCE  Galicia y actua-
ron como vocales:  Manuel 
Martínez Pan, Delegado Te-
rritorial de la entidad en Gali-
cia;  Bárbara Palau Vidal,  

Consejera General de la ON-
CE;  Arturo Parrado Puente, 
director xeral de Inclusión So-
cial de la Consellería de Polí-
tica Social de la Xunta de Ga-
licia;  Iker Sertucha, vicepre-
sidente de  Cermi-Galicia;  
Marcos Gómez Paz, Secreta-
rio Autonómico de Cruz Ro-

Santiago. La compañía galle-
ga de distribución  alimenta-
ria Vegalsa-Eroski celebrará 
el Día de Galicia donando la 
comida  mañana a doce enti-
dades benéficas gallegas. Se-
rá un total  de 11.340 kilos de 
productos que permitirán 
elaborar los 4.830 menús  
que se servirán o bien se en-
tregarán para llevar, aten-
diendo al protocolo  estableci-
do por cada entidad benéfica, 
coincidiendo con esta festivi-
dad.  La Cocina Económica de 
A Coruña, de Ferrol y Santia-
go; la  residencia Cottolengo 
de Santiago; la Institución Be-
néfica Padre  Rubinos y Rena-
cer de A Coruña; la Asocia-
ción Ciudadana de Lucha  
Contra la Droga (ACLAD) de 
A Coruña; Sal de la Tierra de 
Vigo;  Hermanos Misioneros 
de los Enfermos Pobres, tam-
bién de Vigo; el  Hospital Asi-
lo Nuestra Señora de los Án-
geles de Ribadavia; la  Asocia-
ción Caridad Santiago Após-
tol de Cangas y el geriátrico  
Betania de Viveiro serán las 
entidades benéficas que reci-
birán esta  donación de ali-
mentos de mañana. EFE

Vegalsa-
Eroski apoya  
a 12 entidades 
sociales
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Madrid. AMA Vida firmó la 
póliza colectiva de Vida con el 
Consejo Gallego de Colegios 
Veterinarios. 

La póliza de la entidad ase-
guradora nacional garantiza 
un capital de fallecimiento 
para los todos los colegiados 
en activo de los colegios ads-
critos a la institución.  

La rúbrica de la póliza se 

Póliza de vida de AMA a 
los veterinarios gallegos

realizó en la sede de la enti-
dad AMA en Madrid por el 
presidente de la institución 
gallega, Luis Núñez y por el 
presidente de AMA Vida, Die-
go Murillo. Con este acto se 
ponen de manifiesto una vez 
más las estrechas relaciones 
existentes entre el Consejo de 
Veterinarios Gallego y AMA 
Grupo. REDACCIÓN

Luis Núñez, a la izquierda, con Diego Murillo. Foto: ECG

Madrid. Científicos identifica-
ron una molécula que actúa 
sobre el sistema nervioso, la 
cortistatina, como potencial 
biomarcador para diagnosti-
car y tratar enfermedades 
asociadas a la fibrosis pulmo-
nar. Esta capacidad podría, 
además, abrir una nueva vía 
para el tratamiento de las for-
mas más graves de COVID-19. 

Hallan una mólecula para 
tratar la fibrosis pulmonar

El referido estudio, realiza-
do en modelos animales, se 
publicó en la revista científi-
ca British Journal of Pharma-
cology y, entre las enferme-
dades a tratar asociadas a la 
fibrosis pulmonar estarían el 
daño pulmonar agudo y su 
forma más severa, el síndro-
me de dificultad respiratoria 
aguda. EFE

MARIANO TIMONEDA 
A Coruña 

Cada vez estamos más con-
cienciados sobre los riesgos 
del sol en nuestra piel, pero 
no siempre nos acordamos 
de los ojos, un órgano expues-
to todo el año a los distintos 
factores ambientales y que en 
verano sufre especialmente. 
Según el Consejo General de 
Ópticos-Optometristas, en es-
ta época del año las disfuncio-
nes oculares y visuales au-
mentan hasta un 25 % debi-
do al exceso de exposición so-
lar sin tomar las debidas 
precauciones.  

Así lo corrobora el doctor 
Ramón Cobián Tovar, oftal-
mólogo colaborador de HM 
Hospitales en A Coruña, 
quien alerta de los riesgos 
que puede conllevar la mayor 
exposición ambiental que tie-
nen nuestros ojos en verano. 
Desde sequedad ocular por 
exposición a aire acondicio-
nado hasta pinguéculas y pte-
rigium inflamados, pasando 
por orzuelos y conjuntivitis 
alérgicas, infecciosas o por ex-
posición a irritantes.  

También son frecuentes en 

esta época los traumatismos 
con balones y raspados con 
arena o gravilla, así como las 
queratitis por exposición so-
lar y por uso excesivo de len-
tillas, que en algunos casos 
pueden ir acompañadas de 
infección. “En casos extremos 
se puede llegar a dar retino-
patía solar, que consiste en fo-
totoxicidad producida por ra-
diación solar”, explica Cobián.  

 
COMO PROTEGER LOS 
OJOS EN VERANO. El exce-
so de exposición solar sin la 
debida protección es un ries-
go para la vista, de ahí la in-
sistencia de los oftalmólogos 
en seguir unas medidas de 
prevención básicas en esta 
época del año.  

El primer consejo es utili-
zar gafas de sol para reducir 
la exposición a la radiación 
solar, además de ser aconse-
jable el uso de gorros, som-
breros y sombrillas que ac-
túen como protector solar. 
Pero no solo el sol daña nues-
tra vista en verano, también 
la piscina y el mar son am-
bientes especialmente sensi-
bles para nuestros ojos. “Se 
deben usar gafas de bucear o 

Ramón Cobián, oftalmólogo 
colaborador de HM Hospi-
tales en A Coruña. Foto: ECG

nadar tanto en piscinas como 
en la playa, para reducir el 
contacto de los ojos con irri-
tantes como el cloro de las 
piscinas o gérmenes como 
por ejemplo las bacterias”, ex-
plica el doctor Cobián Tovar.  

Asimismo, la exposición 
prolongada a ambientes con 
aire acondicionado puede re-
secar los ojos, por lo que es re-
comendable usar lágrimas ar-
tificiales para hidratarlos. Las 
personas que usan lentes de 
contacto deben tener un espe-
cial cuidado. “No se deben 
usar lentillas de contacto para 

bañarse en el mar o piscinas y 
tampoco debemos ducharnos 
ni dormir con ellas.  

Y si existe molestia conti-
nuada al usar las lentillas, hay 
que acudir inmediatamente al 
oftalmólogo”, indica el espe-
cialista. También es motivo de 
consulta cualquier síntoma de 
visión borrosa, ojos rojos, pi-
cor, sensación de arenilla o do-
lor de cabeza, tanto en la edad 
adulta como en los niños.  

 
INFANCIA. “La maduración 
visual se produce desde el na-
cimiento hasta los 8 ó 9 años 
de edad”, explica el Dr. Co-
bián. Por eso las revisiones en 
esta etapa son  fundamenta-
les, pero también la preven-
ción y el adquirir unos bue-
nos hábitos de salud visual. 

El oftalmólogo explica que 
“el uso adecuado de tablets o 
dispositivos móviles no daña 
los ojos”. Es la falta de luz na-
tural y el forzar la vista de cer-
ca lo que puede ocasionar di-
versos problemas. Si forza-
mos la vista de cerca durante 
mucho tiempo con ausencia 
de luz natural, se puede pro-
ducir sequedad ocular o fati-
ga visual. 

Los oftalmólogos de HM dan consejos básicos para disfrutar de 
las ventajas de la luz natural y los espacios abiertos con seguridad

El verano, un aliado para la 
vista con fáciles cuidados
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de las mascarillas rojas que 
tapaban su rostro y que se 
han convertido en la marca 
inexcusable que toda la hu-
manidad ha tenido que acep-
tar en el último año y medio. 

Ataviados con chaqueta 
blanca, polo rojo y pantalón 
azul ellos, y con vestido rojo 
y chaqueta blanca ellas, salie-
ron al estadio algo cohibidos, 

MIGUEL ÁNGEL MORENO 
Tokio 

Alegres y contenidos, impeca-
bles en su vestimenta, con tí-
midos saltos, algún corazón 
formado con los dedos y mu-
chos móviles para inmortali-
zar el momento, España des-
filó en la apertura de los Jue-
gos Olímpicos de Tokio 2020 
abanderados por la nadadora 
Mireia Belmonte y el pira-
güista Saúl Craviotto. Son los 
Juegos de la pandemia, pero 
también aquellos en los que 
Galicia gozará de su mayor 
representación de la historia, 
con veintiún deportistas. 

En una ceremonia excep-
cional por la ausencia de afi-
cionados en el Estadio Olím-
pico, planteada para la reali-
zación televisiva con grandes 
fuegos artificiales que partían 

de la cubierta del estadio y 
con guiños tecnológicos co-
mo la banda sonora de cono-
cidos videojuegos como 
acompañamiento musical 
del desfile, España salió al es-
tadio sin la algarabía de la de-
legación argentina, una de las 
primeras y que llegó a dete-
ner el transcurso del desfile 
unos segundos al pararse a 
saltar en el centro del estadio, 
pero con mucha más alegría 
y animación que buena par-
te de las 87 delegaciones que 
la precedieron, una cincuen-
tena de los 321 deportistas es-
pañoles de estos Juegos salie-
ron al estadio. 

Encabezados por Craviotto 
y Belmonte, mucho más 
acompasados portando la 
bandera que la mayoría de los 
abanderados que los prece-
dieron, sonrientes por debajo 

móviles en ristre para inmor-
talizar el momento. Según 
fueron avanzando la alegría 
se exteriorizó algo más: un co-
razón formado con los dedos 
a cámara, manos arriba por 
parte de las jugadoras de ba-
loncesto como Laia Palau... 

Tanto se animaron los de-
portistas españoles que acabó 
saltando tímidamente, de 

menos a más, como espera 
que sea la alegría del depor-
te español durante estos Jue-
gos, en los que tiene el anhe-
lo de superar las 22 medallas 
de Barcelona 1992. A ese bo-
tín espera contribuir la dele-
gación gallega, que también 
busca en Tokio su propio ré-
cord, superando los cuatro 
metales de Pekín y Londres.

HISTÓRICO Craviotto y Mireia, como abanderados españoles. Foto: Juan Ignacio Roncoroni

Tokio. Una amplia mayoría 
de los 206 equipos que desfi-
laron en la ceremonia inau-
gural de los Juegos de Tokio 
aceptaron la invitación del 
COI de presentar por prime-
ra vez una pareja, hombre y 
mujer, de abanderados, con 

Y por fin... las abanderadas envían un mensaje de igualdad al mundo
La amplia mayoría de 
países optaron por un 
hombre y una mujer 
portando la bandera

lo que se logró el objetivo del 
organismo de dar mayor visi-
bilidad a las deportistas, que 
hace cinco años solo marcha-
ron al frente del 38 % de las 
delegaciones. 

El verdadero alcance, sin 
embargo, no se pudo medir 
ya que muchos participantes 
no han llegado aún a Tokio. 
Las medidas de protección 
frente a la pandemia les impi-
de llegar a la Villa con una an-
telación superior a cinco días. 

Emiratos Árabes Unidos, 
Yemen, Indonesia, Eritrea, 
Omán, Gabón, Camboya, Co-
moras, República Democráti-
ca del Congo, Samoa, Santo 
Tomé y Príncipe, Sierra Leo-
na, Yibuti, Tayikistán, Bermu-
das, Mali, Mauricio o Libia 
fueron algunos de los equipos 
que solo tuvieron un abande-
ro masculino. 

En cambio, Angola, Islas 
Vírgenes Británicas, Came-
rún, Gambia, Guinea Bissau, 

Congo, San Vicente y Grana-
dinas, Togo o Nicaragua con-
taron solo con una abandera-
da. 

La bandera de Guinea, pa-
ís que anunció que no partici-
paría en los Juegos debido a 
la pandemia, fue portada por 
un voluntario, lo mismo que 
la de Tanzania. 

Según el COI, “por desgra-
cia, algunos países no pudie-
ron aprovechar esta oportu-
nidad debido a complicacio-

nes con los viajes o a los pla-
zos de estancia” en Japón. 

España entregó su bande-
ra a la nadador cuatro veces 
medallista olímpica Mireia 
Belmonte y al piragüista tam-
bién ganador de cuatro me-
dallas Saúl Craviotto. Bel-
monte es la tercera española 
abanderada en Juegos de ve-
rano, tras Cristina de Borbón 
en Seúl 88 e Isabel Fernández 
en Atenas 2004. 

Entre las abanderadas ilus-

tres del desfile apareció la bo-
xeadora india Mary Kom, 
bronce olímpico en Londres 
2012, la atleta jamaicana She-
lly-Ann Fraser-Pryce, doble 
campeona olímpica, la rega-
tista argentina Cecilia Ca-
rranza, oro en Río 2016, la te-
nista letona Jelena Ostapen-
ko, ganadora de Roland Ga-
rros en 2017 o las 
baloncestistas serbia Sonja 
Vásic, campeona europea, y 
estadounidense Sue Bird. EFE

TOKIO 2020 En marcha la 
edición con el mayor equipo 
gallego de toda la historia

Brilla la llama 
olímpica tras 
el desfile de 
inauguración 
de los Juegos

··· Thomas Bach, pre-
sidente del COI, rindió 
homenaje en la cere-
monia de inauguración 
a los deportistas que 
han superado “la incer-
tidumbre” de la pande-
mia y han cumplido su 
meta de llegar a los 
Juegos de Tokio. 
 

··· “Hoy es un momen-
to de esperanza. Sí, es 
muy diferente de lo que 
todos habíamos imagi-
nado. Pero valoremos 
este momento porque 
por fin estamos todos 
juntos”, dijo en su dis-
curso ante los equipos 
participantes en los 
Juegos. 
 

··· “Este es el poder 
unificador del deporte. 
Este es el mensaje de 
solidaridad, el mensaje 
de paz y el mensaje de 
resiliencia. Esto nos da 
a todos la esperanza de 
seguir caminando jun-
tos”, añadió. 
 

··· Para Japón, país al 
que agradeció sin des-
canso su compromiso 
con los Juegos, “ha sido 
un viaje difícil, con 
retos sin precedentes 
en el camino”, con el 
primer aplazamiento 
de unos Juegos.

EL DEPORTE 
RESURGE DE 

LAS SOMBRAS

THOMAS BACH

La natación española afronta 
los Juegos Olímpicos de To-
kio entre la incertidumbre que 
genera el estado de forma de 
Mireia Belmonte, lastrada por 
sus continuos problemas en 
los hombros, y la esperanza que suscita la actuación de 
Hugo González. La badalonesa, campeona olímpica en 
Río 2016, debuta hoy en la piscina de Tokio, tomando 
parte en las series de los 400 estilos (13.05 horas).

MIREIA BELMONTE 
Nadadora

 El mallorquín Mario Mola, triple campeón del mundo 
de triatlón (2016-18), siete veces medallista en Mun-
diales y, por lo tanto, una de las gran-
des bazas del deporte español en los 
Juegos Olímpicos de Tokio, declaró 
a EFE que su “ambición es la de es-
tar en la pelea por las medallas”. El 
balear es uno de los favoritos, junto 
a Gómez Noya, en la carrera que se 
disputa mañana a las 23.30 horas.

MARIO MOLA 
Triatleta
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“IMAGINAD que no hay pa-
raíso // es fácil si lo intentáis// 
ni infierno a nuestros pies // 
en lo alto solo el firmamen-
to// imaginad a todo el mun-
do viviendo el hoy. 
Imaginad que no hay paí-
ses// no es difícil hacerlo// na-
da por lo que matar o morir 
// y tampoco religiones// ima-
ginad a todo el mundo// vi-
viendo su vida en paz. 
Diréis que soy un soñador// 
pero no soy el único// quizá al-
gún día os suméis a nosotros// 
y el mundo será de todos. 
Imaginad que no hay pro-
piedades// me pregunto si 
podréis hacerlo // que no tie-
ne por qué haber avaricia 
ni hambre// una herman-
dad humana // imaginad 
que todos compartimos el 
mundo”. (Imagine. John 
Lennon ) 
Me había imaginado que 
los japoneses se sacarían 
de la manga cualquier in-
novación tecnológica pa-
ra llenar las gradas del es-
tadio olímpico de especta-
dores virtuales que arro-

paran a los deportistas en 
este desfile inaugural de 
los Juegos. Me equivoqué 
y, la verdad, la ceremonia 
televisiva me defraudaba 
hasta que tuve la idea-ne-
cesidad de escuchar la re-
transmisión radiofónica 
de Manolo Lama y su 
equipo de Deportes Cope. 
La pasión que le ponían 
ayudaba a paliar el calor 
de las gradas y hasta me 
vine arriba cuando entre 
José Luis Corrochano y 
Ángel Rodríguez narraron 
la aparición de la llama 
olímpica, que surgió como 
larva de un volcán desde 
las entrañas del estadio, 
su discurrir por relevos 
más que simbólicos y en 
especial el último trayecto 
cubierto por la tenista 
Naomi Osaka hasta el pe-
betero. Solo faltó el “va-
mos, Rafa, vamos”. 
Esta ceremonia sin públi-
co no tiene sentido, como 
tampoco lo tuvo la final de 
la Champions, pero al me-
nos pudimos apreciar la 
sensibilidad de un pueblo 
acostumbrado a sufrir; no 
podía ser otro al que le co-
rrespondiera organizar 
unos juegos en estas con-
diciones. Es un momento 
de esperanza, dijo el presi-
dente del COI pero tam-
bién era el instante preci-
so para, como cantaba 
John Lennon y aquí lo hi-
zo Alejandro Sanz, imagi-
nar que el mundo será de 
todos. Aunque muchos si-
gan pensando que eso so-
lo es un sueño. 

Imaginad el día que el 
mundo será de todos
{ MIS JUEGOS-2 }

José Antonio 
Pérez      

40 años pondrá fin a su carre-
ra deportiva a la conclusión 
de la cita olímpica. 

Una fortaleza colectiva a la 
que volverán a apelar los de 
Jordi Ribera, medalla de 
bronce en el Mundial dispu-
tado en enero en Egipto, pa-
ra superar una durísima pri-
mera fase, en la que los Hispa-
nos se medirán a selecciones 
de la talla de Francia, Norue-
ga, Alemania, Brasil y Argen-
tina. Rivales que no permiti-
rán a España cometer el más 
mínimo fallo si quiere ocupar 
una de las cuatro primeras 
plazas del grupo A que dan 
derecho a disputar los cuar-
tos de final.

A.E./REDACCIÓN 
Tokio/Santiago 

La selección española de ba-
lonmano, que empezará este 
sábado su andadura en la ca-
pital japonesa ante Alemania 
(9.15 hora española), tratará 
de conquistar el único título 
que le falta en su palmarés, el 
oro olímpico, en unos Juegos 
de Tokio que pondrán el pun-
to final al formidable viaje de 
una magnífica generación de 
jugadores. 

Un último baile para los Ra-
úl Entrerríos, Julen Aginagal-
de, Viran Morros, Gedeón 
Guardiola o Dani Sarmiento 
que no sólo han llevado a los 

Hispanos a lo más alto del po-
dio en Europeos y Mundiales, 
sino que además lo han hecho 
con un estilo propio, y una pri-
mera cita para el portero can-
gués Rodrigo Corrales, que ve 
así su “sueño cumplido”. 

En un balonmano en el que 
el predominio físico es cada 
vez más agobiante, España ha 
apostado por una filosofía de 
juego en la que la inteligencia 
y la riqueza táctica priman so-
bre los kilos y centímetros. 
Una manera propia de enten-
der este deporte que encarna 
como nadie el central Raúl 
Entrerríos, el jugador con 
más partidos en la historia de 
la selección (286), que a sus 

ESTRENO El equipo español tras un entreno. Foto: RFEB

Balonmano Los Hispanos debutan frente a 
Alemania con el portero cangués en sus filas

Corrales, ante su 
“sueño cumplido”

ATLETISMO El entrenador 
leonés Carlos Burón, que vivi-
rá sus octavos Juegos Olímpi-
cos en Tokio, ve a sus dos dis-
cípulos en esta cita, la lanza-
dora gallega de peso Belén 
Toimil y el de martillo Javier 
Cienfuegos,“capacitados” pa-
ra estar en la final de ambas 
disciplinas. 

Desde su amplia experien-
cia con diferentes atletas que 
han participado en esta cita, 
Burón cree fundamental dos 
aspectos,“la concentración y 
mentalización” para que am-
bos refrenden las buenas ex-
pectativas con las que han lle-
gado a esta cita en la capital 
nipona.  

Con respecto a la lanzado-
ra de Mugardos -que llega 
tras lograr la plusmarca na-
cional- resta importancia a 
sus últimas competiciones en 
las que se quedó bastante ale-
jada del objetivo de lograr los 
ansiados 19 metros. “Debe ir 
mentalizada y con estrategia 
para que no se repitan estas 
actuaciones, con la atención 
focalizada y tomando nota pa-
ra no descuidarse porque la 
calificación siempre es peli-
grosa”, comentó. 

En todo caso tiene confian-
za plena en la gallega “porque 
física y técnicamente está pa-
ra lograr e incluso superar los 
19 metros, pero tiene que te-
ner el suficiente autocontrol 
sobre el pensamiento y una 
estrategia táctica”. 

La calificación en el peso fe-
menino podría situarse en 
18,50, por lo que Belén Toi-
mil, con un registro nacional 
logrado recientemente de 
18,80 metros debería poder 
aspirar a estar entre las doce 
mejores. A.E.

Carlos Burón 
ve a Toimil con 
opciones a la 
final olímpica

Será la primera partici-
pación en unos Juegos 
Olìmpicos para el porte-
ro de Cangas Rodrigo 
Corrales quien confesó a 
las páginas de EL 
CORREO que este debut 
“representa mucho, es 
algo muy especial, muy 
bonito”. Galicia ha sido 
sede de la parte final de 
la preparación de los 
Hispanos con un ‘stage’ 
desde finales de junio.

1.ª
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Concello de Melide
O Concello de Melide, en virtude do acordado pola Xunta de Goberno Local de 
data 22 de xullo de 2021 e resolucións da alcaldía de datas 22 e 23 de xullo 
de 2021convoca concurso-oposición para a contratación con carácter laboral 
temporal das seguintes prazas para o Concello de Melide:

-  1 PRAZA DE AXENTE DE IGUALDADE NO ANO 2021
-  3 PRAZAS DE PEÓN CONDUTOR/A DA BRIGADA DE PREVENCIÓN E 

DEFENSA CONTRA INCENDIOS FORESTAIS
-  2 PRAZAS DE CONDUTOR/A DE MOTOBOMBA

O prazo de presentación de instancias, así como da documentación que deberá de 
achegarse con elas, será de 5 días naturais contados a partir do seguinte día hábil 
ao da publicación deste anuncio no periódico El Correo Gallego. 
As bases que deberán rexer a convocatoria acharanse nas oficinas municipais a 
disposición dos/as interesados/as así como na sede electrónica e na páxina web 
do Concello de Melide o seguinte día hábil ao da publicación deste anuncio.
Melide, 23  de xullo de 2021

O alcalde en funcións / José Antonio Prado García

claves, ya que incluyen la su-
bida al paso de Mikuni, una 
ascensión de unos 10 kilóme-
tros con rampas de entre el 10 
y el 15 %.  

Entre los favoritos a lo más 
alto del cajón en Tokio están 
el esloveno Tadej Pogacar, el 
belga Wout van Aert, los co-
lombianos Nairo Quintana y 
Rigoberto Urán, o el ecuato-
riano Richard Carapaz. 

A.E. 
Tokio 

El positivo por coronavirus 
del masajista del equipo espa-
ñol Joseba Elguezabal marcó 
las horas previas al debut de 
la selección de ciclismo en 
Tokio. Sin embargo, aunque 
el vasco se convierte en el pri-
mer afectado por COVID den-
tro de la delegación, no afec-
tará a la participación en la 
prueba de fondo en carrete-
ra -donde las miradas están 
puestas en Alejandro Valver-
de, que competirá junto a Ion 
Izagirre, Gorka Izagirre, 
Omar Fraile y Jesús Herrada- 
ya que todos han dado nega-
tivo en los test a los que se les 
ha sometido. También los 
miembros del equipo técnico, 
a excepción del seleccionador 
nacional Pascual Momparler 
que es considerado “un con-
tacto estrecho y tendrá que 
someterse a nuevas pruebas”, 
podrá desarrollar con norma-
lidad su actividad.  

La noticia es un alivio pa-
ra el grupo que reside fuera 
de la Villa Olímpica y que es-
te sábado (desde las 04.00 ho-

ras) tiene por delante un reco-
rrido de 234 kilómetros des-
de el Parque Musashinono-
mori de Tokio hasta las estri-
baciones del Monte Fuji pa-
ra acabar en el circuito 
internacional de automovilis-
mo situado en la falda de la 
montaña. 

El recorrido cuenta con 
cinco ascensiones y unos últi-
mos 30 kilómetros que serán 

Alejandro Valverde. Foto: RS

Ciclismo El equipo español peleará por la 
medalla pese a que su majista se contagió de 
COVID // Los corredores dieron negativo

Un positivo hizo 
tambalear el debut llevaron a terminar situada 

en la plaza 48. Acumularon 
1.278 puntos, lo que les dejó 
en el puesto 21, a 19 puntos de 
la decimosexta plaza que ocu-
pó Bangladesh, insuficiente 
para colocarse entre los dieci-
séis mejores equipos mixtos, 
para afrontar una competi-
ción que comienza en octavos 
de final.  

 El arquero pontés compe-
tirá el martes, a las 11.36 ho-
ras, ante el representante de 
Taipei Chun-Heng Wei, que 
terminó el clasificatorio en el 
puesto 21, con 661 puntos, su 
mejor puntuación de la tem-
porada. Ambos se miden en 
treintaidosavos. ECG/A.E.

TIRO CON ARCO El arquero 
pontés Dani Castro solo po-
drá tomar parte en la compe-
tición individual de tiro con 
arco recurvo de los Juegos 
Olímpicos de Tokio  tras no 
haber conseguido la puntua-
ción necesaria, sumada a la 
de la madrileña Inés de Velas-
co, en la ronda clasificatoria 
individual para terminar en-
tre los dieciséis mejores equi-
pos y obtener un puesto en la 
competición mixta. 

El representante de As 
Pontes participó en la ronda 
clasificatoria, en la que obtu-
vo el puesto 44, alcanzando 
650 puntos mientras que la 
madrileña sumó 628, que la 

Dani Castro e Inés de Velasco, sin 
plaza en la competición por equipos

Castro en Tokio. Foto: COE

“Estamos bien preparados y 
hemos hecho todas las cosas 
bien, física y mentalmente. La 
confianza la tenemos, ahora 
tenemos que ir a buscar esa 
medalla. Estamos concentra-
dos en ganar el oro que para 
lo que venimos”, añadió el 
hispano-cubano, que tiene 
claro que esta cita “es lo má-
ximo para un deportista”. “He 
llegado con sacrificio y esfuer-
zo, miro hacia atrás y lo que 
pasé no fue en vano. Vamos 
a poner alto la bandera de Es-
paña”, ansía. E.P.

BOXEO El púgil cubano afin-
cado en A Coruña Enmanuel 
Reyes, acude con la máxima 
motivación para subir al po-
dio en su categoría de peso 
pesado (-91 kilos). 

Reyes quitó hierro al posi-
ble cuadro duro que le ha to-
cado. “Es el mejor que tengo, 
estoy en el lado de grandes 
boxeadores, pero tengo res-
peto por mí, yo soy un peligro 
para ellos y ellos para mí”, 
aseveró antes de debutar este 
martes frente a Levit Vassili-
yen en sus primeros Juegos. 

Reyes: “Tengo respeto 
por mí, soy un peligro”

“Con sacrificio y 
esfuerzo, miro para 
atrás y todo  
lo que pasé  
no fue en vano. 
Gracias a Dios 
conquistaremos la 
medalla de oro y 
poner en alto la 
bandera de España” 

Boxeador cubano 
afincado en A Coruña

Enmanuel Reyes

El gallego volverá a 
competir este martes 
a las 11.36 horas en  
la ronda invidualaños tiene Alejandro 

Valverde que aspira a 
una medalla en los 
Juegos Olímpicos en su 
quinto intento. Campeón 
del mundo en 2018, 
podio mundial en otras 
seis ocasiones, ganador 
de la Vuelta 2009 y en 
otras seis en el cajón, ter-
cero en el Tour de 2015... 
quiere quitarse la espina.

41
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todas dimos un paso adelante, supi-
mos aceptar la situación. 

Cayeron contra Serbia en cuar-
tos de final ¿duele más al haber te-
nido la opción de ganar con ese ti-
ro libre de Cristina Ouviña? 

Yo creo que la acción de Cris es 
una acción más del partido. Hubo 
miles de canastas en las que pudi-
mos decir si hubiésemos metido es-
ta o hubiésemos defendido más 
aquella... Al final en la prórroga se 
nos complicó. Hemos perdido con 
las campeonas de Europa, un equi-
pazo, las volveremos a ver en los 
Juegos, y ya veremos. 

Va a disputar los Juegos Olímpi-
cos con 19 años, ¿es un sueño? 

La verdad es que sí, desde peque-
ña siempre tu sueño es llegar a la 
absoluta, estar aquí ya es increíble, 
pero jugar unos Juegos ya es el sue-
ño de cualquier deportista. 

¿Les han contado algo las vete-
ranas del equipo cómo son unos 
Juegos? 

Lo que te dicen siempre es que 
hay que disfrutar la experiencia, 
que es muy bonita. Aparte de disfru-
tarla hay que competirla y vivirla 
al cien por cien, y es lo que vamos 
a intentar hacer todas. 

Es curioso porque entre usted 
y Laia Palau se llevan lo mismo 
que entre Usman Garuba y Pau 
Gasol, 22 años, ¿cómo se lleva esa 
diferencia? 

Ella ha vivido muchas experien-
cias, tanto en la selección como en 
equipos y te puede enseñar muchas 
cosas. Intentas aprender de ella, de 
lo que te dice en la pista, tanto den-
tro como fuera.  

¿Y con el seleccionador Lucas 
Mondelo, qué relación tiene con él? 

Bien, muy bien, es el que nos me-
te el instinto de competitividad, de 
saber ganar y saber perder.  

Le propongo una situación. En 
otras ocasiones, con Celta o con Va-
lencia ha tenido que tirar tiros li-
bres decisivos. Le ofrezco tirarlos 
en las semifinales de los Juegos, ¿lo 
compra? 

Sí, claro. ¿Para meternos en 
una final? Te lo compro. Me gus-
taría entrar de otra manera, pe-
ro si esta esa la opción que tene-
mos, la compro.

Dream en el puesto 15, el más alto 
de una jugadora española en la his-
toria. Su gran temporada ya le ha 
merecido jugar un Eurobasket y en 
Tokio 2020 debutará en unos Jue-
gos Olímpicos. 

Con los Juegos a la vuelta de la es-
quina, reflexiona con EFE sobre es-
ta selección que acumula medalla 
tras medalla. 

Han pasado de la decepción del 
Eurobasket a los Juegos. ¿Cómo fue 
el momento en el que les dicen que 
Alba Torrens y Tamara Abalde han 
dado positivo y cómo afectó al equi-
po en su Eurobasket? 

Fue un momento muy complica-
do para todas, ya se sabían las do-

MIGUEL ÁNGEL MORENO 
Tokio 

Raquel Carrera no tiene miedo. No 
lo tuvo para anotar los tiros libres 
que dieron al Valencia Basket el 
primer título de su historia, la Eu-
rocopa, y tampoco lo tendría si le 
tocara la responsabilidad de lan-
zarlos para acceder a la final olím-
pica. 

A sus 19 años, a la benjamina de 
la selección femenina de balonces-
to no le han podido pasar más co-
sas en esta temporada. Además del 
título con el Valencia, Carrera (Ou-
rense, 2001) fue seleccionada del 
draft de la WNBA por los Atlanta 

RAQUEL CARRERA Jugadora de baloncesto

DEBUTANTE La ourensana Raquel Carrera afronta sus primeros Juegos Olímpicos con 19 años. Foto: FEB

“¿Tirar los tiros libres 
para la final? Lo firmo”

HOY 
Ciclismo en ruta 
Carrera masculina.                       Desde las 04.00 h 
Voley playa masculino 
Preliminares. Herrera/Gavira                           9.00 h 
Balonmano masculino 
R.onda preliminar. Alemania-España           9.15 h 
Waterpolo femenino 
Ronda preliminar. Sudáfrica-España           11.20 h 
Bádminton femenino 
Fase de grupos. Clara Azurmendi             13.00 h 
Natación 
400 estilos. Series. Mireia Belmonte        13.05 h 
 
DOMINGO 
Surf masculino 
Ronda 1                                                                              0.00 h 
Hockey hierba femenino 
Fase de grupos. Australia-España               3.00 h 
Surf femenino 
Ronda 1                                                                               3.20 h 
Judo. Dieciseisavos.  
Ana Pérez y Martín Gaitero            Desde 4.00 h 
Taekwondo 
Octavos de final -68 kg. Javier Pérez           4.10 h 
Natación. 
400 estilos. Final. Mireia Belmonte                4.12 h 
Tiro femenino 
10 m pistola de aire. Final                                         4.15 h 
Natación 
4x100 femenino. Final                                            4.45 h 
Vela 
RS:X masculino.  Mangas 1, 2 y 3                    5.05 h 
Vela 
Laser radial. Mangas 1 y 2                                     5.05 h 
Skateborading 
Street masculino. Final                                             5.25 h 
Ciclismo en ruta 
Carrera femenina                                                       6.00 h 
Vela 
Laser. Mangas 1 y 2                                                    7.35 h 
Saltos 
Sincronizados trampolín 3 m. Final               8.00 h 
Vela 
RS:X femenino. Mangas 1,2 y 3                        8.05 h 
Tiro masculino 
10 m rifle de aire. Final                                              8.30 h 
Waterpolo masculino 
Ronda preliminar. Serbia-España                   11.20 h 
Balonmano femenino 
Ronda preliminar. España-Suecia               12.30 h 
Fútbol masculino 
Fase de grupos. Australia-España                12.30 h 
Hockey hierba masculino. 
Fase grupos. España-Nueva Zelanda      13.45 h 

HORARIOS  
Y PRUEBAS

“Desde pequeña tu 
sueño es llegar a la 
absoluta, estar aquí ya 
es increíble, pero jugar 
unos Juegos es el sueño 
de cualquier deportista”

ce jugadoras que íbamos a ir al Eu-
ropeo, y que cuatro días antes de 
empezar la competición tengan que 
cambiar todos los planes fue duro 
para toda la plantilla, pero creo que 
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gor, por lo que si así lo desea, 
será uno más en la plantilla. 

 
ÁLEX OTERO. El preparador 
físico en la etapa de Yago Igle-
sias en la SD se une al Ponte-
vedra como readaptador.

IVÁN FERNÁNDEZ 
Santiago 

Jorge Queiruga está dispues-
to a ganarse un puesto en el 
Compostela para competir en 
Segunda Federación durante 
la temporada 21/22. El central 
así se lo ha hecho saber al 
club, después de que este le 
haya propuesto salir en bus-
ca de minutos. 

 Queiruga, que la pasada 
temporada jugó cedido en el 
Arzúa, tiene toda la pretem-
porada por delante para con-
vencer al cuerpo técnico en-
cabezado por Rodri Veiga. El 
zaguero deberá aprovechar 
sus oportunidades para incli-
nar la balanza a su favor, pues 
en un principio el club le ha 
hecho saber que, a priori, go-
zará de pocas oportunidades 
a lo largo de la temporada, 

proponiéndole salir nueva-
mente a otro equipo. Sin em-
bargo, la contestación de 
Queiruga ha sido firme: quie-
re quedarse en el Composte-
la y luchar por tener minutos. 
El central tiene contrato en vi-

ZAGUERO Queiruga (d), junto a Jimmy en un entreno. Foto: SD

Queiruga, dispuesto a 
demostrar que tiene 
hueco en el Compos

dad del curso pasado, con una 
asfixiante presión y un juego 
dinámico cuando tenía el ba-
lón en su poder. 

El portero del Atlético San-
luqueño, Ismael Falcón, evitó 
que el Celta marcara en los 
primeros minutos con dos 
grandes intervenciones ante 
Brais y Hugo Mallo.  

Nada pudo hacer el exce-
leste para evitar poco después 
el tanto de Santi Mina, que 
alarga el gran momento de 

Vigo. El Celta de Vigo arrancó 
los amigables de pretempora-
da con una cómoda victoria 
ante el Atlético Sanluqueño 
(3-0), en un partido en que el 
Eduardo Coudet alineó de ini-
cio a los dos fichajes veranie-
gos, el portero Matías Dituro 
y el extremo Franco Cervi. 

El equipo gallego brilló en 
el primer tiempo, aunque el 
rival milite en la nueva Pri-
mera RFEF. El Celta exhibió 
las mismas señas de identi-

Goleada del Celta de Vigo al Atlético 
Sanluqueño en su primer amistoso

forma con el que terminó la 
pasada temporada, como uno 
de los jugadores más destaca-
dos tras la llegada de Eduar-
do Coudet al banquillo. 

Poco después el atacante 
gallego combinó con Brais 
Méndez, que aumentó la ren-
ta de los suyos con un rema-
te cruzado. El Celta siguió do-
minando pese a que la inten-
sidad bajo en el segundo acto, 
y Aspas sentenció desde el 
punto de penalti. DMG

gunda B después de no haber 
podido disputar en horario 
unificado la última jornada 
de LaLiga SmartBank, ya que 
su partido ante el Fuenlabra-
da fue aplazado por los casos 
de COVID del conjunto ma-
drileño. 

“Continuando con el proce-
dimiento que el anterior Con-
sejo abrió, el Deportivo ha 
presentado un recurso de al-
zada ante el CSD por el perjui-
cio ocasionado al club por la 

A Coruña. El Deportivo anun-
ció a través de su presidente, 
Antonio Couceiro, la presen-
tación de un recurso de alza-
da ante el Consejo Superior 
de Deportes (CSD) con el ob-
jetivo de, en el futuro, poder 
solicitar una compensación 
económica por daños y per-
juicios por la polémica última 
jornada de la temporada 
2019/20. 

El conjunto coruñés des-
cendió en aquella fecha a Se-

 El Dépor presenta recurso de alzada 
ante CSD para pedir daños y perjuicios 

inhibición de la RFEF frente 
a la petición del club de la dis-
puta de la última jornada en 
horario unificado, que adulte-
ró la competición”, dijo el pre-
sidente. 

Couceiro dijo que “lo úni-
co realmente a lo que puede 
aspirar es una indemnización 
por daños y perjuicios” que, 
además iría acompañada del 
“resarcimiento moral de que 
se le dé la razón en una deci-
sión injusta y arbitraria”. CAF

El club le propone salir en busca de minutos 
pero el central quiere ganarse una oportunidad
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Laurynas Beliauskas, con el 
coincidió hace dos campañas 
en el Nevezis lituano. “Me di-
jo que en este equipo y en el 
club me voy a sentir como en 
casa”, afirma. 

Viny ya está inmerso en la 
que será su nuevo destino: “Sé 
que la afición es increíble por-
que he jugado como rival mu-
chas veces. La ciudad es muy 
bella y la lluvia no es un pro-
blema, estoy acostumbrado. 
Voy a sentirme como en ca-
sa porque en mi ciudad tam-
bién llueve mucho (bromea)”. 
Tampoco teme a la vehemen-
cia de Moncho Fernández 
pues “sé que ayuda mucho a 
los jugadores jóvenes para se-
guir creciendo y eso me en-
canta”. “Ya he hablado con 
muchos de mis compañeros 
y se aprecia el buen rollo que 
tendremos”, augura.  

CRISTINA GUILLÉN 
Santiago 

Mientras las miradas de los 
aficionados de todo el mundo 
están centradas en Tokio y en 
el arranque de unos Juegos 
Olímpicos donde el balonces-
to español confía en ser pro-
tagonista, el obradoirismo 
cuenta las horas para poder 
ver a sus jugadores sobre el 
parqué del Multiusos de Sar. 
Cerrada la plantilla 2021/22 
desde hace semanas ya, el 
club va descubriendo las pri-
meras sensaciones de los 
nuevos jugadores desvelando 
aspectos como el porqué de 
su elección por el Monbus 
Obradoiro y por un proyecto 
que se prevé muy ilusionante. 

No será una cara nueva en 
la Caldeira porque ya visitó 
Compostela con su anterior 
equipo, el Acunsa GBC, pero 
el pívot Viny Okouo llega con 
hambre de reafirmarse como 
uno de los puntales dentro de 
la pintura del equipo santia-
gués durante las dos próxi-
mas temporadas. “Decidí fir-
mar en el Obra porque mi 

agente me dijo que era un 
buen sitio para mí porque tie-
nen un cuerpo técnico que 
trabaja muy bien con los pí-
vots. Sabía esta información 
porque personalmente co-
nozco muchos de ellos que 
pasaron por el club, crecieron 
como jugadores, y ahora es-
tán continuando su carrera 
en equipos de Euroliga e in-
cluso la NBA”, confiesa el in-
terior de 2,15 m y 24 años. 

 
CON GANAS. Okouo asegura 
estar “preparado para afron-
tar este nuevo reto que me es-
pera”. “Creo que puedo apor-
tar al equipo tanto en defensa 
como en ataque, con mi ener-
gía, mis tapones cerca del aro 
y, sobre todo, con mi motiva-
ción en los momentos com-
plicados”, admite. Las mejo-
res referencias las recibió de 

Okouo ante Garuba la pasada temporada. Foto: acbPhoto / P. C.

El nuevo pívot del 
Monbus afirma que 
aportará con su 
energía y motivación

Okouo: “Laury me 
dijo que me voy a 
sentir como en casa” Lugo. Semana intensa de mo-

vimientos en el Río Breogán 
de la Liga Endesa que este 
viernes hizo un doble anun-
cio. El primero tuvo a Mo So-
luade como protagonista, 
confirmando que el club y el 
jugador separan sus caminos 
tras el ascenso a la Liga Ende-
sa. Soluade “no continuará en 
el Breo”, anunció el conjunto 
celeste, que informó de que el 
club y el jugador “llegaron a 
un acuerdo de desvincula-
ción”. 

El Breogán le desea a uno 
de los “artífices de los éxitos 
celestes” la temporada pasa-
da “lo mejor en el futuro pro-
fesional y personal”. “Su cali-
dad y compromiso seguro 
que irán acompañados de éxi-
tos”, apuntó el club gallego 
poco antes de que su rival la 
pasada temporada, el Leyma 
Básquet Coruña, desvelase la 
contratación del jugador bri-
tánico, aunque de origen ni-
geriano. 

Pero sin duda la afición lu-
cense recibió como gran noti-
cia del día el anuncio de la re-
novación de un jugador “de la 
casa”, Sergi Quintela. “Non tó-
dolos días se pode anunciar 
a renovación dalguén da casa. 
Non todos poden ter a dous ir-
máns da terra vestindo a ca-
miseta do seu equipo”, publi-
có el club lucense en su cuen-
ta de Twitter en relación a 
Sergi y a su hermano Erik, re-
novado el lunes. EFE

Mo Soluade  
se va y Sergi 
Quintela sigue 
en el Breogán

El ‘Solventis’ de Alberto Moro con Bermúdez. Foto: R. Calvo

Baiona. El Solventis de Alber-
to Moro y Malalo Bermúdez 
de Castro fue el primer bar-
co en alcanzar el Carrumei-
ro Chico en la prueba estre-
lla del 46.º Conde de Gondo-
mar–Gran Premio Zelnova 
Zeltia Banco Sabadell, que se 
estrenó este viernes. 

La tripulación del Monte 
Real Club de Yates firmó una 
estupenda regata y tras salir 
de Baiona y navegar durante 

‘Solventis’ encabeza la 
46.ª Conde de Gondomar

cinco horas y cincuenta mi-
nutos, prácticamente todo el 
recorrido en popa, logró al-
canzar la mítica roca de Cor-
cubión por delante del resto 
de la flota. Por detrás del Sol-
ventis, con apenas dos minu-
tos de separación unos de 
otros, fueron pasando el Ma-
gical de Julio Rodríguez (RCN 
Vigo) y el Aceites Abril de los 
hermanos Luis y Jorge Pérez 
Canal (RCN Vigo). ECG

Santiago. La cabeza de la flo-
ta que participa en la Regata 
Mar de Maeloc Xacobeo 21-22 
bajo la organización del Real 
Club Marítimo del Abra-Re-
al Sporting Club de Vizcaya y 
del RCN de La Coruña, nave-
gaba a última hora del vier-
nes a la altura del puerto lu-
cense de Burela con un vien-
to del sudoeste que ya empe-

Recta final de la Regata 
Mar de Maeloc Xacobeo

zaba a subir de intensidad a 
medida que la flota se acerca-
ba a Estaca de Bares. 

El Mylla, patroneado por 
Javier Sánchez del RCM de 
Santander, superaba con cla-
ridad al anterior líder, el Pri-
ma 38 de Andrés Soto de la 
flota del RCN de La Coruña, 
por delante a su vez del Gran 
Soleil 38 asturiano. ECG

HÍPICA Tras acoger a más de 
90 binomios en el Concello 
de Vedra los pasados 9, 10 y 
11 de julio, Concursos Hípi-
cos no Camiño tendrá una 
segunda edición en este año 
del 13 al 15 de agosto en el 
recinto de la Feira Interna-
cional de Galicia. Para su 
presidente, Javier Masa-

guer, “esta edición está enfo-
cada a conocernos el perso-
nal de Silleda y el nuestro de 
cara a los próximos años 
pues tenemos intención de 
hacer un concurso que se 
pueda tornar en referente ya 
no solo en la Hípica Gallega 
si no hacerlo extensivo al 
norte de España”. ECG

El Concursos Hípicos no 
Camiño llega a Silleda

Adam Hanga. Foto: R. Madrid

BASKET El alero húngaro de 
32 años Adam Hanga ha 
cambiado el blaugrana por 
el blanco tras confirmar un 
acuerdo con el Real Madrid 
para las dos próximas tem-
poradas, según informó el 
club merengue, que califica 
a su flamante fichaje como 
un jugador “con experiencia 
y polivalente”. E.PRESS

Adam Hanga llega 
al Real Madrid

SURF O secretario xeral para 
o Deporte, José Ramón Lete 
Lasa, participou na presen-
tación do Junior Qualifying 
Series 1.000 Gadis Junior 
Prol Ferrol que se celebra 
ata o 25 de xullo en Doniños. 
O mandatario galego desta-
cou a importancia de que 
Galicia “conte cunha das cin-

co probas do circuíto júnior 
máis importante do mundo, 
un feito que afianzará a polí-
tica deportiva de base que se 
leva a cabo en Galicia”.  

En total, 214 surfeiros (78 
mulleres e 136 homes) de 13 
países dos 5 continentes ven-
se as caras en Doniños dos 
cales 64 son galegos. ECG

Lete, na presentación do 
Junior Qualifying Series
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cia, aunque lamentó que es-
te debate retrasara el desa-
rrollo del resto del orden del 
día del pleno: “Se podría ha-
ber hecho una explicación 
más descriptiva y dejarlo ahí”. 

 
LA OPOSICIÓN. Jordi Coro-
nas (ERC) recordó que el 
consistorio decidió por una 
mayoría de dos tercios que la 
figura emérito no debía estar 
en la sala de plenos y repro-
chó a Colau que aceptara la 
decisión del Tribunal Supre-
mo: “La escenografía de lle-
var la mascarilla republica-
na tiene un punto de cierta 
hipocresía”. 

La líder de Ciudadanos, 
Luz Guilarte, dijo que “más 
allá de los shows que Colau 
acostumbra a interpretar”, 
se cumplió una parte de lo 
dictado por la sentencia, pe-
ro recordó que falta cumplir 

JUAN DAVID 
Barcelona 

El Ayuntamiento de Barcelo-
na colocó ayer en un lateral 
de la sala de plenos un retra-
to de Felipe VI, después de 
que la sentencia del Tribunal 
Supremo obligara al consisto-
rio a colocar un retrato del 
pey, en una sesión que la al-
caldesa Ada Colau preside lle-
vando una mascarilla con la 
bandera republicana. 

Colau dejó en manos de los 
servicios jurídicos la aplica-
ción de la sentencia y, final-
mente, este viernes se colocó 
la foto del monarca: “Estamos 
orgullosos de que retirára-
mos el busto del rey emérito 
porque es un corrupto confe-
so fugado a una dictadura 
árabe. Su imagen no va a vol-
ver nunca más a este pleno”. 

 
6 AÑOS SIN LA IMAGEN. La 
sala de plenos llevaba seis 
años sin la imagen de un re-
presentante de la monarquía, 
desde que el 23 de julio de 
2015 se retiró el busto de Juan 
Carlos I porque ya no era je-
fe de Estado. 

Ada Colau afirmó que la 
institución monárquica “de-
bería reflexionar sobre que la 
imagen del rey solo se colo-
que por imperativo legal”. 

Aseguró la regidora de la 
ciudad condal que no lleva la 
bandera republicana en su 
mascarilla por la cuestión del 
retrato del rey, sino por las 
palabras del ministro duran-
te la Transición Ignacio Ca-
muñas (UCD) negando el gol-
pe de Estado de 1936 y res-
ponsabilizando de la Guerra 
Civil al Gobierno republica-
no, y ha pedido que los líde-

res políticos “marquen líneas 
rojas y no permitan banali-
zar el fascismo”. 

El primer teniente de alcal-
de, Jaume Collboni, apyó la 
decisión de restablecer la 
imagen del jefe del Estado en 
cumplimiento de la senten-

Lugar en el que quedó colgado el retrato del rey en el salón de plenos. Foto: Europa Press

otra parte: colocar la bande-
ra española presidiendo la 
sala de plenos, informa Euro-
pa Press. 

Ferran Mascarell (Junts) 
dijo que la mascarilla de Co-
lau no cambia nada porque lo 
que es decisivo -en sus pala-
bras- es que el espíritu repu-
blicano impregne las decisio-
nes que se vayan tomando, y 
también reprochó a la alcal-
desa acepar la sentencia “de 
forma demasiado cómoda”. 

El concejal popular Josep 
Bou afirmó que “no hay ciu-
dad europea importante que 
no tenga la imagen de su je-
fe de Estado presidiendo sus 
plenos”; Eva Parera (BCN 
Canvi) recordó a Colau que el 
pleno no está por encima de 
la ley, y la concejal no adscri-
ta Marilén Barceló dijo que 
nunca se debió quitar la ima-
gen del rey.

La alcaldesa ordenó colgar el retrato en un lateral del salón de 
plenos// Presidió la sesión llevando una mascarilla republicana

Colau cumple la sentencia 
del Supremo y coloca la foto 
del rey en el Ayuntamiento

Ada Colau con la mascarilla 
republicana. Foto: E. Press

Madrid. La presidenta de la 
Comunidad de Madrid, Isabel 
Díaz Ayuso, expresó su ma-
lestar contra el Gobierno por 
la forma en la que organizó la 
Conferencia de Presidentes 
que se celebrará el próximo 
30 de julio, afirmó que “desde 
hace 17” conferencias no se 
está cumpliendo con el regla-
mento y advirtió de que, si si-
guen sin cumplirlo, no volve-
rá a acudir. 

Según aclaró en declaracio-
nes a los medios en su visita al 
municipio de Villaviciosa de 
Odón, la Conferencia de Pre-
sidentes fue constituida para 
fomentar el debate entre dife-
rente administraciones, pero 
lamentó que en esta ocasión 
solo tendrán 5 minutos acota-
dos para tratar temas tan re-
levantes como el reto demo-
gráfico, los fondos europeos o 
la vacunación. 
 
ERA DISTINTO CON RAJOY. 
Díaz Ayuso explicó ayer que, 
cuando el expresidente popu-
lar Mariano Rajoy convocaba 
estas reuniones, informaban 
con los 20 días de antelación 
que el reglamento exige, co-
municaba el orden del día 
con los temas a tratar y deba-
tía previamente las posturas 
de los diferentes gobiernos 
para preparar dichas confe-
rencias. 

Por ello, ante la falta de 
tiempo con la que afea que 
contará el próximo 30, Díaz 
Ayuso advirtió de que en es-
ta ocasión sí acudirá, pero, 
mientras Pedro Sánchez las 
organice sin programarlas 
con tiempo y “no se traten de 
acuerdo al reglamento”, con 
un orden del día, con 20 días 
de preaviso, la Comunidad de 
Madrid “no va a seguir asis-
tiendo”, aclaró. 

“Nos encantará ir siem-
pre”, añadió la dirigente po-

Díaz Ayuso. Foto: Europa Press

Ayuso amenaza con no 
asistir a Conferencias de 
Presidentes posteriores

pular madrileña, pero insistió 
en que “hay que cuidar las 
formas” porque si no “es per-
der una mañana, pero no 
avanzar”. 

 
IMPUESTOS. Por otro lado, 
el pasado jueves la presiden-
ta madrileña, advirtió de que 
“se rebelará ante los intentos 
de subir los impuestos a los 
madrileños” y criticó que el 
Gobierno de Pedro Sánchez 
permita “ataques” de otras 
comunidades autónomas 
que “deterioran la imagen de 
España”. 

Así lo manifestó la presi-
denta regional durante un en-
cuentro con empresarios, en 
el que también estuvo pre-
sente el consejero de Econo-
mía, Hacienda y Empleo, Ja-
vier Fernández Lasquetty, se-
gún indicó el Ejecutivo regio-
nal en un comunicado. 

Con estas palabras respon-
dió Isabel Díaz Ayuso al presi-
dente de la Generalitat Valen-
ciana, Ximo Puig, quien el pa-
sado miércoles propuso un 
impuesto, u otra “herramien-
ta” de aportación, específico 
para las rentas altas de la Co-
munidad de Madrid que 
compensen los beneficios de 
la capitalidad frente a otros 
territorios, y denunció un 
“procés invisible de la Comu-
nidad de Madrid, que no tie-
ne en cuenta las consecuen-
cias de sus decisiones para el 
resto del país”. EFE

Asegura que no se está 
cumpliendo con el 
reglamento, aunque sí  
acudirá a la del día 30

Fue proclamado este viernes nuevo se-
cretario general del PSOE de Andalu-
cía, cargo en el que sustituye a Susana 
Díaz, quien estuvo al frente de la prin-
cipal federación socialista española des-
de el año 2013. 

PROTAGONISTAS 
DEL DÍA

Recibió ayer numerosas muestras de 
afecto por su 80 cumpleaños, una fecha 
que llega cuando está a punto de aca-
bar su mandato tras guiar al país du-
rante siete años de convulsa política y 
con una pandemia inacabada. 

Juan Espadas 
Alcalde de Sevilla

La política catalana afirmó ayer que la 
mesa de diálogo entre el Gobierno y la 
Generalitat es “un producto de márke-
ting más que de política” y emplazó al 
independentismo a “prepararse” para 
su “fracaso”. 

Laura Borrás 
Presidenta del 
Parlament catalán

Sergio 
Mattarella 
Presidente de 
Italia
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tégico, establece un amplio 
ecosistema que incluye los 
negocios ya existentes de re-
tail y de no retail (viajes, segu-
ros y servicios financieros), 
así como los nuevos negocios 
en desarrollo.  
En este sentido, se refirió a las 
cuatro nuevas líneas de acti-
vidad que se han puesto en 
marcha: El Corte Inglés Lo-
gistics (operador logístico in-
tegral de referencia); Sweno 
como operador móvil; Sweno 
como comercializadora de 

IRENE JIMÉNEZ 
Madrid 

La Junta de Accionistas de El 
Corte Inglés, celebrada ayer 
en Madrid, aprobó por todas 
las propuestas del Consejo de 
Administración, entre las 
que destacan, la aprobación 
del informe de gestión, las 
cuentas anuales de 2020, el 
Informe No Financiero y la 
propuesta de aplicación de 
resultados. Asimismo, dio luz 
verde el Plan Estratégico 
2021-2026.  

La presidenta de El Corte 
Inglés, Marta Álvarez, afirmó 
que “el ejercicio 2020 ha re-
sultado clave para la transfor-
mación de nuestro modelo de 
negocio y nos ha hecho más 
fuertes y más sólidos”. 

Marta Álvarez aseguró que 
“El Corte Inglés está en plena 
evolución y transformación 
de nuestros negocios, lo que 
nos permitirá abordar el futu-
ro con modernidad; obtener 
nuevas fuentes de ingresos, y 
conseguir mayor solidez em-
presarial”.  

También comentó: “Esta-
mos ya en plena recupera-
ción” y avanzó que, excluyen-
do el efecto del turismo, “el 
primer trimestre de 2021 va a 
cerrar con cifras muy cerca-
nas a las de 2019”. 

El consejero delegado, Víc-
tor del Pozo, que detalló a los 
accionistas los pormenores 
del Plan Estratégico, explicó 
que “el futuro de El Corte In-
glés se basa en la construc-
ción de un ecosistema de ne-
gocios apoyado en una acti-
vidad de retail única, que per-
sigue cuatro beneficios: 
maximizar el valor y la ren-
tabilidad para el Grupo; mejo-
rar la competitividad en re-
tail; crear sinergias entre los 

distintos negocios del Grupo; 
y disminuir los riesgos”.  

Del Pozo comentó que El 
Corte Inglés va a evolucionar 
desde un retailer a un “ecosis-
tema de servicios y negocios, 
donde las nuevas actividades 
tendrán un papel relevante. 
Es decir, una empresa que 
hace la vida más fácil de las 
personas al ofrecer la mejor 
selección de productos y ser-
vicios”. 

En términos económico fi-
nancieros, el Plan Estratégico 
prevé duplicar el resultado 
con un Ebitda de 1.700 millo-
nes de euros; reducir un 60 
% la deuda, y multiplicar la 
venta on-line hasta represen-
tar el 30 % de la facturación 
del Grupo. 

 
TRANSFORMACIÓN Y ECO-
SISTEMA. El consejero dele-
gado puntualizó que la trans-
formación de El Corte Inglés, 
que desarrolla el Plan Estra-

La junta general de 
accionistas respaldó 
todas las propuestas 
del consejo

Este programa prevé  
doblar resultados  
y reducir hasta  
en un 60% la deuda

energía; y Sicor para ofrecer a 
terceros servicios relaciona-
dos con la seguridad, servi-
cios auxiliares y alarmas. 

La presidenta avanzó tam-
bién el lanzamiento para el 
próximo otoño de una nueva 
Tarjeta de Compra de El Cor-
te Inglés que, de la mano de 
Master Card, permitirá su uti-
lización universal, es decir, en 
cualquier lugar del mundo. 

Marta Álvarez, que definió 
el Plan Estratégico como “un 
proyecto realista, pero ambi-
cioso”, comentó que esto es 
posible “gracias a nuestros 
principales activos: nuestro 
equipo, la confianza y la mar-
ca”. Y concluyó diciendo que 
todo ello se realizará “en el 
marco del rigor, la seriedad y 
la austeridad que siempre 
nos han caracterizado como 
empresa. Esto nos permitirá 
avanzar en nuestro modelo 
de negocio. Un modelo de éxi-
to y futuro”.

La presidenta de El Corte Inglés, Marta Álvarez, flanqueada a su derecha por el consejero 
delegado, Víctor del Pozo, y el director jurídico, José Ramón de Hoces. Foto: ECG

El proyecto de consolidación se apoya en el desarrollo de los 
negocios existentes, como retail, viajes, seguros y servicios 

El Corte Inglés da luz verde al 
Plan 2021-26 que impulsará el 
crecimiento y solidez financiera

TRIBUNALES. El juez Juan Jo-
sé Escalonilla seguirá instru-
yendo al menos seis meses 
más el conocido como caso 
Neurona, donde investiga la 
contratación de una consul-
tora por parte de Podemos 
para elaborar material elec-

toral y en el que también fi-
guran como imputados car-
gos del partido y su cofunda-
dor Juan Carlos Monedero. 

Las diligencias se abrie-
ron hace ya un año y acu-
mulan varias líneas de in-
vestigación. La principal es 

la relacionada con la contra-
tación por 363.000 euros de 
la consultora Neurona para 
las elecciones generales del 
28 de abril de 2019. 
Con el visto bueno de la Fis-
calía y el resto de acusacio-
nes, el titular del juzgado de 
instrucción número 42 de 
Madrid ha acordado prorro-
gar la instrucción al menos 
seis meses más. Lo hace en 
un reciente auto en el que 
justifica su decisión en las 
diligencias pendientes. EFE

Ampliada por el juez seis 
meses más la instrucción 
sobre el caso Neurona

POBREZA. La ministra de De-
rechos Sociales y Agenda 
2030, Ione Belarra, propuso 
ayer destinar una ayuda de 
cien euros al mes por hijo a 
cargo para todas las familias 
que viven por debajo del 
umbral de la pobreza. 

Lo dijo en declaraciones a 
los medios antes de impartir 
la conferencia Democracia fe-
minista: Economía de los cui-
dados, sostenibilidad de la vi-
da y garantía de los derechos 
sociales, en los cursos de ve-
rano de la Complutense. 

Belarra explicó que des-
de Unidas Podemos y el Mi-
nisterio de Derechos Socia-
les llevan tiempo propo-
niendo una prestación por 
hijo a cargo que sea “uni-
versal y llegue a todas las 
familias”. 

En concreto, apostó por 
destinar cien euros al mes 
por cada hijo a cargo para 
todas las familias que viven 
por debajo del umbral de la 
pobreza y a complementar 
con incentivos fiscales. EFE

Belarra propone ayuda 
de 100 € por cada hijo de 
familia vulnerable al mes

Madrid.  El juez de la Audien-
cia Nacional Santiago Pedraz 
rechazó prorrogar seis meses 
más la instrucción de la cau-
sa en la que se investiga si do-
naciones de empresarios a la 
caja b del PP, reflejada en los 
“papeles de Bárcenas”, fueron 
a cambio de adjudicaciones 
públicas u otros favores. 

De este modo, el plazo de la 
instrucción vencerá el próxi-
mo jueves 29 de julio, con lo 
que no se podrán pedir más 
diligencias y solo se admiti-
rán las que ya se acordaran y 
se esté a la espera de su pre-
sentación, según constan en 
el auto en el que el juez adop-
tó esta decisión y al que tuvo 
acceso Efe. 

El titular del Juzgado Cen-
tral de Instrucción 5 de la Au-
diencia Nacional optó por po-
ner fin a la instrucción tras in-
terrogar el 16 de julio al exte-
sorero Luis Bárcenas a raíz 
de la carta que envió a Antico-
rrupción antes del juicio por 
el presunto pago en b de la re-
forma de la sede del PP -pen-
diente de sentencia-. 

Siguió así el criterio de la 
Fiscalía Anticorrupción, que 
consideró que la tramitación 
en curso de “las diligencias 
que se han estimado necesa-

Luis Bárcenas en una de sus declaraciones. Foto: Europa Press

Pedraz da por cerrada 
la investigación sobre 
los papeles de Bárcenas

rias para el esclarecimiento 
de los hechos” no justifica una 
prórroga de la investigación, 
como pedían las acusaciones 
populares y la Abogacía del 
Estado, que apoyó la petición 
de estas. 

En su informe, previo a la 
declaración de Bárcenas, la 
Fiscalía señalaba no obstante 
que nada impedía, “si hubie-
re lugar”, acordar la práctica 
de diligencias que pudieran 
derivarse de la comparecen-
cia del extesorero. 

A este respecto, el juez re-
suelve que para “el buen fin de 
la instrucción y una vez cele-
brada el pasado día 16 la de ju-
lio la declaración de Luis Bár-
cenas Gutiérrez, de conformi-
dad con lo informado por el 
Ministerio Fiscal y visto el ac-
tual estado de la causa no pro-
cede acordar la prórroga”. 

No opina lo mismo la abo-
gada del Estado Rosa María 
Seoane, que, en su escrito de-
fendía que la prórroga “se re-
vela necesaria” ante la proba-
bilidad de que de las “diversas 
diligencias de instrucción co-
mo los informes sobre los ex-
pedientes de contratos reque-
ridos a distintos Ministerios y 
organismos”, que aún están 
pendientes, “se derive la nece-
sidad de nuevas diligencias”. 

La abogada del Estado en-
tiende que se está ante el su-
puesto previsto en el Art. 
324.1 párrafo segundo de la 
Lecrim. EFE

El juez de la Audiencia 
Nacional rechaza que 
se prorrogue otros seis 
meses la instrucción
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Madrid. La bolsa española ganó 
ayer un 1,11 % y recuperó el nivel de 
8.700 puntos gracias a los máximos 
históricos que registraba Wall 
Street y al avance de la mayoría de 
grandes valores, según datos del 
mercado. El principal indicador del 
mercado nacional, el Ibex 35, subió 
95,4 puntos, ese 1,11 %, hasta 8.717,2 
enteros. En la mejor semana desde 
el comienzo de mayo pasado subió 

El Ibex recupera, tras subir un 
1,11 %, el nivel de 8.700 puntos

el 2,48 % y las ganancias anuales se 
elevan al 7,97 %. En Europa, con el 
euro en 1,176 dólares, París ganó el 
1,35 %; Milán el 1,29 %; Fráncfort el 
1 % y Londres el 0,85 %. Las ganan-
cias presidieron las subidas de la bol-
sa desde el comienzo de la sesión 
gracias a la subida del 0,6 % de Wall 
Street en la víspera, que le dejaba a 
las puertas de los máximos históri-
cos que tocaría por la tarde. EFE

DOÑA MARGARITA GARCÍA
DE LA TORRE
(Viuda de Don José Cambón Suárez)

Falleció en el día de ayer, a los 96 años de edad, confortada con los Santos Sacramentos
y la Bendición Apostólica

D. E. P.
Hijos: Margarita, Javier y Carmen; hijos políticos: Eduardo de Ron y Manuel Mariño; nietos: Margot, Miriam, Javier, Carmen
y Paloma; nietos políticos: Fernando Casariego, José Manuel Nodar y Yeni Ra; bisnietos: Cristina, Fernando, Ana, Blanca,
Javier y Mateo; sobrinos, primos y demás familia,
Ruegan una oración por su alma y la asistencia a la Liturgia de la Palabra que se celebrará hoy, sábado, a las cinco de la
tarde, en la capilla del Tanatorio Vigomemorial, y a continuación al acto de su incineración en las instalaciones del citado
centro; por cuyos favores les anticipan las más expresivas gracias.
Sala de Velaciones nº 5 del Tanatorio Vigomemorial.

Vigo, 24 de julio de 2021

DOÑA LUCRECIA GÓMEZ
SEIJAS

(Viuda de José Manuel Vázquez Jallas)
Falleció el día de ayer, a los 87 años de edad, confortada con los

Auxilios Espirituales
D. E. P.

Sus hijos: Mª Lucrecia, Mª Josefa, Mª Victoria, José Manuel, Jesús, Mª Concepción y Antonio
Vázquez Gómez; hijos políticos: Antonio Ocampo, Óscar Riveroll, Celeste Filgueira, Ángeles
Carneiro, Carlos López y Ana Rodríguez; nietos: María, Antonio, José Manuel, Laura, Andrea,
Uxía, Sara, Raquel y Roberto; hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia,
Ruegan una oración por su alma y comunican que se celebrará una misa hoy, sábado, a las
cinco menos cuarto de la tarde, en la capilla del Tanatorio, y seguidamente recibirá cristiana
sepultura en el cementerio de Boisaca; favores por los que anticipan gracias.
Tanatorio Municipal de Santiago de Compostela (Boisaca)-Sala “Cuatro”
Nota: Se respetará la normativa sanitaria vigente. (Aforo 10 personas en sala velatoria)
(Albia Servicios Funerarios) Santiago, 24 de julio de 2021

Bielorrusia liquida 40 
ONG y asegura que 
cerrará muchas más
Lukashenko justifica la persecución porque 
son, dice, “bandidos” y “agentes extranjeros”
FERNANDO LÓPEZ 
Moscú 

El régimen bielorruso liquidó 
más de cuarenta ONG, inclui-
das organizaciones de dere-
chos humanos, y prometió se-
guir la persecución contra 
ellas, a las que el presidente 
del país, Alexandr Lukashen-
ko, llamó el jueves “bandidos” 
y “agentes extranjeros”. 

La ONG de derechos hu-
manos bielorrusa Vesná in-
formó ayer inicialmente en 
su cuenta de Telegram de 

que más de una veintena de 
organizaciones habían sido li-
quidadas, número que más 
tarde actualizó a “más de 40”. 

Entre las ONG ilegalizadas 
figuran el Centro de Transfor-
mación Legal, el Centro de 
Soluciones Ambientales, el 
Centro de Diálogo Europeo, el 
Club de Prensa de Bielorru-
sia, la Oficina de los Derechos 
de las Personas con Discapa-
cidad, el Centro de informa-
ción legal Lawtrend, el Taller 
de cine social o el Centro de 
Proyectos Urbanos e Iniciati-

vas Espaciales, según Vesná. 
El Ministerio de Justicia de 

Bielorrusia también denunció 
ante el Tribunal Supremo a la 
Asociación de Periodistas 
(BAJ), a la que congeló su 
cuenta bancaria, para liqui-
darla por violar supuestamen-
te la legislación para ONG. 

También acudió al Supre-
mo para desmantelar el Cen-
tro PEN, encabezado por la 
Nobel de Literatura en 2015 
Svetlana Alexiévich, miem-
bro del presídium del conse-
jo coordinador opositor en 

Alexandr Lukashenko, presidente de Bielorrusia. Foto: E. Press

recogido por Vesná. Asimis-
mo, dijo que, a fecha 30 de ju-
nio, había 526 presos políticos 
en Bielorrusia, de los que 39 
son trabajadores culturales. 

El jueves, Lukashenko dijo 
en una reunión del Consejo de 
ministros que la “limpieza” de 
las ONG en Bielorrusia no es 

fácil, porque hay unas 2.000 
en el país que son “organiza-
ciones no comerciales, bandi-
dos y agentes extranjeros en 
un pequeño país”. 

Minsk las permitió hace 
años en un impulso “demo-
crático”, dijo, pero “ahora nos 
hemos dado cuenta de que es-
tá perjudicando al Estado”, 
señaló, según la agencia ofi-
cial Belta. 

“La limpieza está en mar-
cha. ¿Crees que es fácil? Miles 
de personas, nuestra gente, 
están trabajando allí, y a la 
mayoría de ellos les lavaron el 
cerebro con dinero extranje-
ro”, sostuvo. El régimen del 
autoritario presidente, en el 
poder desde 1994, también 
lleva semanas promoviendo 
una campaña de persecución 
contra medios y periodistas 
independientes. 

Según dijo el lunes la Aso-
ciación de Periodistas, duran-
te los últimos 10 días la policía 
allanó 66 medios de prensa y 
oficinas de editoriales, ade-
más de practicar registros en 
varias ONG y hogares de de-
fensores de derechos.

Bielorrusia, informa Efe. 
El PEN había denunciado 

recientemente 621 violacio-
nes de derechos culturales y 
humanos contra personalida-
des de la cultura en la prime-
ra mitad de 2021, más que las 
al menos 593 registradas en 
todo 2020, según un informe 

PANORAMA | ESQUELAS

D. JOSÉ MARÍA SANMIGUEL PORTO
Falleció en Santiago de Compostela, el día 23 de julio de 2021, a los 78 años de edad, 

confortado con los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.
D. E. P.

Hermanos: María Teresa, María del Carmen y Carlos Sanmiguel Porto; hermanos políticos: José Bardal Fernández
(†), José Miguel Romero Leiva (†) y Concepción Abel Longarela; sobrinos: José Miguel y Marta Bardal Sanmiguel;
Inmaculada y Carlos Sanmiguel Abel; Jorge Gómez Quiza y Alejandro Blanco Verea; primos y demás familia,
Ruegana Dios por el eterno descanso de su alma y la asistencia al funeral que tendrá lugar hoy, sábado, 24 de julio,
a las 5.30 de la tarde en la capilla del Tanatorio de Boisaca (Santiago). A continuación recibirá sepultura en el
cementerio municipal de Boisaca (Santiago); favores por los cuales anticipan gracias.
Capilla ardiente: Tanatorio Boisaca-Santiago, sala 2
Pésames a info@funerariaelmueble.es
(Servicios Funerarios El Muebles, S.L.) Santiago, 24 de julio de 2021

DON ABELARDO
REGUEIRO BREA

(Vecino de Fontiñas-Santiago) - (Natural de Sar-Santiago)
Falleció el día de ayer, a los 64 años de edad, confortado con los

Auxilios Espirituales
D. E. P.

Su esposa: María López Rodríguez; hijos: Francisco Javier, Natalia y Diego Regueiro López;
hijos políticos: Carlos Vázquez y Estela Cutrín; nietos: Uxía, Mateo y Martina; sus padres:
Abelardo Regueiro Castro (†) y Aurora Brea Amado (†); madre política: Dosinda López
Rodríguez; hermanos: Marisa y Ramón Regueiro Brea; hermanos políticos, sobrinos, primos y
demás familia,
Ruegan una oración por su alma y comunican que se celebrará una misa hoy, sábado, a las
once y cuarto de la mañana en la capilla del Tanatorio, y seguidamente será incinerado en la
intimidad familiar; favores por los que anticipan gracias.
Tanatorio Municipal de Santiago de Compostela (Boisaca). Sala “Cinco”
Nota: Se respetará la normativa sanitaria vigente. (Aforo 10 personas en sala velatoria)
(Albia Servicios Funerarios) Santiago, 24 de julio de 2021

Fuisteis nuestra alegría y nuestro gozo, por siempre estaréis en nuestros corazones
VIGÉSIMO PRIMER ANIVERSARIO DE

JOSÉ ANTONIO Y DANIEL ÁNGEL 
GUERRA ALDARIZ

Y DE SU TÍA
MARÍA MAGDALENA ALDARIZ ARAUJO

(Vecinos de Lamas-Vaamonde-Teo) (Alumnos de la Compañía de María de Santiago)
Que fallecieron en accidente de tráfico el día 23 de julio de 2000, a los 12, 15 y 34 años de edad, 

confortados con los Auxilios Espirituales

Sus padres: José Manuel Guerra Calvelo (Sondeos Guerra) y María Geraldina Aldariz Araujo; hermanos: Eva Eliana, Alba y Luis A.
Guerra Aldariz; abuela materna: Carmen Araujo Vázquez; Aitor Camino Aldariz (hijo de María Magdalena Aldariz Araujo); tíos, pri-
mos y demás familia,
Ruegan una oración por sus almas y la asistencia a la misa de aniversario que por su eterno descanso se celebrará mañana, domingo,
día 25, a las doce de la mañana, en la iglesia parroquial de Santa María de Vaamonde (Teo); por cuyos favores anticipan gracias.

Vaamonde-Teo, 24 de julio de 2021
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NATURALES DE
CIERTA CAPI-
TAL EUROPEA
AFLIGIDOS

HOSTIGUES
ESCUCHARÉ
CARTA DE LA

BARAJA

CONSONANTE
PERCIBÍ

ALCURNIA

MATRÍC.COCHE
APORTARÁ
ESTACA
ESPESÉ

ENSALCE
CONSONANTE
SAGRADOS

CONSONANTE
PUNTO

CARDINAL
TRAICIONERO

CORCHO
CONCEDER
ADJETIVO
POSESIVO

EMPERADOR
ROMANO
RETACO

RELATIVOS
AL SUELO

FÚTILES
PERMUTÓ

CIUDAD ITALIA
TERMINADO

COMEDIA (PL)
PARE

Nº ROMANO
IGUALDAD
DE NIVEL

PROCESADAS
CONSONANTE
TERMINACIÓN
DE ALCOHOLES

MOLÉCULAS
CON CARGA
ELÉCTRICA
CUALIDAD,
APTITUD

DEMOSTRA-
TIVO

ACUDÍA
RECE

HARAPOS
DECORACIÓN TÍ-
PICA DEL REINA-
DO DE LUIS XV(PL)

Nº ROMANO

CONSONANTE
Nº ROMANO

CIERTO CA-
RRUAJE (PL)
HORNEE

MAROMAS
PRONOMBRE
PERSONAL

TORPES (FEM)

MONTE DE
JERUSALÉN
ELOGIO,

ALABANZA

INSTRUMENTO
PARA CAVAR
ARTÍCULO
AUDACIA

REY HUNOS

VILLA DE
SANTANDER
ADORNE
FURIA

QUE PARECE
BRUTA
VOCAL
CUBIL

SSiieettee  DDiiffeerreenncciiaass

HHoorróóssccooppoo

AARRIIEESS  2211  mmaarrzzoo  aa  1199  aabbrriill  ..

TTAAUURROO  2200  aabbrriill  aa  2200    mmaayyoo..

GGÉÉMMIINNIISS  2211  mmaayyoo  aa  2200  jjuunniioo..

CCÁÁNNCCEERR  2211  jjuunniioo  aa  2222  jjuulliioo..

LLEEOO  2233  jjuulliioo  aa  2222  aaggoossttoo..

VVIIRRGGOO  2233  aaggoossttoo  aa  2222  sseepptt..

LLIIBBRRAA  2233  sseepptt..  aa  2222  ooccttuubbrree..

EESSCCOORRPPIIOO  2233  ooccttuubbrree  aa  2211  nnoovv..

CCAAPPRRIICCOORRNNIIOO  2222  ddiicc..  aa  1199  eenneerroo..

AACCUUAARRIIOO  2200  eenneerroo  aa  1188  ffeebbrreerroo..

PPIISSCCIISS  1199  ffeebbrreerroo  aa  2200  mmaarrzzoo..

Salud regular. Se encontrará lleno de audacia,
muy estimulado y seguro de sí. No sea tan soberbio y
reconozca que se ha equivocado.

Salud pasable. La vida social contiene algu-
nos episodios que no le gustarán; elimínelos. Tendrá un
distanciamiento con su pareja.

Aumente la ingesta de carbohidratos. Le hará
falta más que su buen método para conseguir lo que
quiere. Sentimentalmente jornada muy positiva.

Vigile sus excesos con la bebida. Dará un
salto de gigante en su vida profesional. El amor pa-
sará hoy a un segundo plano.

Salud pasable. En esta jornada el trabajo será
una fuente de felicidad. Cambios en el plano sentimen-
tal para bien.

Salud buena. Podrá permitirse algún capricho
que deseaba. Es posible que encuentre el amor entre
sus nuevos compañeros de trabajo.

Su presión arterial tenderá a normalizarse. De
usted depende sacar un beneficio propio. Momento
ideal para iniciar una relación.

Salud estabilizada. Nivel de ingresos notable y
bastante seguro. Se apasionará, pero no será corres-
pondido con la misma intensidad.

No sea tan goloso; el dulce no le conviene. La-
boralmente se encuentra en uno de sus mejores mo-
mentos. Dedique más tiempo al amor.

Molestias estomacales. Si no está contento
con el trabajo, solicite una entrevista esclarecedora.
En el amor llevarás una marcha enloquecedora.

Vigile su salud. Buena noticia que le permitirá
desarrollar nuevas actividades. En lo amoroso, con pa-
ciencia logrará que se fijen en usted.

HHOORRIIZZOONNTTAALLEESS..--  1: Con-
tienda.- 2: Este, levante.- 3:
Alce.- 4: Provincia castellana.
Pigmeo.- 5: Capital americana.
Utilízales.- 6: Al revés, diese
tumbos. Existiré.- 7: Volcán fa-
moso. Símbolo químico.
Anuda.- 8: Al revés, apócope.
Escritor español del s. XVII.- 9:
Descubras un secreto.- 10: So-
juzgar.- 11: Insustanciales.

VVEERRTTIICCAALLEESS..--  1: Unan metales
fundiéndolos.- 2: Alcanzar con
la vista una cosa.- 3: Magneti-
ces.- 4: Superiora de un con-
vento de religiosas. Pronombre
personal.- 5: Al revés, una,
asocie. Tonto.- 6: Interpreta lo

**EElleeccttrroonniicc--EEddiittiioonn

**EEEE::  TTaammbbiiéénn  eenn  nnuueessttrraa  EEddiicciióónn  ddee  IInntteerrnneett

11

22

33

44

55

66

77

88

99

1100

1111

11 22 33 44 55 66 77 88 99 1100 1111

AAUUTTOODDEEFFIINNIIDDOO::

AAJJEEDDRREEZZ::

CCRRUUCCIIGGRRAAMMAA::

SSUUDDOOKKUU
SSIIEETTEE  DDIIFFEERREENNCCIIAASS

LLAABBEERRIINNTTOO::

A; Mediterraneo ,Catábrico =
maresJJEERROOGGLLÍÍFFIICCOO::

C A M A R L E O N K I T U Y O
R E U I B N A M I C J O T A L
A C R A L I X A T L E F O Y A 
O B L E O N B R A T R O P A S
M A A S T I P L O N U X T E Z
A T E B A V I L O R S A G A Z
C A N T I E O S U S A R G E X
U N O C I L A V O S L E R G I
P A L S I D O N T R E N U C A
O P L E T O R N I A N O K U L 
U F A X A L I T I R O S T R O
O D A D G A B R E A N O M O S 
T E C A F I L M P E S O S C U
J O S C U L A L O R O G U E R 

SSooppaa  LLeettrraass

LLaabbeerriinnttoo

Partiendo del cuadro 1 llegue al  81, pasando
una vez por todos los cuadros, trazando líneas
verticales u horizontales pero no diagonales. Las
líneas no se pueden cruzar.

Rellene las casillas en blanco de modo tal, que
cada fila, cada columna y cada cuadrado conten-
ga todos los números del 1 al 9, pero sin repetir
ninguno, tanto en las filas como en las columnas

SSuuddookkuu

AAjjeeddrreezz

Juegan blancas. Mate en dos.

Buscar
una pala-

bra de
SEIS letras
que tiene
en común

con las
que vienen

dadas,
tantas le-
tras como
indica el

número de
su lado. 

DDeedduucccciióónn  PPaallaabbrraa JJeerrooggllííffiiccoo

DDEEDDUUCCCCIIÓÓNN:: TÚNICA

HORIZONTALES.- 1:
Pelea.- 2: Oriente.- 3:
Eleve.- 4: Ávila. Enano.-
5: Lima. Úsales.- 6: esa-
doR. Seré.- 7: Etna. Ga.
Ata.- 8: naT. Meneses.-
9: Reveles.- 10: Some-
ter.- 11: Sosos.

VERTICALES.- 1: Aleen.-
2: Avistar.- 3: Imantes.-
4: Prelada. Vos.- 5: eílA.
Memo.- 6: Lee. Úrge-
les.- 7: Envés. Aneto.-
8: Atenas. Eses.- 9:
Aleas.- 10: Inertes.- 11:
Óseas.

escrito. Mételes prisa.- 7: Revés. Pico de los Pirineos.- 8: Capital europea. Plural de consonante.-
9: Unes metales.- 10: Inanimados.- 11: Ososas.

Buscar 10
ciudades de la antigüedad

¿Llueve mucho?

AAuuttooddeeffiinniiddoo

SSAAGGIITTAARRIIOO  2222  nnoovv..  aa  2211  ddiicc..
Salud óptima. En esta jornada sólo tendrá un

inconveniente: se mostrará excesivamente descon-
fiado. Rehuya las amistades peligrosas.

CCrruucciiggrraammaa    **EElleeccttrroonniicc--EEddiittiioonn

1.-    Db7+   Txb7
2.-    Cc6 Mate

SSOOPPAA  LLEETTRRAASS::

8

7

6

5

4

3

2

1

A  B  C  D  E  F  G  H

N
ALENGOOI
TRAERAPALO
RUSONIAZN
ITINEPTAS
B
U

A
D

J
I

O
NE

SU
TR

D
O

A
C

R
O

L
A
D

A

O

R
O
N

E
S

D
A
F

O
D
A

I
R

E
A
S

N

A

RO
OL
S

O
S

C

S
E
R
A

E
S

L

O
R
E

I
C
O
S

B
A
C
A

A

A
S

TC
O
L

IRE
LAS
ASE

ATENIESES
O B

G R I F O

N A C I D

A C E N T

B O T I J

C A M O T

B O S Q U

S

O

O

A

E

E

1

4

4

3

3

1

T N A

A
Mediteráneo
Cantábrico  

1

56

81

50

73

11

22

35

65 69

44

1
81

11
22

35

6569

44

50

56

73

C A M A R L E O N K I T U Y O
R E U I B N A M I C J O T A L
A C R A L I X A T L E F O Y A 
O B L E O N B R A T R O P A S
M A A S T I P L O N U X T E Z
A T E B A V I L O R S A G A Z
C A N T I E O S U S A R G E X
U N O C I L A V O S L E R G I
P A L S I D O N T R E N U C A
O P L E T O R N I A N O K U L 
U F A X A L I T I R O S T R O
O D A D G A B R E A N O M O S 
T E C A F I L M P E S O S C U
J O S C U L A L O R O G U E R 

4
7

1
8

1 6
7

9
6 2

8

4 6
2

2 1
5

6 8
7

1 5
6

9
3

5
8

1

6
9 4

5

8 1 7
294
735
861
983
146
572
459
627
318

416
729
241
357
698
872
135
964

289
345
756
928
413
631
894
572

583167
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FARMACIAS

LOCALES/BAJOS
SE ALQUILA sótano de 120
m2, con entrada por C/Re-
pública del Salvador (San-
tiago). Teléfono:
609882283.
SE ALQUILA nave para al-
macenamiento, varias sec-
ciones entre 100 y 200m2.
Tlf.: 663281087.

DEMANDAS
“TALLER” zona Santiago,
necesita pintor y mecáni-
co. Sueldo a convenir. Inte-
resados enviar currículum
a: azcoauto@hotmail.com
SE NECESITA ayudante ca-
marero/a para Restauran-
te O Negreira. Llamar al
619542115, llevar C.V.
NECESITAMOS CONDUC-
TOR por VTC, residencia en
Santiago. Enviar curricu-
lum: esnou.garcia@
gmail.com. whatsapp
609844055 (no llamadas)

COMPRAS
COMPR0.
FOLLAS Vellas Librería.
Anticuaria. c/Rosalía de

Castro, 116 bajo dcha. San-
tiago. 981525847.
FOLLASVellas. Libro anti-
guo gallego, viejo, nuevo,
etc... Postales antiguas ga-
llegas, fotos, mapas y car-
teles. c/ Rosalía de Castro,
116 bajo d cha. Santiago.
Tfno: 981525847.
FOLLASVellas. Cómic, te-
beo y novela gráfica. c/Ro-
salía de Castro, 116 bajo
dcha. Santiago. Tfno:
981525847.
FOLLASVellas. Bibliotecas
completas, restos de libre-
rías. c/ Rosalía de Castro,
116 bajo dcha. Santiago. Tf-
no: 981525847.
FOLLASVellas. Discos L.P.
y C.D. Colecciones. c/Rosa-
lía de Castro, 116 bajo dcha.
Santiago. Teléfono:
981525847.
FOLLAS Vellas, pago con-
tado. c/Rosalía de Castro,
116 bajo dcha. Santiago. Tf-
no: 981525847.

PRÉSTAMOS
AFIDEGA FINANCIACIO-
NES préstamos persona-
les. ICO. Reunificación de
préstamos y tarjetas. Dine-

ro urgente, no importa mo-
rosidad, asnef, deudas,
plazo hasta 15 años con ga-
rantía hipotecaria. Des-
cuento pagarés. Venta pi-
sos de embargo. Doctor
Teixeiro, 18. Santiago.
981570038.

MUDANZAS

T R A N S P O R T E S y  Mu-
danzas Pérez,  pídenos
presupuesto al  teléfo-
no 650436034.

VIDENTES

MARIAN GÓNGORA clari-
vidente,  parapsicóloga,
colaboradora  radio,  pren-
sa y televisión. Doy suerte
en  amor,  trabajo  y  nego-
cio. Quito mal de ojo, lim-
piezas,   recuperación   pa-
reja. Garantía total. Con-
sulta  por  Skype   o  en  los
teléfonos: 609906599-
981594080.

HECHADORA CARTAS ba-
raja española, cita what-
sapp,atiendo personal-
mente. 666356042.

AMISTAD
SETENTON CONOCERIA
compañera, armada de va-
lor, ciudadana del mundo.
679687088.

CONTACTOS
BERTAMIRÁNS Laura, ru-
bia, tetona, culona, ca-
chonda,   caliente,   cariño-
sa, multiorgásmica.
642362232.

ASIÁTICAS 2 amigas gua-
písimas, jovencitas, fran-
cés, masajes, todo com-
pleto. 658193777.

MILLADOIRO madrileña
55 años, quiromasajista ti-
tulada. Masajes, servicios
diversos. 675391830.

30 EUROS. Trans, 25 años,
22 cm, mulata, brasileña,
activa, pasiva. 672804864.

CLASIFICADOS
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* NUEVA PROMOCIÓN DE VIVIENDAS JUNTO A
EL CORTE INGLÉS DE VPA Y LIBRES

* SE VENDE BAJO JUNTO A EL CORTE INGLÉS DE 136 METROS

* SE ALQUILA NAVE EN VÍA MARCONI, 300 METROS PARA CUALQUIER USO

TELÉFONOS:
686 587 172
639 147 553
981 524 430

ÓRDENES gallega nove-
dad, besitos apasionados,
pechos enloquecedores,
sexo belludo. 641724690.

TRAVESTI NAOMY. Gua-
pa mulata cachonda,be-
sucona, completa 21cm.
602073934.

ÓRDENES NOVEDAD lati-
na, masajista profesional,
fiestera, 24H, 26 años.
622049421.

30 EUROS. brasileña, 35
años, 120 pecho, frances-
natural. Zona Centro.
602644894.
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T. 684 274 736

SE VENDE PISO

Precio 155.000�

VIAJAR

TELÉFONOS

SERVICIOS DE VIGILANCIA 

Violencia de género 016 

Urgencias médicas  061 

Guardia Civil Urgencia  062 

Emergencias  112 

Bomberos 080 

Incendios Forestales 085 

Policía Nacional  091 

Policía Municipal  092 

Protección Civil 981 54 31 05 

Guardia Civil Tráfico  981 58 22 66 

Comisaría de Policía  981 55 11 00

AVIÓN/AEROPUERTOS 
Lavacolla Santiago.  981 547 500 
Peinador Vigo.   986 268 200 

Alvedro A Coruña.  981 187 200 
AUTOBUSES 
Salidas de Santiago 981 542 416 
TREN 
Renfe 902 320 320 

TRANSPORTES LIGEROS 
De Santiago 981 581 810

SANTIAGO 
DIURNAS  09.30 a 22.00 HORAS 
S. Pedro  Mezonzo, 34 981 593 391 
Fr. Rosendo Salvado, 18  981 599 702 
Sta. Marta Arriba, 4-6 981 521 064 
Castiñeiriño, 12 981 590 397 
Porta Faxeira, 1  981 585 802 
Restollal, 47  981 599 225 
Rosalía de Castro, 77 981 592 057 
Rúa de Madrid, 12 981 583 156 
Cantón do Toural, 1  981 585 895 
Rep. Argentina, 43 981 592 172 
NOCTURNAS De 22.00 a 09.30 horas 

Rúa de Madrid, 12 981 583 156 
Rep. Argentina, 43 981 592 172 
COMARCA. AMES-BRIÓN-TEO.  
Día y noche: Bertamiráns (Avenida da 
Mahía, 24).                                                     
Teo: Urbaniz. Los Tilos (Castiñeiro, 14). 
BOQUEIXÓN-VEDRA-O PINO-TOURO. 
Boqueixón-Camporrapado.                  
Vedra-Santa Cruz de Rivadulla (Ma-
nuel Texo, 51).                                         
Touro (Isabel II, 7).  
OROSO.  Oroso-Sigüeiro (Avenida Ga-
rabanxa, 24). 
SANTA COMBA-MAZARICOS.   
Sta Comba-Castriz (Lugar de Traba, sn). 
Mazaricos - A Picota.  

PADRÓN-DODRO-ROIS  
Rois -Oin -Samil.

CUMPLEAÑOS

José Luis Sánchez 
Pazos. Bergondo 
(A Coruña), 1959. 
Gerente de Obra-
doiro Joyeros.

Lourdes Costas 
Peleteiro. Ponteve-
dra. Coach de In-
teligencia Emocio-
nal y enfermera.

José Luis Méndez 
Romeu. A Coruña, 
1951. Fue portavoz 
del Grupo Socialista 
en el Parlamento. 

Amalia Puga Martínez. Ourense. Fue profesora de la 
Facultad de Enfermería de Santiago de Compostela. Ángel 
Carlos Ron Güimil. Santiago de Compostela. Fue presiden-
te del Banco Popular Español. María Cristina Almeida 
Castro. Badajoz. Abogada y política. Jennifer López. Nueva 
York. Actriz, cantante, bailarina, compositora y empresaria. 
Rose Byme. Australia. Actriz de cine y televisión. Eric 
Szmanda. Wisconsin, 1975. Actor y director de televisión. 
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EL TIEMPO

Galicia
MÍNIMA AYER

7,9   
MANZANEDA 

OURENSE 

MÁXIMA AYER

27,0
A PORTELA 

OURENSE

 TENDENCIA

Mínimas Máximas

EL SOL

Datos de 
Santiago de 
Compostela

Amanece 
07.17 

Anochece 
22.04

LA LUNA

Menguante
31/7

Nueva 
8/8

Creciente 
15/8

Llena 
24/7

LUGO
21/13

VIGO
20/16  

A CORUÑA
20/1520/15

FERROL
20/1720/17

RIBADEO
23/17

SANTIAGO
19/15

OURENSE
25/15

PONTEVEDRA
20/17

0,0-0,5  m0,0-0,5  m

0,0-1,0  m

0,5-1 m0,5-1 m

0,5-1 m

Ferrol
22/16

Lugo
22/14

Vigo
20/15

Pontevedra
20/16

Santiago
22/14

28/13
Ourense

Ribadeo
20/16A Coruña

19/16

Ferrol
22/13

Lugo
24/13

Vigo
22/12

Pontevedra
25/13

Santiago
24/14

29/12
Ourense

Ribadeo
21/16A Coruña

20/16

DOMINGO 25   

LUNES 26

MAREAS DE HOY

Hoy, sábado,  tras el paso del frente, quedaremos en un área de inestabilidad y con flujo de vien-
tos del oeste que acercará humedad desde el mar. Tendremos así un día de cielos más nubosos 
cuanto más al oeste donde no se descartan lluvias de carácter endeble más probables por la 
mañana. Las temperaturas seguirán sin cambios significativos con valores, en general, bajos para 
la época. El viento soplará de componente oeste flojo, con intervalos moderados en la mitad 
norte, y fuerte por la mañana en el entorno de Estaca de Bares.

PONTEVEDRA

VIGO

LUGO

OURENSE

SANTIAGO

A CORUÑA

21 21
13 13

22
14

22
14

24
13

24
13

20
16 16

20
15 15

20 22
12 12

15 15
29

20
17

20

20

17
20
16

20
16

25
13

25
13

2525
13
28 28

13
29
12 12

20
15

20
15

19
16

19
16

20
1616
20

19
15 15

19 22
1414

2422 24
1414

POR CAPITALES
HOY mañana HOY tarde DOM. 25 tardeDOM. 25 mañana LUN. 26 mañana LUN. 26 tarde

22

Fuente: Meteogalicia. Consellería de Medio Ambiente, Territorio e Infraestruturas. Xunta de Galicia Agencia Estatal de meteorología. www.aemet.es
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 PLEAMAR BAJAMAR 

 Hora  Metros Hora Metros 
Foz 05:16 3.9 11:17 0.7 
 17:35 4.2 23:46 0.5 
 
 A Coruña 05:12 3.7 11:12 0.7 
 17:30 4.0 23:44 0.5 
 
Corcubión 05:03 3.6 11:02 0.6 
 17:19 3.9 23:35 0.4 
 
Muros 04:59 3.6 10:59 0.6 
 17:17 3.9 23:31 0.4 
 
Vigo 04:50 3.5 10:51 0.7 
 17:07 3.8 23:24 0.5

España
TEMPERATURAS PARA HOY
 Mín.  Máx.  Mín.  Máx 
Albacete 20 37 
Alicante 23 32 
Almería 25 33 
Ávila 10 28 
Badajoz 14 33 
Barcelona 24 30 
Bilbao 17 24 
Burgos 11 27 
Cáceres 14 31 
Cádiz 23 29 
Castellón 24 32 
Ceuta 24 34 
Ciudad Real 18 33 
Córdoba 20 37 
Cuenca 17 32 
Girona 21 33 
Granada 22 39 
Guadalajara 16 32 
Huelva 18 35 
Huesca 17 31 
Jaén 23 37 
León 10 27 
Lleida 20 36 
Logroño 15 31 

Madrid 17 31 
Málaga 24 41 
Melilla 25 34 
Murcia 25 42 
 Oviedo 12 24 
Palencia 12 27 
Palma 23 36 
Palmas, Las 21 26 
Pamplona 15 26 
Salamanca 11 27 
San Sebastián 17 23 
Sta. C. de Tenerife 23 30 
Santander 18 23 
Segovia 11 26 
Sevilla 21 37 
Soria 11 27 
Tarragona 22 29 
Teruel 15 34 
Toledo 18 33 
València 23 31 
Valladolid 13 28 
Vitoria 14 25 
Zamora 12 29 
Zaragoza1934 

ONCE 
Viernes, 23 de julio

25411 Serie: 080

BONOLOTO 
Viernes, 23 de julio

Complementario  6 
Reintegro  1

 9 25 26 28 32 44

Sueldazos de 2.000 euros al mes 
13350 Serie: 043 30331 Serie: 039 
36648 Serie: 029 79367 Serie: 060 
85096 Serie: 001 86676 Serie: 112

EUROMILLONES 
Viernes, 23 de julio

Estrellas  4   2 
El Millón   QHZ87744

 23 24 26 34 50

SORTEOS

Los números que aparecen en esta página deben ser 
confirmados en las listas oficiales correspondientes

SORTEOS ANTERIORES

LOTERÍA PRIMITIVA 
Jueves, 22 de julio   C R Joker 
6 7 12 27 28 41 40 5 4617639 
Sábado, 17 de julio   C R Joker 
1 5 14 26 27 29 43 1 7014302 
Jueves, 15 de julio   C R Joker 
5 19 23 34 36 37 29 7 9246899 

EUROMILLONES 
Martes, 20 de julio  Estrellas El Millón 
3 12 19 41 48 6 9 QFW81282 
Viernes, 16 de julio  Estrellas El Millón 
5 16 42 47 49 3 11 QCB02838 
Martes, 13 de julio  Estrellas El Millón 
5 6 8 11 22 3 4 QCK77959 

LOTERÍA NACIONAL 
Jueves, 22 de julio 
Primero    31.732 
Segundo                   87.582 
Reintegros        2/9/5 
 
Sábado, 17 de julio 
Primero    96.360 
Segundo                   85.717 
Reintegros        0/2/8 

EL GORDO DE LA PRIMITIVA 
Domingo, 18 de julio     R 
4 6 12 36 50    3 
Domingo, 11 de julio     R 
1 18 19 30 50    4 

BONOLOTO 
Jueves, 22 de julio   C R 
8 23 24 27 48 49 2 5 
Miércoles, 21 de julio   C R 
9 21 27 33 39 42 31 3 
Martes, 20 de julio   C R 
8 15 38 40 42 43 39 0 

ONCE 
Jueves, 22 de julio 48036    Serie: 031 
Miércoles, 21 de julio 37127    Serie: 008 
Martes, 20 de julio 32394     Serie: 049 
Lunes, 19 de julio 75617     Serie: 023 
Domingo, 18 de julio 09562     Serie: 003 
Sueldazos de 2.000 euros al mes 
19218  Serie: 032 25078  Serie: 020 
22778  Serie: 025 53286  Serie: 022 
Sábado, 17 de julio 83057    Serie: 028 
Sueldazos de 2.000 euros al mes 
06861 Serie: 045 49623 Serie: 001 
38106 Serie: 007 88924 Serie: 005 
Viernes, 16 de julio 56473    Serie: 107 
Sueldazos de 2.000 euros al mes 
13933 Serie: 020 21227 Serie: 020 
25243 Serie: 135 28218 Serie: 009 
34493 Serie: 040 87294 Serie: 047 
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SERIE De la huida hacia la libertad 
a la persecución de sus explotado-
res. Esta semana continúa en 
Netflix el viaje frenético de Coral, 
Wendy y Gina en la segunda tem-
porada de Sky Rojo, que promete 
adrenalina, venganza e inquina, 
aderezadas con lentejuelas, sangre 
y zapatos de tacón. La serie de los 
creadores de La casa de papel, Álex 
Pina y Esther Martínez Lobato, 
continúa en el tenso instante en 
que acabó la primera temporada, 

con las chicas en medio del robo 
en el club de alterne de los pasa-
portes y el dinero para el idílico 
nuevo comienzo. Coral (interpreta-
da por la española Verónica Sán-
chez), Wendy (la argentina Lali Es-
pósito) y Gina (la cubana Yany Pra-
do) son tres prostitutas que huyen 
del Club Las Novias tras un suceso 
violento con Romeo, el dueño y 
principal proxeneta, interpretado 
por Asier Etxeandia. Tras sus pa-
sos van los matones. EFE

‘Sky Rojo’, de nuevo en Netflix AUDIENCIAS

‘GASLIT’ El actor estadouni-
dense Sean Penn ha condi-
cionado la continuación de 
su trabajo en la serie Gaslit, 
sobre el escándalo del Wa-
tergate, a que todos los acto-
res y el equipo de rodaje re-
ciban vacunas contra la co-
vid. Según informó la revista 
Variety, NBCUniversal ya 
preveía la vacunación obli-
gatoria del reparto. ECG

LO MÁS VISTO EN LA WEB

1 Muere un hombre en Bueu al caer al mar 
con su vehículo en la zona del puerto 
2 Ambiente festivo y cochazos de lujo 
3 Lanzan una gran cantidad de piedras a los 
coches que iban circulando por la AP-53 
4 El Apóstol que se celebraba hace 300 años 
incluía toros, cohetes y también ‘castillos’ 
5 Rescatan a cuatro delfines que permane-
cían varados en la ensenada de Beluso 
6 Guateque ibicenco del verano en el Oca 
7 Importante impulso económico para facer o 
descubrimento temperán de fármacos 
8 Monbus, un negocio que va sobre ruedas y 
no da ningún bandazo, creciendo cada año 

Cuotas de pantalla 
22/07/2021

Tele 5 
Antena 3 

TVG 
La 1 

Auton. 
T. Pago 

La Sexta 
Cuatro 

La 2
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11,6 
9,5 
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Sean Penn pide 
vacunar al equipo

Medios
TVG, primera tele pública que 
retransmite en directo en 5G
El hito tecnológico se logró ayer con  ‘Telexornal mediodía’ en   
el Monte do Gozo, incluyendo entrevistas a varios peregrinos
LUIS PLANAS 
Santiago 

Televisión de Galicia (Crtvg) 
se ha convertido  en el primer 
canal público español en lle-
var a cabo una retransmisión 
en directo mediante tecnolo-
gía 5G con la conectividad 
proporcionada por Telefóni-
ca. Este hito tecnológico tuvo 
lugar ayer mediante la re-
transmisión en directo para 
el Telexornal mediodía de 
TVG desde el Monte do Go-
zo, en el que se han entrevis-
tado a varios peregrinos con 
motivo de su llegada a Com-
postela coincidiendo con la 
celebración este fin de sema-
na del día de Santiago Após-
tol. Para ello, Telefónica  co-
nectó con tecnología 5G una 
cámara de TVG, a través de 
una mochila con codificación 
de vídeo H.265 de Mobile 
Viewpoint B.V equipada con 
módems 5G que permite re-
transmitir en directo con alta 
calidad y bajo retardo. 

Para esta retransmisión 
Crtvg y Telefónica han traba-
jado conjuntamente durante 
un año realizando pruebas en 
las que se han llevado al lími-
te los dispositivos con las nue-
vas capacidades de la red 5G 
que ha permitido, por ejem-
plo, reducir los retardos has-
ta 0,8s (un 25% menos de la la-
tencia habitual en directos). 
Esta acción piloto 5G se en-
marca dentro de los proyec-
tos del Nodo de Cooperación 
5G impulsado por la Xunta de 
Galicia a través de la Amtega 
(Axencia para a Moderniza-
ción Tecnolóxica de Galicia) 
para situar a Galicia como co-

A Televisión de Galicia 
retransmitirá esta noite 
os Fogos do Apóstolo 
En directo, presentado 
desde o Obradoiro por 
Loly Gómez e máis 
Eduardo Herrero 

Santiago. A Televisión de Ga-
licia (TVG) retransmitirá esta 
noite os Fogos do Apóstolo 
nun programa en directo pre-
sentado desde a praza do 
Obradoiro por Loly Gómez e 
Eduardo Herrero. Os medios 
públicos abrirán as portas 
deste grande espectáculo a to-
da Galicia, nunha retransmi-
sión moi especial en que a 
noite se fará día no ceo de 
Santiago  e que poderán se-
guir tamén a través da web 
crtvg.gal.  
    Con motivo da situación sa-
nitaria, os fogos manteranse 
na liña do pasado ano, con pe-
quenas tiradas simultáneas 
desde cinco puntos da cidade: 
o parque Eugenio Granell, o 
parque Carlomagno, a carba-
lleira de Santa Susana, o Mon-
te Gaiás e As Cancelas. Ade-
mais do punto principal ins-
talado no Obradoiro, onde se 
vivirá a expectación previa na 
voz en primeira persoa de pe-
regrinos e composteláns, o 
programa desprazarase en 
directo a varios lugares estra-

convertirlas en más eficientes 
y flexibles. De hecho, los me-
dios de comunicación son 
uno de los sectores que mayo-
res beneficios obtendrá con la 
llegada del 5G junto con la In-
dustria y el sector del llamado 
Coche Conectado”.  

Por su parte, Sara Gonzá-
lez, directora del Área de So-
porte Tecnolóxico e Medios 
da Crtvg ha destacado que “la 
apuesta por la innovación de  
la Corporación Radio e Tele-
visión de Galicia se concreta 
en proyectos como este, con 
la exploración de nuevas tec-
nologías que puedan ser de 
aplicación para mejorar 
nuestras emisiones y retrans-
misiones en directo, median-
te la colaboración con empre-
sas e instituciones tecnológi-
cas. La Crtvg fue de los prime-

ros canales en España en 
implantar la tecnología 4G 
para las transmisiones en di-
recto. El 5G, entre otras ven-
tajas, permitirá incrementar 
la fiabilidad de las retransmi-
siones, aumentar la calidad 
de la imagen transmitida gra-
cias a su gran ancho de banda 
y reducir los retardos”. 
   La iniciativa ha contado 
también con la colaboración 
de Nokia como suministra-
dor de la infraestructura de 
radio 5G en la red de Telefó-
nica, mientras que la mochi-
la 5G del fabricante holandés 
Mobile Viewpoint B.V ha sido 
suministrada por su distribui-
dor en España Ges-IT S.L Con 
este caso de uso se muestra el 
potencial del 5G para los me-
dios de comunicación.  

El futuro ya está aquí.

téxicos da cidade para ofrecer 
unhas vistas espectaculares 
do espectáculo pirotécnico e 
tentear o ambiente. 

Neste ano tan especial, 
marcado polo Xacobeo, ofre-
ceranse comentarios divulga-
tivos arredor da figura do 
Apóstolo de Santiago, o Mes-
tre Mateo ou a actualidade 
histórica dos xacobeos, da 
man de Fernando Madriñán, 
experto na historia de Santia-
go. A música terá un papel 
principal no programa, cun-
ha coidada selección de pezas 
moi representativas da cultu-
ra musical galega, en versións 
feitas con piano, contrabaixo 
e batería nun ton íntimo e 
jazzístico, que serán interpre-
tadas por Paco Lodeiro e un 
espectacular elenco dos me-
llores cantantes da verbena 
galega, nunha noite cargada 
de emocións e sorpresas. 

E tamñen na TVG, o pro-
grama especial Descubrindo a 
Ribeira Sacra fará este sábado 
pola tarde unha viaxe pola zo-
na onde máis medrou a de-
manda turística nos últimos 
anos. A través de múltiples 
experiencias, afondará na vi-
da que se desenvolve ao lon-
go das catro estacións do ano 
nesta paraxe natural. ECG

munidad autónoma de refe-
rencia en el desarrollo de las 
tecnologías de ultra banda 
ancha móvil. 

Tal y como destaca Merce-
des Fernández, gerente de In-
novación de Telefónica Espa-
ña, “el 5G supone un cambio 
revolucionario en las retrans-
misiones en directo de los 
medios de comunicación, al 

PERIODISMO. Un plano del programa de ayer en Televisión de Galicia. Foto: ECG

“Supone un cambio 
revolucionario en la 
labor de los medios  
de comunicación”

La iniciativa pionera 
ha contado con la 
colaboración de Nokia 
como suministrador

FESTA. Plano dos Fogos do Apóstolo do pasado ano
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07.00 JJ OO: ciclismo en ruta 
08.55 Juegos Olímpicos en 
TVE 
09.10 JJ OO: Balonmano mas-
culino 
09.55 JJ OO: Ciclismo en ruta 
12.40 JJ OO: Natación 
14.35 Juegos Olímpicos en 
TVE 
15.00 Telediario 1. 
15.25 El tiempo. 
15.30 Tokyo en juegos 
16.00 Sesiónj de tarde. El 
mejor padre del mundo 
17.30 Sesión de tarde. Un vera-
no en Sicilia 
19.30 Cine de barrio. ¿Dónde 
estará mi niño? 
21.00 Telediario 2. Informativo 
de Televisión Española de los 
fines de semana 
21.25 El tiempo. 
21.30 Informe semanal. 
22.05 Cine. Pokémon: 
Detective Pikachu 
23.30 Cine. Hancock 
01.05 Cine. Secuestrada 
02.30 Juegos Olímpicos en 
TVE

LA 1
 
07.30 UNED 
08.00 Los conciertos de La 2. 
Retransmisión de un concierto 
de la Orquesta Sinfónica y el 
Coro de RTVE. 
09.30 Documental. 
10.00 Agrosfera. 
14.15 Tendido cero. 
15.05 Documental.  
15.35 Saber y ganar fin de 
semana. Edición de fin de 
semana del concurso más lon-
gevo de Televisión Española. 
16.20 Grandes documentales. 
Serie de documentales 
18.05 Documental. 
22.00 El cine.  La muerte de 
Stalin. Director: Armando 
Iannuci 
23.50 La noche temática. 
Programa de cultura que com-
bina películas con reportajes y 
documentales en torno a un 
tema concreto.  
23.51 Documental. 
01.45 Documentos TV. 
02.50 Documental. 
04.30 Cine. Who am I. Ningún 
sistema estáa salvo

LA 2
 
07.00 Pelopicopata. 
08.15 Los más... 
09.15 Centímetros cúbicos 
09.45 Lo más 
11.25 Mask Singer: adivina 
quién canta.  
13.20 Cocina abierta de Karlos 
Arguiñano. 
13.50 La ruleta de la suerte. 
Concurso. 
15.00 Noticias fin de semana. 
Resumen. 
15.45 Deportes fin de semana 
15.55 Tu tiempo fin de semana 
16.00 Cine. Intrusos en Lake 
Pines 
18.00 Cine. Falsa identidad 
19.40 ¡Ahora caigo!. 
21.00 Noticias fin de semana. 
21.45 Deportes fin de semana. 
21.55 Tu tiempo. 
22.10 El peliculón. Como 
locos...a por el oro 
00.20 Cine. Todas las menti-
ras de mi madre 
01.50 Cine. Doble vida. Al cru-
zar el límite 
03.00 Live casino

ANTENA 3
 
07.45 Malas pulgas. 
09.15 El líder de la manada. 
10.30 Puro Cuatro 
10.35 Callejeros viajeros 
11.35 Viajeros cuatro 
11.40 Planes Cuatro 
12.35 Viajeros Cuatro 
13.55 Cuatro al día (fin de 
semana). 
15.00 Noticias Deportes 
Cuatro. 
15.20 Deportes Cuatro. 
15.25 El tiempo. 
15.40 Cine. Héroes en el infier-
no 
18.10 Cine. Nacidos para ganar 
20.00 Cuatro al día fin de 
semana. 
20.55 Deportes Cuatro fin de 
semana 
21.10 El tiempo 
21.20 First Dates 
22.15 El Blockbuster. En llamas 
00.40 Cine Cuatro. Actos de 
violencia 
02.15 Ola, Ola. 
03.15 Mil palabras + Woman. 
03.20 Puro Cuatro.

CUATRO

TELE 5 LA SEXTA TVG TVG 2
 
06.45 I love tv. Lo mejor. 
07.50 Mejor llama a Kiko. 
Promocional. 
08.20 Got talent. 
11.30 Más que coches. 
12.20 Got Talent. 
Momentazos. 
13.30 Socialité. Presentado por 
María Patiño que repasa de 
forma amena las noticias de la 
crónica social 
15.00 Informativos Telecinco. 
15.40 Deportes. 
15.50 El tiempo. 
16.00 Viva la vida. Con Emma 
García. 
21.00 Informativos Telecinco. 
21.40 Deportes. 
21.50 El tiempo. 
22.00 Volverte a ver. 
02.40 El horóscopo de 
Esperanza Gracia. 
02.45 La tienda en casa. 
Espacio de teletienda. 
03.00 Mejor llama a Kiko. 
Espacio de televenta presenta-
do por Kiko Hernández. 
04.00 Mira mi música. 

 
06.00 Minutos musicales. 
07.15 Bestial. Espacio que nos 
acerca al universo animal: 
desde las mascotas hasta los 
más exóticos, pasando por los 
animales de campo. 
09.00 Zapeando. 
10.30 Equipo de investigación. 
14.00 La Sexta Noticias. 
Informativo que resume lo más 
destacado del día. 
14.35 La Sexta deportes. Los 
deportes laSexta el fin de 
semana corren a cargo de 
María Martínez 
15.10 La Sexta meteo. 
15.45 Cine. Meteoro a la luna.  
17.30 Cine. La batalla de Los 
Ángeles. Director: Mark Atkins. 
18.55 Cine. La guerra de los 
mundos. Director: C. Thomas 
Howell 
20.00 La Sexta Noticias 2ª 
edición.  
20.20 La Sexta meteo. 
20.40 La Sexta deportes. 
21.00 La Sexta noche. 
02.30 World poker tour. 
03.15 Live casino.

 
08.00 Xacobeo 2021. Carlos 
Núñez 
08.20 Bos días 
10.00 En feminino singular 
10.30 O son da Ribeira. Pájaro 
Pinto 
11.10 Galicia emerxe 
11.55 A revista fin de semana 
13.45 Labranza verán 
14.25 Telexornal mediodía fin 
de semana 
15.20 Descubrindo a Ribeira 
Sacra 
16.35 O tempo 
16.40 Sabadeando 
19.25 Facendo as américas 
20.25 Olímpicos en xogo 
20.55 Telexornal serán 
21.35 Telexornal deportes 
21.50 O tempo 
21.55 A noite dos Fogos do 
Apóstolo 
00.10 Eventos G. París contra 
Panorama 
01.55 Cine. Caravana de paz 
03.20 Xacobeo 2021. Carlos 
Núñez

PELÍCULASPARRILLAS

NOVAFDF TRECE TVDIVINITY

09.40 Galería del coleccionis-
ta. 10.35 Doctor en Los Alpes. 
El doctor Martin Gruber 
abandona Nueva York y 
regresa a su pequeño pueblo 
natal en los Alpes austríacos. 
13.15 Rescate en Los Alpes. 
16.45 A un paso del cielo. 
20.00 Doctor en Los Alpes. 
22.00 Hercai. 02.30 Tu casa 
lo vale. 

09.25 Gym Tony Xs. 10.00 
Cámera café. 10.30 
Chiringuito de Pepe. 12.00 
Aída. 13.25 La que se avecina. 
17.00 El pueblo. 18.30 La que 
se avecina. 00.40 La que se 
avecina. 04.54 El horóscopo 
de Esperanza Gracia. 05.00 
Mejor llama a Kiko. 05.29 
Mira mi música. 05.39 La 
tienda en casa.

07.45 Tu casa a juicio.  Una 
interiorista inmobiliaria visita la 
casa de diversas parejas para 
descubrir si es el hogar más 
adecuado para su familia. 
13.30 Vender para comprar. 
19.00 La casa de mis sueños. 
21.45 Mentes criminales. 
04.09 Taquilla Mediaset. 
04.15 Latienda en casa. 
Espacio de televenta

11.00 Santa Misa. 11.35 Rosa-
rio. 12.00 Ángelus. 12.05 Cine. 
Aeropuerto. 14.50 Cine. Vol-
cano 16.40 Cine. Poseidón. 
18.20 Cine. El vuelo del Fénix 
20.25 Cine. Soldado de fortu-
na. 22.00 Cine. Contacto san-
griento. 23.35 Cine. El hombre 
del presidente 2.  01.20 Cine. 
Perdidos en Alaska.  22.00 Ci-
ne.Llamada salvaje.

MEGA

11.05 La casa de empeños. 
16.50 Patrulla de fronteras 
USA. 18.35 Alerta aeropuerto. 
21.15 Equipo de investigación. 
Especial 10 años. Gloria Serra 
presenta este programa que 
ofrece reportajes de investiga-
ción periodística centrados en 
temas de actualidad. 02.45 
Play uzu nights. 03.45 
Crímenes imperfectos.

NEOX

10.00 The Middle. 12.25 Los 
Simpson. Serie de animación. 
15.50 Cine. Cerdos salvajes 
17.45 Cine. Algo pasa en Las 
Vegas. 19.45 Cine. Amor 
ciego. 22.00 Cine. El sonido 
del trueno. 23.55 Cine. Las 
brigadas del espacio. 02.10 
Padre de familia. 02.30 Play 
uzu nights. 03.25 Live casino. 
04.10 Minutos musicales. 

 Sandra, una prestigiosa enó-
loga, viaja hasta Sicilia para se-
leccionar el mejor vino tinto 
para el catálogo de vinos euro-
peos que prepara su jefe, el 
mejor vinatero de Alemania.

UN VERANO EN SICILIA 
LA 1, 17.30h. 
Nacionalidad: Alemania., 2016. 
Romance Director: Michael Keusch 
Intérpretes: Henriette Richter-Röhl, 
Sky Dumont, Daniel Hoevels, Giorgio 
Lupano, Julia Nachtmann, Patrick 
Khatami

 Finn y Tess es un 
matrimonio que se 
dedican a la bús-
queda de tesoros, 
pero que atraviesan 
una crisis matrimo-
nial. Parece que en-
contrar una gran 
fortuna sería la úni-
ca manera de sal-
var su relación. 

COMO LOCOS...A 
POR EL ORO 
ANTENA 3, 22.10h. 
Nacionalidad: EE.UU., 
2008. Romance. 
Director: Andy Tennant 
Intérpretes: Matthew 
McConaughey, Kate 
Hudson, Donald 
Sutherland

 La noche del 2 de marzo de 1953 murió un 
hombre. Ese hombre es Josef Stalin, dictador, ti-
rano, carnicero y Secretario General de la URSS. 
Y si juegas tus cartas bien, el puesto ahora puede 
ser tuyo. Una sátira sobre los días previos al fu-
neral del padre de la nación. Dos jornadas de du-
ras peleas por el poder absoluto a través de mani-
pulaciones, lujurias y traiciones.

LA MUERTE DE STALIN 
LA 2, 22.00h. 
Nacionalidad: Reino Unido, 2017. Sátira Director: 
Armando Iannucci Intérpretes: Steve Buscemi, Simon 
Russell Beale, Jeffrey Tambor, Michael Palin, Andrea 
Riseborough, Dermot Crowley, Jason Isaacs

 
07.00 Xabarín club 
08.45 Cámara ggs 
09.10 Xabarín club 
11.45 Dígochoeu. Apuntamento 
lusófono 
14.00 Verán M 
15.30 Telexornal mediodía 
16.25 O tempo 
16.30 Campionato de España 
de Rallys 
16.55 Paralímpicos 
17.10 Reportaxes e entrevistas 
deportes 
17.20 Programa resumo LGT 
Traiñeiras 
17.35 Traiñeiras 
20.05 Fútbol. Copa América 
2021. Cuartos de final: A 
Arxentina-O Ecuador 
21.50 Axustes deportes pun-
tuais. 
22.00 Telexornal 
22.50 O tempo 
22.55 Cine. O outro gardacos-
tas 
00.40 Cine. Lanterna verde 
02.25 Fútbol Copa América 
2021. Cuartos de final: O 
Uruguai-Colombia
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{ LOS REYES DEL MANDO } gurales, esos rompecabezas perfectos, no 
tanto, en cambio, las alfombras rojas. Hay, 
seguro, un punto de orgullo en estos espectá-
culos, un intento de mostrar al mundo de lo 
que uno es capaz, dejar gotas del arte y la 
cultura que atraviesan la historia de un país. 

Es que, al final, todo es la cultura. Un país 
es su cultura. Una pena que no siempre se 
tenga en consideración. Miro hacia atrás e, 
invariablemente, se me aparecen aquellas 
instalaciones de la Fura, y de otros, en la 
Olimpiada de Barcelona. Aún hoy dicen que 
fue una de las inauguraciones olímpicas 
más bellas que haya habido jamás. Y aquí, 
sí, significó un aire nuevo. Me gustaría pen-
sar que conservamos intacta esa fuerza. Pe-
ro tengo dudas. 

Nostalgias aparte, la ceremonia de ayer 
fue hermosa y contenida, como los japone-
ses saben hacer muy bien. Unos Juegos 
Olímpicos no es cosa baladí, porque suelen 
transformar el paisaje, suelen empujar a un 
país. Claro que Japón ya es un país extraordi-
nario, distinto para un occidental, claro, con 
su inigualable mezcla de aspectos ancestra-
les y modernísimos. Eso se vio ayer.  

Drones sobre 
Tokio

José Miguel 
Giráldez 

Periodista

Viendo la ceremonia al paso (el desfile de 
los atletas es colorista, pero largo), tuve la 
sensación de que es muy difícil evitar el im-
pacto de la ausencia de público. Hubo mi-
llones y millones de espectadores en todo el 
mundo, y los que estaban allí eran perfecta-
mente conscientes de ello, claro está, pero 
no hay nada como el calor cercano. Sin tele-
visión sería apenas un espectáculo local, ín-
timo. Pero como algo casi local empezó en 
Olimpia, y ya ven.  

La ausencia de público, disimulada de 
aquella manera, hizo que la ceremonia tu-
viera un carácter un tanto extraño, puede 
que un poco desbaratado, pero envuelto en 
esa suavidad nipona, en esa delicadeza. Lo 
consiguieron. La idea de que estaban allí 
para transmitir lo que el movimiento olím-
pico predica, el esfuerzo, el respeto por el 
otro, aunque sea rival en la carrera o en el 
salto, inundó los muchos minutos de emi-
sión. Gran canto al entendimiento global en 
tiempos muy difíciles. Voces de integración. 
Hermosas palabras sobre los refugiados 
que acuden a los Juegos. Hermosas pala-
bras sobre la gente que trabaja por los de-

más, sin que sus nombres aparezcan.  
Así que sí, me emocioné bastante. Parecía 

difícil, porque sin duda ha de ser un gran re-
to transmitir emoción en esas circunstan-
cias, pero tuvieron la habilidad de subrayar 
los detalles, que a veces son mejores que la 
solemnidad. Mezclaron videojuegos, anima-
ción, manga y teatro kabuki. Y música, no só-
lo japonesa. El jazz contemporáneo de la in-
creíble y muy energética Hiromi Uehara y la 
fantasía soñadora de Ravel se dieron la ma-
no Quizás ‘Imagine’ fuera previsible, pero 
qué tiempo más propicio que este puede ha-
ber, tras tanta pesadilla, para que cantemos 
‘Imagine’ todos juntos. 

Y, desde luego, los drones. Quizás, junto al 
encendido del pebetero, el momento cumbre 
de la celebración. 1.824 drones sobre el cielo 
de Tokio no son cualquier cosa, aunque este 
tipo de espectáculos empieza a abundar. La 
apoteosis sucedió cuando la formación de los 
drones luminosos giró hacia la figura del glo-
bo terráqueo. El mensaje estaba en el aire. El 
gran canto a la diversidad y a la esperanza 
también. ¿Demasiado bonito? Tal vez. Pero al 
menos por una noche conviene soñar.

CONTEMPLÉ la ceremonia de inauguración 
de los Juegos Olímpicos 2020 (La 1, Euros-
ports), desde el Estadio Nacional de Tokio, 
un poco al paso, como quien no quiere la co-
sa, mientras ayudaba a poner los platos para 
la comida. Me gustan las ceremonias inau-

TV & AGENDAS

    DOMINGOS 
 SEMANA SÁBADO Y FESTIVOS 
Capilla General de Ánimas 9.00 9.00 9.00 
 10.00 10.00 10.00 
 11.00 11.00 11.00 
 12.00 12.00 12.00 
Virgen del Portal   12.30 
Monasterio de Belvís 19.30 19.30 19.30 
Catedral 9.30-12-19.30 9.30-12-19.30 9.30-12-19.30    
MM. Carmelitas 8.15 8.15 12.00 
MM. Mercedarias 8.15 8.15 12.00 
MM. Benedictinas  8.00 12.00 
San Paio de Antealtares 19.30   
San Agustín 12.00-19.00 12.00-19.00 12.00-20.00 
San Benito del Campo 20.30 20.30 12.00 (galego) 
San Fernando 9.00 9.00 9.30-12.00 
 20.00 20.00 13.00-20.00 
San Francisco 13.00 13.00 12.00-13.00 
 20.00 20.00 20.00 
San Fructuoso  17.30 10.00 (galego) 
Carmen de Abaixo  18.30 11.15 (galego) 
San Miguel dos Agros 18.30 19.30 11.00 
Iglesia de Pastoriza   11.00 
Capilla de San Roque    18.00 
San Pedro Apóstol  19.00 10.00-12.30 (galego) 
Capilla de la Angustia 19.30 19.30 9.00 
   11.30 (galego) 
La Corticela (cerrada por obras) 
Santa María de Sar 20.00 20.00 10.30-12.30 
Santa María Salomé 7.30 7.30-19.00 7.30-12.00 
 19.00 21.00 19.00-21.00 
Iglesia del Pilar  20.00 20.00 11.30-12.30 
INFORMACIÓN FACILITADA POR EL ARZOBISPADO

HORARIO DE MISAS

* Horarios en VOSE  /  ** Horarios en VO / *** Horarios en VOSG

ACTOS DEL DÍA

ACTOS PARA HOY 
 
XUNTA DE GALICIA 
17.00h. Praza do Obradoiro. Nava 
Castro, directora de Turismo de Gali-
cia, recibirá la peregrinación de la poli-
cía motorizada Moto for Peace, que en 
su 20º aniversario acaba la ruta Ro-
ma-Santiago de Compostela.  
 
SANTIAGO 
12.00h. Praza da Quintana. Compar-
sa de cabezudos. 
16.00h. Monte do Gozo. Festival 
Go!Go!Zo! Sesión musical con DJ 
Schulz. 
16.30h. Alameda. XLIII Torneo de lla-
ve Fiestas del Apóstol. 
18.00h. Alameda. Teatro Ghazafel-
hos, As pitas baixo a choiva. 

20.00h. Alameda. Concierto de Se-
cho, Recuperar. 
20.45h. Monte do Gozo. O son do Ca-
miño. Concierto de Beret y David 
Rees. 
21.00h. Parque de Galeras. Concierto 
de Combo Paradiso. 
22.00h. Praza da Quintana. Concier-
to con Milladoiro. 
22.30h. Praza de Mazarelos. Concier-
to de Teresa Ferreiro. 
23.30h. Espectáculo pirotécnico des-
de varios puntos de la ciudad. 
 

CIDADE DA CULTURA 
 
Museo Centro Gaiás. De martes a do-
mingo de 10.00 a 20.00 horas, con un 
aforo reducido y adaptado a las nor-
mativas vigentes en cada momento. 

Está activo el Servicio de Información 
Pública, situado en el piso 0 de las ins-
talaciones. Dudas, consultas o aclara-
ciones: 881 997 584. 
-Correo electrónico: o.informa-
cion@cidadedacultura. 
-Exposición Faraón. Rei de Exipto. 
Hasta el 15 de agosto. 
 

EXPOSICIONES 
 
Centro Galego de Arte 
Contemporánea 
Rúa Valle Inclán, 2. Teléfono: 981 546 
619. Exposición permanente de fon-
dos de la galería. El centro alberga, 
además, fondos procedentes de algu-
nas colecciones de la Xunta de Galicia 
y de la colección Carlos Areán. De 
11.00 a 20.00 horas. Lunes cerrado. 

Exposición Nueva York amarga.  
Galería José Lorenzo 
Toural, 9. Teléfono: 981 587 433. Ex-
posición permanente de fondos de la 
galería. De 11.30 a 14.00 y de 17.30 a 
21.00 horas. Domingo cerrado. Expo-
sición Castelao, de Alfonso Daniel Ro-
dríguez. Hasta el 29 de agosto.      
Galería Metro 
Xeneral Pardiñas, 12 - 16. Teléfono: 
649 610 287. De lunes a viernes, de 
12.00 a 14.00 y de 17.00 a 20.30 ho-
ras. Sábados: cita previa.  
Galería Trinta 
Virxe da Cerca, 24, bajo. Teléfono: 
981 584 623. De lunes a viernes, de 
12.30 a 14.30 horas y de 17.30 a 21.00 
horas. Sábados y otros horarios, pre-
via cita. Agosto: cierra por vacaciones. 
Exposición Pelos en la lengua, de Eva 

Lootz. Hasta el 26 de julio.  
Galería Luisa Pita 
Rúa Cardeal Payá, 9. Teléfono: 625 
342 065. galeria@luisapita.com. Ho-
rario de visitas: mañanas de 11.00  a  
13.00 horas, tardes de 17.00 a 20.00 
horas.   
Galería Nordés 
Rúa Algalia de Abaixo, 39, bajo. Telé-
fono: 658 044 711. Lunes a viernes, de 
12.00 a 14.00 y de 17.00 a 21.00 h.     
Fundación Eugenio Granell 
Pazo de Bendaña (Pza. do Toural, 
s/n). Teléfono: 981 572 124. Horario 
de verano (junio-septiembre): martes 
a jueves, de 11.00 a 14.00 y de 16.00 a 
20.00 horas. Viernes, de 11.00 a 
14.00 y de 17.00 a 20.00 horas. Sába-
do, de  11.00 a 14.00 horas. Domingo, 
lunes y festivos: cerrado.

CINESA AS CANCELAS 3D. 
Centro Comercial As Cancelas. Teléfono. 902 333 231 / www.cinesa.es 
(NOTA: Los horarios de Cinesa As Cancelas, están sujetos a cambios 
de última hora, consultar www.cinesa.es o taquilla). 
Viuda Negra   15.55 19.00  22.05 
¡A todo tren! Destino Asturias  16.15 18.30 19.20 20.45 
Expediente Warren: obligado por el demonio    22.30 
Fast & Furious 9   16.35 18.40 21.50 22.55 
La Purga Infinita    17.00  22.30 
Operación Camarón      23.00 
Peter Rabbit 2: a la fuga  15.45 17.15  
Space Jam 16.05 18.00 18.50 19.40 21.40 
Spirit. Indomable  16.30   
CINEMA NUMAX    
Concepción Arenal, 9 baixo.  www.numax.org 
Miss Marx  *15.45  
Veludo azul      *22.00 
A muller do espía    *19.45 
A muller que escapou   *18.00 
Summer of Soul *12.00

CINES | SANTIAGO

MINICINES CENTRAL 
Justo Martínez, 21. A Estrada (Pontevedra). Teléfono: 629 972281. 
Viuda Negra    19.30 22.00 
Operación Camarón 17.00  Fast & Furious 9  21.00 
¡A todo tren! Destino Asturias  17.15 19.00

CINES | A ESTRADA
HORÓSCOPO DE LA SEMANA 
La parapsicóloga Marián Góngora vuelve a su cita 
semanal para ofrecer la predicción de lo que nos 
depara el futuro los próximos siete días, basándose 
en los doce signos del zodíaco que analiza con minu-
ciosidad y podemos consultar en cualquier momento.
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PÓLVORA 

PARA JAUME GIRÓ, CON-
SEJERO DE ECONOMÍA DE LA 
GENERALITAT, que al final uti-
lizará dinero público para 
avalar, a través del Instituto 
Catalán de Finanzas, los 5,4 
millones de euros que el Tri-
bunal de Cuentas exige a los 
exaltos cargos de la Genera-
litat acusados de malversar 
una pasta que es de todos. 
Así se las gastan en aquellas 
tierras quienes no paran de 
recibir caramelitos rellenos 
de concordia por parte de 
las llamadas fuerzas progre-
sistas. Bahhhh, un cachon-
deo total y absoluto.

MAGNOLIAS...

PARA EDMUNDO BAL POR-
TAVOZ ADJUNTO DE CIUDADA-
NOS, por la caña que está 
metiendo para exigir la di-
misión de la ministra de Ha-
cienda, María Jesús Monte-
ro, por ser la responsable 
mayor del SEPI, organismo 
que dio el visto bueno a cha-
pucero rescate de la aerolí-
nea Plus Ultra por parte del 
Gobierno. Habrá que ver có-
mo prosigue el proceso judi-
cial que ha paralizado la en-
trega de los 34 milloncejos, 
pero todo esto huele muy 
mal. ¿Será facha la jueza 
que dictó dicho auto?

... Y SONRISAS

POR FLORINDA  
CAMPOAMOR 
En la sala de autopsias... 
-¿De qué murió la víctima, 
agente? 
-El forense aún no se ha pro-
nunciado, pero todo indica 
que recibió un disparo en la 
cabeza. 
-¿De verdad? Los datos que 
tenía no iban por ahí... 
-Pues yo he inspeccionado el 
cadáver y la cabeza presenta 
un orificio de entrada y otro 
de salida. 
-Es usted novato, ¿no? 
-Sí, ¿cómo lo sabe? 
-Porque eso son las orejas. 

La fiesta mayor de Galicia
Un año más, la noche de los fuegos, 
que es la de hoy, vuelve a centrar la 
atención de toda Galicia en su capi-
tal, Santiago de Compostela, y en el 
significado de las jornadas que vamos 
a vivir. Las Fiestas del Apóstol ya es-
tán aquí. Y el Día Nacional de Galicia 
también. Ciertamente, como señala la 
página web del ayuntamiento com-
postelano, las fiestas “de nuevo esta-
rán marcadas por las medidas restric-
tivas dictadas por la autoridad sani-
taria por mor de la pandemia”, pero, 
como informa el arzobispado, esta 
misma tarde, a las siete y media, se ce-
lebrarán en la Catedral las solemnes 
vísperas, presididas por el arzobispo, 
monseñor Julián Barrio, y mañana, 
en el transcurso de la Misa Solemne 
que comenzará a las doce y media, 
Su Majestad el Rey, Felipe VI, acom-
pañado de la Reina Letizia, presenta-
rá la Ofrenda Nacional al Apóstol San-
tiago. Junto a los monarcas estarán 
por vez primera la Princesa Leonor 
y la Infanta Sofía, signo inequívoco del 
apoyo de la Casa Real a Compostela 
en un momento tan especial como es 
el Año Santo. Una publicación tan ex-
perta en  estos temas como la revista 
Hola adelantó que “la Princesa y la In-
fanta, que tienen 15 y 14 años respec-
tivamente, llegarán hasta la Plaza del 
Obradoiro con sus padres y los cuatro 
juntos, además de otras autoridades, 
accederán a la Catedral de Santiago 
de Compostela para presidir la cere-
monia que se retransmitirá en direc-
to por la Televisión de Galicia”. Por lo 
demás, en la parte lúdica hay de todo 
y para todos. Serán, como se adelan-
tó desde el Pazo de Raxoi, “dos sema-
nas de conciertos, monólogos, cine al 
aire libre, circo, deporte, espectáculos 
para los más pequeños y los ya clási-
cos cabezudos, jornadas de folclore 
gallego con la participación de la 
Agrupación Folclórica Cantigas e 
Agarimos, Agrupación Colexiata de 
Sar, Grupo de Baile e Música Tradicio-
nais Brincadeira, Obradoiro de Cultu-
ra Tradicional Ultreia…  y el torneo de 
chave. El Obradoiro ya acogió esta se-
mana el concierto de Luz Casal & Re-
al Filharmonía. Y esta noche le toca 
a Milladoiro, en A Quintana. 

Vips

Doctor en Filosofía y Letras y Pre-
mio Extraordinario de Doctorado, 
el que fue eminente catedrático 
de Lingüística y Literatura Galle-
gas de la Universidad de Santiago 
de Compostela y está considerado 
como “mestre indiscutible da filo-
loxía galega medieval” será home-
najeado en la tarde del lunes por 
su concello natal en el Pazo da Pe-
regrina de Bertamiráns con moti-
vo de la celebración del Día Na-
cional de Galicia. Así lo anuncia la 
invitación, que firma el alcalde 
amiense, Blas Garcia Piñeiro, que 
presidirá la recepción oficial que 
la corporación municipal ofrecerá 
al profesor Ramón Lorenzo, ilus-
tre vecino de Ames.

Ramón 
Lorenzo

García  
de Loza

Manuel 
Muñiz

“El rey de los incensarios, que de nave a nave vuela”, dijo Victor Hugo Manuel Muñiz Tubío

Raúl García de Loza

Ramón Lorenzo Vázquez

El que fue destacado árbitro inter-
nacional, el primero de Galicia, y 
sin duda uno de los más popula-
res, celebrará el martes su cum-
pleaños, que no son muchos y, 
además, los lleva muy bien. Raúl 
García de Loza debutó como árbi-
tro principal de Primera División 
de fútbol masculino en el año 
1980, pitando el encuentro Mur-
cia-Zaragoza, y en 1990 llegó a ar-
bitrar la final de la Copa del Rey, 
que aquel año enfrentó a los dos 
grandes, el Fútbol Club Barcelona 
y el Real Madrid. A su juicio, el 
mejor árbitro español fue Guruce-
ta Muro y no duda en calificar a 
Amancio Amaro Varela como el 
mejor futbolista gallego.

El jueves, se cumplirán diez años 
del fallecimiento del maestro Ma-
nuel Muñiz Tubío, que fue músi-
co de la Banda Municipal de San-
tiago y director durante muchos 
años de la Orquesta Compostela, 
para la que compuso centenares 
de canciones. Llego a gozar de 
una gran popularidad, sobre todo 
por haber sido el descubridor co-
mo cantante de la gallega Ana Ki-
ro, para la que escribió canciones 
como Galicia, terra meiga. Llegó a 
ser recibido por Juan Pablo II, pa-
ra el que compuso la Muiñeira de 
Wojtyla. Su viuda, Mari Carme 
Mallo, editó un libro sobre su vida 
y obra, publicado en Vigo por Ir 
Indo Edicións.
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